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ACTA   NÚM.   5 
 
 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL EXCMO. 
AYUNTAMIENTO PLENO 

 EL DÍA 29 DE MARZO DE 2023 
 

 
En la Casa Consistorial de la ciudad de Huelva, a veintinueve de marzo de 

dos mil veintitrés, bajo la Presidencia del Ilmo. Sr. Alcalde Presidente D. Gabriel 

Cruz Santana, se reúnen los Tenientes de Alcalde Dª María Villadeamigo 
Segovia, D. Manuel Francisco Gómez Márquez, D. Daniel Mantero Vázquez y D. 
José Fernández de los Santos, y los señores Concejales Dª Mª José Pulido 
Domínguez, Dª Esther Cumbrera Leandro, D. Francisco José Balufo Ávila, Dª 
Eva Mª del Pino García, Dª Tania González Redondo, D. Jesús Manuel Bueno 
Quintero, Dª Leonor Romero Moreno, D. Luis Alberto Albillo España, Dª Mª 
Teresa Flores Bueno, D. Jaime Alberto Pérez Guerrero, D. Francisco Millán 
Fernández, D. Francisco Javier González Navarro, Dª Patricia Pelegrín Comas, 
D. Guillermo José García de Longoria Menduiña, Dª Noelia Álvarez González, Dª 
Mónica Rossi Palomar, D. Rafael Enrique Gavilán Fernández, D. Francisco José 
Romero Montilla, D. Wenceslao Alberto Font Briones, Dª Rocío Pérez de Ayala 
Revuelta, D. Néstor Manuel Santos Gil y D. Jesús Amador Zambrano, con la 
asistencia del Secretario General D. Felipe Albea Carlini y de la Interventora 
Accidental Dª Lourdes de la Corte Dabrio, al objeto de celebrar, en primera 
convocatoria, la sesión ordinaria del Excmo. Ayuntamiento Pleno convocada 
para el día de hoy, con el fin de tratar los asuntos comprendidos en el Orden 
del Día que a continuación quedan reseñados: 
 
“PRIMERA PARTE  
 

SECRETARÍA GENERAL 
 
PUNTO 1º. Aprobación, si procede, del Acta de la sesión de 24 de febrero 

de 2023. 
 

SEGUNDA PARTE, DE CARÁCTER NO RESOLUTIVA 
 

INFORMACIÓN Y CONTROL POR EL PLENO DE LA ACTIVIDAD DEL 
GOBIERNO MUNICIPAL 
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PUNTO 2º. Dar cuenta de Resoluciones dictadas por la Alcaldía 
Presidencia, por Tenientes de Alcalde y Concejales Delegados, durante el mes 
de febrero de 2023, y de los acuerdos de la Junta de Gobierno Local, 
correspondientes a las sesiones del mes de febrero de 2023, a los efectos 
previstos en el art. 46.2.e) de la Ley 7/85 de Bases de Régimen Local. 

 
PUNTO 3º. Dar cuenta de informe de la Intervención de Fondos 

Municipales a los efectos previstos en el art. 218 de la Ley Reguladora de las 
Haciendas Locales, correspondiente al mes de febrero de 2023. 

 
PUNTO 4º. Dar cuenta de Resoluciones sobre aprobación de las 

modificaciones presupuestarias núms. 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17 y 20/2023, 
por procedimiento simplificado. 

 
TERCERA PARTE, DE CARÁCTER RESOLUTIVA: 

 
A. DECLARACIONES INSTITUCIONALES DE LA CORPORACIÓN. 

 
PUNTO 5º. Declaración Institucional en reconocimiento a los Bomberos 

que colaboraron en las labores de rescate tras el terremoto de Turquía. 
 

B. ASUNTOS DICTAMINADOS EN COMISIÓN INFORMATIVA. 
 

1. COMISIÓN INFORMATIVA DE ECONOMÍA, HACIENDA, 
RÉGIMEN INTERIOR, DESARROLLO ECONÓMICO Y COMERCIO 

 
PUNTO 6º. Dictamen sobre Propuestas de reconocimientos de 

obligaciones. 
 
PUNTO 7º. Dictamen relativo a Propuestas sobre bajas de subvenciones 

de ejercicios cerrados. 
 
PUNTO 8º. Dictamen relativo a Propuesta sobre baja de obligaciones 

reconocidas de ejercicios cerrados. 
 
PUNTO 9º. Dictamen relativo a Propuesta del Concejal no adscrito D. 

Jesús Amador Zambrano sobre supermercados públicos.  
 
 

2. COMISIÓN INFORMATIVA DE CULTURA, POLÍTICAS 
SOCIALES, TURISMO, PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y DEPORTES. 

 
PUNTO 10º. Dictamen relativo a Propuesta del Grupo Municipal del PP 
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sobre inclusión de la ciudad de Huelva dentro de la Red Andaluza de Municipios 
Taurinos. 

 
PUNTO 11º. Dictamen relativo a Propuesta del Grupo Municipal UNIDAS 

PODEMOS POR HUELVA sobre “Plan Municipal de Conciliación para 
trabajadores/as de este Excmo. Ayuntamiento”. 

 
PUNTO 12º. Dictamen relativo a Propuesta del Grupo Municipal VOX 

sobre “Protocolo para luchar contra el bullying fuera de los centros educativos”. 
 
PUNTO 13º. Dictamen relativo a Propuesta del Grupo Municipal VOX 

sobre inseguridad en los Centros de Servicios Sociales. 
 
PUNTO 14º. Dictamen relativo a Propuesta del Concejal no adscrito D. 

Néstor Manuel Santos Gil sobre colaboración en el Proyecto PIRTE (Plan 
Integral para la Recuperación de la Tórtola Europea). 

 
3. COMISIÓN INFORMATIVA DE URBANISMO, MEDIO AMBIENTE 

MOVILIDAD, INFRAESTRUCTURAS Y VIVIENDA. 
 
PUNTO 15º. Dictamen relativo a Propuesta de aprobación del Avance de 

la modificación puntual núm. 32 del PGOU de Huelva, relativo a la mejora de 
los estándares de dotación sanitaria y de espacios libres de la zona de PERI 
Cabezo de Mondaca y de la subzona 1.21 del PGOU de Huelva que incluye 
como anexo el documento ambiental estratégico y el documento de valoración 
de impacto en la salud. 

 
PUNTO 16º. Dictamen relativo a Propuesta de aprobación del avance de 

la modificación puntual núm. 34 del PGOU de Huelva, relativo a la reordenación 
de parcela DO-SC Dotacional Sociocultural definida en la modificación puntual 
núm. 20 del PGOU de Huelva –Área Plaza Houston-Estadio- que incluye como 
anexo el Documento Ambiental Estratégico previo. 

 
PUNTO 17º. Dictamen relativo a Propuesta del Grupo Municipal PP sobre 

inclusión del Plan Antitsunami en la revisión del Plan de Emergencias Municipal 
de la ciudad de Huelva. 

 
PUNTO 18º. Dictamen relativo a Propuesta del Grupo Municipal Cs sobre 

un Plan General de Actuación en el Parque de la Esperanza y en el Parque 
Alonso Sánchez. 

 
PUNTO 19º. Dictamen relativo a Propuesta del Grupo Municipal MRH  

sobre oposición al fraccionamiento del proyecto propuesto por Fertiberia para 
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las balsas de fosfoyesos. 
 
PUNTO 20º. Dictamen relativo a Propuesta del Grupo Municipal MRH 

sobre reparación de los daños estructurales aparecidos en la Plaza de “El 
Campillo” y renovación integral de la plaza pública del Molino de la Vega. 

 
C. ASUNTOS NO DICTAMINADOS EN COMISIÓN INFORMATIVA 

CUYA INCLUSIÓN SE PROPONE EN EL ORDEN DEL DÍA. 
 
PUNTO 21º. Propuesta sobre cesión de uso de local situado en c/Río Miño 

esquina con c/Río Bidasoa a la Hermandad Nuestra Señora de la Salud. 
 
PUNTO 22º. Propuestas de reconocimientos de obligaciones. 
 
PUNTO 23º. Propuesta del Grupo Municipal de Cs sobre la inseguridad y 

actos vandálicos en el Barrio de Pescadería. 
 
PUNTO 24º. Propuesta del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR 

HUELVA sobre “Convenio colectivo de la Empresa Municipal Huelva TV”. 
 

CUARTA PARTE. URGENCIAS 
 
PUNTO 25º. Asuntos que puedan declararse urgentes. 
 

QUINTA PARTE. INTERPELACIONES, RUEGOS Y PREGUNTAS 
 
PUNTO 26º. Interpelaciones: 
 
- Interpelación del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA sobre 

el motivo por el que no se han llevado a cabo medidas contundentes de 
vigilancia para impedir un nuevo acto vandálico y robo en el Aula de la 
Naturaleza del Parque Moret. 

 
- Interpelación del Grupo Municipal MRH sobre licencia de obras otorgada 

a Pal Parking S.L. para aparcamiento exterior privado para residentes en c/José 
de Valdivieso s/n de Huelva. 

 
- Interpelación del Concejal no adscrito D. Jesús Amador Zambrano sobre 

motivos por los que no se consideran inversiones municipales la instalación de 
placas solares en el Mercado del Carmen y el traslado a los comerciantes 
concesionarios del coste de la licencia de obras de dicha instalación. 

 
PUNTO 27º. Ruegos y Preguntas formuladas reglamentariamente: 
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- Pregunta del Grupo Municipal del PP sobre ocupación ilegal en el Molino 

de la Vega. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal del PP sobre la situación de la Asociación 

de Vecinos de Verdeluz y el uso de su sede vecinal. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal de Cs sobre aumento de los pasos de 

peatones en c/Isla Cristina. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal de Cs sobre seguridad en los Centros 

Sociales dependientes de este Ayuntamiento. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA sobre 

criterios utilizados para la elaboración de las Bases de proceso selectivo para la 
provisión de funcionarios de carrera indicados en la misma. 

 
- Pregunta del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA sobre 

cumplimiento del compromiso de suprimir los nombres de las calles y plazas de 
nuestra ciudad que enaltecen a personajes destacados del franquismo y del 
ámbito de la dictadura y sustituirlos por nombres de mujeres referentes de la 
cultura y el arte, onubenses, andaluzas, españolas y latinoamericanas. 

 
- Pregunta del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA sobre 

acceso de los ciudadanos a los servicios telemáticos habilitados para las 
gestiones municipales. 

 
- Pregunta del Grupo Municipal MRH sobre casos de Diógenes e 

insalubridad debatidos en el Pleno ordinario del mes de febrero. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal MRH sobre bloqueo en la negociación del 

Convenio colectivo de la Empresa Municipal Huelva Digital TDTL S.A. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal MRH sobre posible ampliación de horarios 

en las Bibliotecas Municipales. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal VOX sobre actualización de la Ordenanza 

del Taxi de Huelva. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal VOX sobre mantenimiento del carácter 

gratuito del área de aparcamientos situado al final de la c/Marqués de 
Dosfuentes. 
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- Pregunta del Grupo Municipal VOX sobre demandas de la Plataforma de 
Afectados por la Ocupación ante la persistencia y el agravamiento del fenómeno 
de la ocupación e inquiocupación en la capital. 

 
- Pregunta del Concejal no adscrito D. Jesús Amador Zambrano sobre 

informe jurídico para el inicio de la retirada de honores y el cambio de nombres 
de calles. 

 
PUNTO 28º. Preguntas formuladas en virtud del art. 14.3 del Reglamento 

Orgánico por los Grupos Municipales UNIDAS PODEMOS POR HUELVA y MRH”. 
 
 

Siendo las nueve horas y diez minutos, y comprobada por el Secretario 
de la Corporación la concurrencia de quórum suficiente, por la Presidencia se 
abre la sesión, con el carácter de pública, siendo retransmitida en directo a 
través de la televisión municipal. 

 
Se hace constar que las intervenciones producidas en el curso de la 

sesión se recogen en soporte audiovisual que se une al Acta como Anexo, de 
conformidad con lo previsto en el art. 108 del vigente Reglamento Orgánico 
Municipal, visible, una vez firmado por el Secretario, en la web municipal. 
 
 
 
PRIMERA PARTE  
 

SECRETARÍA GENERAL 
 
PUNTO 1º. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN DE 
24 DE FEBRERO DE 2023. 
 

El Ilmo. Sr. Alcalde-Presidente, D. Gabriel Cruz Santana, pregunta a los 
Concejales de la Corporación si hay alguna objeción al Acta de la sesión 
plenaria celebrada por este Ayuntamiento Pleno el día 24 de febrero de 2023. 
No formulándose ninguna observación, se considera aprobada dicha Acta por 
unanimidad de los veintisiete Concejales presentes. 
 
 
 
SEGUNDA PARTE, DE CARÁCTER NO RESOLUTIVA 
 

INFORMACIÓN Y CONTROL POR EL PLENO DE LA ACTIVIDAD DEL 
GOBIERNO MUNICIPAL 
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PUNTO 2º. DAR CUENTA DE RESOLUCIONES DICTADAS POR LA 
ALCALDÍA PRESIDENCIA, POR TENIENTES DE ALCALDE Y 
CONCEJALES DELEGADOS, DURANTE EL MES DE FEBRERO DE 2023, Y 
DE LOS ACUERDOS DE LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 
CORRESPONDIENTES A LAS SESIONES DEL MES DE FEBRERO DE 
2023, A LOS EFECTOS PREVISTOS EN EL ART. 46.2.E) DE LA LEY 7/85 
DE BASES DE RÉGIMEN LOCAL. 
 

Se da cuenta de las Resoluciones dictadas por la Alcaldía Presidencia, 
Tenientes de Alcalde y Concejales Delegados correspondientes al mes de 
febrero de 2023, comenzando por una de 1 de febrero de 2023 sobre 

resolución de discrepancia y reconocimiento de las obligaciones 
correspondientes a las facturas incluidas en la relación F/2023/24 por importe 
de 2.369,81 euros y terminando con otra de 27 del mismo mes y año sobre 
resolución de discrepancia y orden de los pagos incluidos en la relación 
P/2023/91 por importe de 495.776,74 euros. 

 
También se da cuenta de los acuerdos adoptados en la sesión celebrada 

por la Junta de Gobierno Local de este Ayuntamiento el día 14 de febrero de 
2023. 

 
El Ayuntamiento Pleno QUEDA ENTERADO de las referidas Resoluciones 

dictadas por la Alcaldía Presidencia, Tenientes de Alcalde y Concejales 
Delegados y de los acuerdos adoptados por la Junta de Gobierno de este 
Ayuntamiento en la sesión ante indicada. 
 
 
 
PUNTO 3º. DAR CUENTA DE INFORME DE LA INTERVENCIÓN DE 
FONDOS MUNICIPALES A LOS EFECTOS PREVISTOS EN EL ART. 218 
DE LA LEY REGULADORA DE LAS HACIENDAS LOCALES, 
CORRESPONDIENTE AL MES DE FEBRERO DE 2023. 
 

Se da cuenta del informe emitido por la Intervención de Fondos 
Municipales en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 218 del Texto Refundido 
de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, en la redacción dada por la Ley 
27/2013, de 27 de diciembre, de racionalización y sostenibilidad de la 
Administración Local que prescribe que “El órgano Interventor elevará informe 
al Pleno de todas las resoluciones adoptadas por el Presidente de la Entidad 
Local contrarias a los reparos efectuados….” y “…constituirá un punto 
independiente en el Orden del Día de la correspondiente sesión plenaria”, a los 
que adjunta: 
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- Correspondientes al mes de febrero de 2023: 17 Resoluciones dictadas 

por el Ilmo. Sr. Alcalde D. Gabriel Cruz Santana y 1 acuerdo dictado por el 
Ayuntamiento Pleno. 

 
El Ayuntamiento Pleno QUEDA ENTERADO de las resoluciones 

anteriormente citadas. 
 
 
 
PUNTO 4º. DAR CUENTA DE RESOLUCIONES SOBRE APROBACIÓN DE 
LAS MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS NÚMS. 10, 11, 12, 13, 14, 

15, 16, 17 Y 20/2023, POR PROCEDIMIENTO SIMPLIFICADO. 
 

Se da cuenta de los siguientes Decretos dictados por la Teniente de 
Alcalde responsable del Área de Economía, Presidencia y Relaciones 
Institucionales, Dª María Villadeamigo Segovia, sobre aprobación de los 
expedientes de modificación presupuestaria números 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 
17 y 20/2023, por procedimiento simplificado, conforme a las Bases de 
Ejecución Presupuestaria números 10, 12 y 15: 

 
- Decreto de 8 de febrero de 2023, aprobando el expediente de 

modificación presupuestaria núm. 10/2023 por incorporación provisional de 
remanentes de crédito para gastos con financiación afectada por importe de 
14.357.755,54 euros. 

 
- Decreto de 8 de febrero de 2023, aprobando el expediente de 

modificación presupuestaria núm. 11/2023, de transferencias de crédito por 
importe de 50.000 euros, 20.000 euros y 1.915,12 euros. 

 
- Decreto de 10 de febrero de 2023, aprobando el expediente de 

modificación presupuestaria núm. 12/2023, de transferencia de crédito por 
importe de 13.000 euros. 

 
- Decreto de 15 de febrero de 2023, aprobando el expediente de 

modificación presupuestaria núm. 13/2023, de transferencias de crédito por 
importe de 410.737,91 euros. 

 
- Decreto de 20 de febrero de 2023, aprobando el expediente de 

modificación presupuestaria núm. 14/2023 por incorporación provisional de 
remanentes de crédito para gastos con financiación afectada por importe de 
8.930,48 euros. 
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- Decreto de 17 de febrero de 2023, aprobando el expediente de 
modificación presupuestaria núm. 15/2023, de transferencias de crédito por 
importe de 863,30 euros. 

 
- Decreto de 20 de febrero de 2023, aprobando el expediente de 

modificación presupuestaria núm. 16/2023 de transferencias de crédito por 
importe de 3.521,65 euros. 

 
- Decreto de 22 de febrero de 2023, aprobando el expediente de 

modificación presupuestaria núm. 17/2023, de transferencias de crédito por 
importe de 97.000 euros y 1.150.734,20 euros. 

 

- Decreto de 24 de febrero de 2023, aprobando el expediente de 
modificación presupuestaria núm. 20/2023, de transferencias de crédito por 
importe de 112.218,42 euros y 30.114,71 euros. 

 
El Ayuntamiento Pleno QUEDA ENTERADO de los Decretos 

anteriormente citados. 
 
 
 

El Ilmo. Sr. Alcalde Presidente, D. Gabriel Cruz Santana, indica que el 
punto núm. 24º del Orden del Día ha sido retirado por la Portavoz del Grupo 
Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA, Dª Mónica Rossi Palomar, por lo 
que se somete a votación ordinaria la ratificación de la inclusión de los asuntos 
incluidos en el Orden del Día apartados “A. DECLARACIONES 
INSTITUCIONALES DE LA CORPORACIÓN”, punto 5º y “C. ASUNTOS NO 
DICTAMINADOS EN COMISIÓN INFORMATIVA CUYA INCLUSIÓN SE PROPONE 
EN EL ORDEN DEL DÍA”, puntos núms. 21º, 22º y 23º (ver archivo 
audiovisual)1. 

 
El Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de todos los asistentes que son 

veintisiete, ACUERDA ratificar la inclusión de los mismos en el Orden del Día. 
 
 
 
TERCERA PARTE, DE CARÁCTER RESOLUTIVA: 

 
A. DECLARACIONES INSTITUCIONALES DE LA CORPORACIÓN. 

 
PUNTO 5º. DECLARACIÓN INSTITUCIONAL EN RECONOCIMIENTO A 

                                        
1 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=156.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=156.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=156.0
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LOS BOMBEROS QUE COLABORARON EN LAS LABORES DE RESCATE 
TRAS EL TERREMOTO DE TURQUÍA. 

 
El Portavoz del Grupo Municipal del PSOE, D. Francisco José Balufo 

Ávila da lectura a la siguiente Declaración Institucional (ver archivo 
audiovisual)2: 

 
“El 6 de febrero de 2023, a las 4:17, hora local, tuvo lugar en el sureste 

de Turquía un terremoto de una magnitud de 7.8 en la escala Richter. Como 
desgraciadamente se preveía por la intensidad del movimiento sísmico, las 
víctimas mortales se contaron por decenas de miles, afectando de manera más 
intensa a las ciudades fronterizas con la vecina Siria, país que también sufrió las 
consecuencias de este desastre de manera directa. 

 
En tan solo unos minutos, este desgraciado suceso se había convertido 

en el terremoto más mortífero registrado en la zona desde 1939 y en el mundo 
desde el ocurrido en Haití en 2010. Los daños materiales y personales se 
extendieron también de manera importante a Israel, Líbano y Chipre. 

 
Por si fuera poco, tan sólo nueve horas después del primer temblor se 

registró una réplica inusualmente fuerte que alcanzó los 7.5 en la escala 
Richter, lo que provocó que algunos edificios e infraestructuras que habían 
logrado resistir al primer envite terminaran finalmente derrumbándose. 

 
Como es habitual en casos de catástrofe humanitaria, la respuesta 

internacional fue inmediata y masiva, produciéndose en los momentos 
posteriores al desastre un aluvión de ofrecimientos de ayuda material y humana 
procedentes de todo el mundo. En ese contexto, un grupo de bomberos de 
Huelva se prestaron al desplazamiento inmediato para ayudar en las labores de 
rescate, pues era de vital importancia actuar cuanto antes debido a que las 
bajas temperaturas existentes en la zona hacían prever que muchas víctimas 
atrapadas con vida bajo los escombros pudieran fallecer por causa de 
hipotermia. 

 
De este modo, un contingente de siete bomberos, en los que se incluían 

los integrantes del parque municipal Sergio Sánchez Botello y Juan José García 
Martínez, junto con los perros Urko, Othon, Apache y Heya, miembros todos 
ellos de la organización humanitaria ‘Bomberos para el Mundo’, se desplazaron 
inmediatamente al lugar de la catástrofe, logrando con su generoso esfuerzo y 
trabajo rescatar con vida a cinco personas, dos de ellas localizadas por los 
perros a lo largo de cinco días intensos y agotadores de trabajo ininterrumpido. 

                                        
2 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=227.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=227.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=227.0
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Esta muestra de generosidad, de dedicación y valores humanos, que no 

hace más que reafirmarnos en nuestro convencimiento de la importantísima 
labor que realizan los numerosos profesionales cuya dedicación y cometido 
consiste principalmente en salvar vidas, como es la del cuerpo de bomberos, 
merece el mayor de los agradecimientos y el consiguiente reconocimiento de la 
ciudad de Huelva por medio de su representación institucional, el Ayuntamiento 
Pleno. 

 
Por todo lo anteriormente expuesto, mediante la presente Declaración 

Institucional, el Pleno del Ayuntamiento de Huelva acuerda: 
 
PUNTO ÚNICO: Reconocer la labor desempeñada por los miembros del 

Cuerpo de Bomberos del Ayuntamiento de Huelva Sergio Sánchez Botello y 
Juan José García Martínez, junto con sus perros Urko, Othon, Apache y Heya, 
durante los trabajos de rescate de las víctimas del Terremoto de Turquía del 6 
de febrero de 2023”. 
 

El Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de todos los asistentes que son 
veintisiete, ACUERDA aprobar la Declaración Institucional sobre 
reconocimiento a los Bomberos que colaboraron en las labores de rescate tras 
el terremoto de Turquía anteriormente transcrita, en sus justos términos. 

 
Del presente acuerdo se dará cuenta en la Comisión Informativa 

correspondiente en la primera sesión ordinaria que ésta celebre. 
 
 
 

B. ASUNTOS DICTAMINADOS EN COMISIÓN INFORMATIVA. 
 

1. COMISIÓN INFORMATIVA DE ECONOMÍA, HACIENDA, 
RÉGIMEN INTERIOR, DESARROLLO ECONÓMICO Y COMERCIO 

 
PUNTO 6º. DICTAMEN SOBRE PROPUESTAS DE RECONOCIMIENTOS 
DE OBLIGACIONES. 

 
Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 

Economía, Hacienda, Régimen Interior, Desarrollo Económico y Comercio en 
sesión de 22 de marzo de 2023, en relación con Propuestas de reconocimiento 
de obligaciones de la Teniente de Alcalde Delegada del Área de Economía, 
Presidencia y Relaciones Institucionales Dª María Villadeamigo Segovia; del 
Teniente de Alcalde Delegado del Área de Cultura D. Daniel Mantero Vázquez; 
del Teniente de Alcalde Delegado del Área de Régimen Interior, Recursos 
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Humanos y Modernización Digital D. José Fernández de los Santos; de la 
Concejal Delegada del Área de Políticas Sociales e Igualdad Dª Mª José Pulido 
Domínguez; de la Concejal Delegada del Área de Hábitat Urbano e 
Infraestructura, Dª Esther Cumbrera Leandro; de la Concejal Delegada del Área 
de Vivienda Dª Leonor Romero Moreno; y del Concejal Delegado del Área de 
Movilidad y Seguridad Ciudadana D. Luis Alberto Albillo España. 

 
Vistos los informes de la Intervención de Fondos Municipales, con las 

observaciones y los reparos que constan en los mismos, de 15 y 22 de febrero, 
8, 15, 16 de marzo, todos de 2023. 

 
Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 

votan a favor el Alcalde y los trece Concejales presentes del Grupo Municipal 
del PSOE, votan en contra los cuatro Concejales presentes del Grupo Municipal 
del PP y se abstienen los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de Cs, 
la Concejal presente del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA, los 
dos Concejales del Grupo Municipal MRH, los dos Concejales presentes del 
Grupo Municipal VOX y los Concejales no adscritos D. Néstor Manuel Santos Gil 
y D. Jesús Amador Zambrano, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por mayoría 
de catorce votos a favor, cuatro votos en contra y nueve abstenciones, 
ACUERDA aprobar los siguientes reconocimientos de obligaciones: 

 
- A Propuesta de la Teniente de Alcalde Delegada del Área de Economía, 

Presidencia y Relaciones Institucionales, los gastos contenidos en las siguientes 
relaciones contables: 

 

 Relación contable Q/2023/34 por importe de 428,08 euros. 
 

 Relación contable F/2023/83 por importe de 726 euros. 
 
- A Propuesta del Teniente de Alcalde Delegado del Área de Cultura, los 

gastos contenidos en la relación contable F/2023/55 por importe de 2.066,68 
euros. 

 
- A Propuesta del Teniente de Alcalde Delegado del Área de Régimen 

Interior, Recursos Humanos y Modernización Digital, los gastos contenidos en la 
relación contable F/2023/79 por importe de 8.615,2 euros. 

 
- A Propuesta de la Concejal Delegada del Área de Políticas Sociales e 

Igualdad, los gastos contenidos en las siguientes relaciones contables: 
 

 Relación contable F/2023/57 por importe de 4.800 euros. 
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 Relación contable F/2023/82 por importe de 1.800 euros. 
 
- A Propuesta de la Concejal Delegada del Área de Hábitat Urbano e 

Infraestructura, los gastos contenidos en la relación contable F/2023/81 por 
importe de 353,14 euros. 

 
- A Propuesta de la Concejal Delegada del Área de Vivienda, los gastos 

contenidos en la relación contable F/2023/77 por importe de 1.829,52 euros. 
 

- A Propuesta del Concejal Delegado del Área de Movilidad y Seguridad 
Ciudadana, los gastos contenidos en las siguientes relaciones contables: 

 

 Relación contable F/2023/34 por importe de 5.133,45 euros. 
 

 Relación contable F/2023/56 por importe de 118,09 euros. 
 
 

 
PUNTO 7º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTAS SOBRE BAJAS DE 
SUBVENCIONES DE EJERCICIOS CERRADOS. 

 
Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 

Economía, Hacienda, Régimen Interior, Desarrollo Económico y Comercio en 
sesión de 22 de marzo de 2023, en relación con las siguientes Propuestas de la 
Teniente de Alcalde Delegada del Área de Economía, Presidencia y Relaciones 
Institucionales Dª María Villadeamigo Segovia: 

 
1º. “A la vista del Informe emitido por la Sra. Interventora Accidental, Dª 

Lourdes de la Corte Dabrio, relativo a la baja: 
 

TERCERO Nº 
OPERACIÓN 

FASE IMPORTE TEXTO  
OPERACIÓN 

A.VV. NTRA. SRA. DEL PILAR 
G21107644 

220210022677 O 1.111,22 € 
MANTENIMIENTO Y 
EQUIPAMIENTO 2021 

 
En el que se señala: 
 

1.“Que con fecha 21 de junio de 2022 la Junta de Gobierno 
Acuerda: 

“ … Iniciar expediente para dar de baja la cantidad de 1.111,22 €, 
correspondiente a la subvención concedida para mantenimiento y 
equipamiento 2021, de conformidad con el informe de la 
Intervención de Fondos, concediendo al interesado un plazo de 
alegaciones de 15 días”. 
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2. Que después de haberse notificado con fecha 01 de diciembre 

de 2022, y transcurrido 15 días, no se ha presentado alegación alguna en 
esta Intervención. 

 
3. Que con fecha 07 de febrero de 2022 la Sra. Jefe de Negociado 

informa “…Que en la Delegación de Participación Ciudadana, no consta 
presentación alguna de alegaciones a dicho Acuerdo”. 
 
Por lo expuesto se propone la baja de dicha operación”. 
 
Se propone al Pleno: La baja de dicho saldo”. 
 
 
2º. “A la vista del Informe emitido por la Sra. Interventora Accidental, Dª 

Lourdes de la Corte Dabrio, en relación a la baja definitiva: 
 

 
En el que se señala: 

 
1. “Que con fecha 07 de junio de 2022 la Junta de Gobierno Acuerda: 

 
 “ … Iniciar expediente para dar de baja la cantidad de 802,10 €, 
correspondiente a la subvención concedida para actividades y 
equipamiento 2021, de conformidad con el informe de la Intervención 
de Fondos, concediendo al interesado un plazo de alegaciones de 15 
días”. 

 
2. Que después de haberse notificado con fecha 25 de enero de 2023, y 

transcurrido 15 días, no se ha presentado alegación alguna en esta 
Intervención. 
 

3. Que con fecha 01 de marzo de 2023 la Sra. Jefe de Negociado informa 
“…Que en la Delegación de Participación Ciudadana, no consta 
presentación alguna de alegaciones a dicho Acuerdo”. 

 
Por lo expuesto se propone la baja de dicha operación”. 

 
Se propone al Pleno: La baja de dicho saldo.” 
 

TERCERO Nº 
OPERACIÓN 

FASE IMPORTE TEXTO  
OPERACIÓN 

CENTRO FILARMÓNICO ONUBENSE 
G02755387 

220210028380 O 802,10 € 
ACTIVIDADES Y 
EQUIPAMIENTO 2021 
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3º. “A la vista del Informe emitido por la Sra. Interventora Accidental, 

para la baja por renuncia de subvención en el que se señala: 
 

1. Que la subvención a la que renuncia es la siguiente: 
 

Nº OPERACIÓN TERCERO IMPORTE CONCEPTO 

220220027466 
FEDERACIÓN AA.VV. SALTÉS 
G21458542 

776,96 € 
Mantenimiento, 
Equipamiento y Actividades  
2022 

 
2. Que existe Acuerdo de Junta de Gobierno celebrada el día 14 de febrero 

de 2023 en el que se Acuerda “…Iniciar expediente para dar de baja la 
cantidad de 776,96 €, correspondiente a la subvención concedida para 
mantenimiento, equipamiento y actividades 2022, de conformidad con el 
informe de la Intervención de Fondos, concediendo al interesado un 
plazo de alegaciones de 15 días”. 
 

3. Que con fecha 01 de marzo dicho Acuerdo fue notificado. 
 

4. Que el Presidente de la Federación de AA.VV. Saltés, D. José Luis Rebollo 
Montero, presenta un escrito firmado el 01 de marzo de 2023, en el que 
señala “…estamos de acuerdo y, por tanto, renunciamos a la cantidad 
propuesta en el Acuerdo de la Junta de Gobierno relativa a la subvención 
concedida para el año 2022”. 
 
Por lo expuesto, no existe inconveniente en esta Intervención para la 
citada baja”. 

 
Se propone al Pleno: La baja de dicho saldo.” 
 
 
4º. “A la vista del Informe emitido por la Sra. Interventora Accidental en 

relación a bajas, en el que se señala: 
 

1. Que la subvención es la siguiente: 
 

Nº 
OPERACIÓN 

TERCERO IMPORTE CONCEPTO 

2201500007464 
ASOCIACIÓN DE ESCLEROSIS 
MÚLTIPLE –ADEMO- 
G21241716 

1.000,00 € 
PROYECTO DE SALUD 
2015: PRESOTERAPIA 
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2. Que de conformidad con el art. 38 de la Ley 38/2013 General de 
Subvenciones la justificación que se presente al respecto estaría fuera de 
plazo. 
 
Por lo expuesto, no existe inconveniente en esta Intervención para la 
citada baja”. 
 
Se propone al Pleno: La baja de dichos saldos.” 
 
 
5º. “A la vista del Informe emitido por la Sra. Interventora Accidental, Dª 

Lourdes de la Corte Dabrio, en relación a la baja definitiva: 
 

TERCERO Nº 
OPERACIÓN 

FASE IMPORTE TEXTO  
OPERACIÓN 

A.VV. NUEVA HUELVA 
G21267695 

220210022676 O 884,54 € 
MANTENIMIENTO, 
EQUIPAMIENTO Y 
ACTIVIDADES  2021 

  
En el que se señala: 

 
1. “Que con fecha 12 de abril de 2022 la Junta de Gobierno Acuerda 

“…Iniciar expediente para dar de baja la cantidad de 884,54 €, 
correspondiente a la subvención concedida para mantenimiento, 
equipamiento y actividades 2021, de conformidad con el informe de la 
Intervención de Fondos, concediendo al interesado un plazo de 
alegaciones de 15 días”. 
 

2. Que con fecha 13 de diciembre de 2022 fue notificado dicho Acuerdo, 
y transcurrido 15 días, no se ha presentado alegación alguna en esta 
Intervención. 
 

3. Que con fecha 07 de febrero de 2023 la Sra. Jefa de Negociado de 
Participación Ciudadana informa “… Que en la Delegación de 
Participación Ciudadana, no consta presentación alguna de 
alegaciones a dicho Acuerdo.” 
 

 Por lo expuesto se propone la baja de dicho saldo”. 
 

Se propone al Pleno: La baja de dicho saldo.” 
 
 
6º. “A la vista del Informe emitido por la Sra. Interventora Accidental, Dª 

Lourdes de la Corte Dabrio, relativo a baja definitiva:  
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TERCERO Nº OPERACIÓN FASE IMPORTE TEXTO OPERACIÓN 

A.VV. NUEVO MOLINO 
G21149208 

220200031574 O 1.192,56 € MANTENIMIENTO 2020 

A.VV. NUEVO MOLINO 
G21149208 

220200031575 O 3.500,00 € EQUIPAMIENTO 2020 

 
En el que se señala: 
 

1. “Que con fecha 26 de octubre de 2021 la Junta de Gobierno Acuerda: “… 
Iniciar expediente para dar de baja la cantidad de 1.192,56 € para 
mantenimiento 2020 y de 3.500 € para equipamiento 2020, de la 
indicada subvención de conformidad con el informe de la Intervención de 
Fondos, concediendo al interesado un plazo de alegaciones de 15 días”. 
 

2. Que con fecha 02 de marzo de 2023 esta Intervención solicita a la 
Concejalía de P. Ciudadana para que “…nos informe si han presentado 
documentación al respecto de conformidad con los plazos establecidos en 
la Convocatoria Pública de 2020 y con el art. 38 de la Ley 38/2013 
General de Subvenciones” 
 

3. Que con fecha 07 de febrero de 2022 la Sra. Jefe de Negociado informa 
“…Que en la Delegación de Participación Ciudadana, no consta 
presentación alguna de alegaciones a dicho Acuerdo”. 

 
Por lo expuesto se propone la baja de dicha operación”. 
 
Se propone al Pleno: La baja de dicho saldo.” 
 
Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 

votan a favor el Alcalde y los trece Concejales presentes del Grupo Municipal 
del PSOE y se abstienen los cuatro Concejales presentes del Grupo Municipal 
del PP, los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de Cs, la Concejal 
presente del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA, los dos 
Concejales presentes del Grupo Municipal MRH, los dos Concejales presentes 
del Grupo Municipal VOX y los Concejales no adscritos D. Néstor Manuel Santos 

Gil y D. Jesús Amador Zambrano, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por 
mayoría de catorce votos a favor y trece abstenciones, ACUERDA aprobar las 
Propuestas de la Teniente de Alcalde Delegada del Área de Economía, 
Presidencia y Relaciones Institucionales anteriormente transcritas, en sus justos 
términos, y, en su virtud, las bajas de los saldos referidos. 
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PUNTO 8º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA SOBRE BAJA DE 
OBLIGACIONES RECONOCIDAS DE EJERCICIOS CERRADOS. 

 
Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 

Economía, Hacienda, Régimen Interior, Desarrollo Económico y Comercio en 
sesión de 22 de marzo de 2023, en relación con Propuesta de la Teniente de 
Alcalde Delegada del Área de Economía, Presidencia y Relaciones 
Institucionales Dª María Villadeamigo Segovia: 

 
“Visto el expediente número 2022/43, instruido conjuntamente por la 

Intervención y la Tesorería Municipal,  en el que se informa: 
 
PRIMERO.- Por la Intervención Municipal, en relación con la Propuesta de 

fecha 29 de agosto de 2022, de la Primer Teniente Alcalde delegada de 
Economía, Presidencia y Relaciones Institucionales, Dª. María Villadeamigo 
Segovia, se ha tramitado expediente de baja de obligaciones  pendientes de 
pago desde 1998 a 31 de diciembre de 2017correspondientes al capítulo II y 
VI, por importe de 393.919,59 euros. 

 
Dicho expediente ha sido expuesto al público en el Tablón de Edictos de 

este Ayuntamiento desde 6 de septiembre hasta 21 de octubre de 2022, y 
publicado en el Boletín Oficial de la Provincia de fecha 19 de septiembre de 
2022, habiendo presentado alegaciones por parte de la Excma. Diputación 
Provincial de Huelva, con fecha 4 de noviembre de 2022, núm. registro 36304. 
 

SEGUNDO.- Por Decreto del Ilmo. Sr. Alcalde, de 26 de octubre de 2022, 
se inició por la Tesorería Municipal expediente de baja de obligaciones 
reconocidas de ejercicios cerrados desde 1994 a 2017, ambos inclusive, (Expte. 
2020/43), por importe de 1.655.601,46 euros,  
 

Este expediente se publicó el pasado 11 de noviembre de 2022 en el 
Boletín Oficial de la Provincia de Huelva, finalizando su plazo de exposición el 5 
de diciembre de 2022. Igualmente, estuvo expuesto al público en el Tablón de 
Edictos de este Ayuntamiento desde el 31 de octubre al 23 de noviembre de 
2022, habiéndose presentado, igualmente, alegaciones por la Excma. 
Diputación Provincial de Huelva, con fecha 14 de diciembre de 2022, número de 
registro de entrada 41159. 

 
TERCERO.- Dada la identidad sustancial de ambos procedimientos y en 

aras de la eficacia, eficiencia y economía administrativa, por Decreto del Ilmo.  
Sr. Alcalde- Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Huelva, de 21 de marzo de 
2023, se acuerda la acumulación y tramitación conjunta de los expedientes 
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referidos, esto es, Expediente 2020/43 por importe de 1.655.601,46 euros de la 
Tesorería Municipal, y el Expediente correspondiente al capítulo II y VI, por 
importe de 393.919,59 euros tramitado por la Intervención, cuyo objeto es la 
baja de obligaciones reconocidas de ejercicios cerrados del presupuesto 
municipal de este Ayuntamiento de Huelva.” 

 
CUARTO.- Como quiera que las alegaciones presentadas se han referido 

únicamente a determinadas obligaciones correspondientes a la Diputación 
Provincial del Huelva y al Patronato Provincial de Turismo incluidas en el 
expediente, y con la finalidad de no demorar de forma injustificada la baja 
definitiva del resto de las obligaciones y existiendo la necesidad presupuestaria 
y contable de continuar el procedimiento de baja del resto de operaciones 
incluidas en los expedientes acumulados, a los efectos de que la contabilidad 
municipal refleje la imagen fiel. 

 
En virtud de lo expuesto anteriormente, 
 
SE PROPONE 
 
Primero.- La aprobación de la baja de las obligaciones reconocidas de 

ejercicios cerrados sobre las que no se han presentado alegaciones y no existe 
inconveniente para la aprobación de su baja definitiva. Estas obligaciones 
tienen un importe total de 1.523.275,01 euros y se incorporan como Anexo a 
esta propuesta. 

 
Segundo.-  Proceder a la evacuación de los informes técnicos  para el 

análisis pormenorizado de las alegaciones presentadas por la Diputación 
Provincial de Huelva respecto a las obligaciones contenidas en el expediente 
relativas a la misma y al Patronato Provincial de Turismo, dado el volumen de 
las mismas y su complejidad, a los efectos de su resolución definitiva.” 

 
Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 

votan a favor el Alcalde y los trece Concejales presentes del Grupo Municipal 
del PSOE, votan en contra los cuatro Concejales presentes del Grupo Municipal 
del PP y se abstienen los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de Cs, 
la Concejal presente del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA, los 
dos Concejales del Grupo Municipal MRH, los dos Concejales presentes del 
Grupo Municipal VOX y los Concejales no adscritos D. Néstor Manuel Santos Gil 
y D. Jesús Amador Zambrano, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por mayoría 
de catorce votos a favor, cuatro votos en contra y nueve abstenciones, 
ACUERDA aprobar la Propuesta de la Teniente de Alcalde Delegada del Área 
de Economía, Presidencia y Relaciones Institucionales anteriormente transcrita, 
en sus justos términos. 
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Se ausenta de la sesión D. Francisco Javier González Navarro. 
 
 

PUNTO 9º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA DEL CONCEJAL NO 
ADSCRITO D. JESÚS AMADOR ZAMBRANO SOBRE SUPERMERCADOS 
PÚBLICOS.  

 
Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 

Economía, Hacienda, Régimen Interior, Desarrollo Económico y Comercio en 
sesión de 22 de marzo de 2023, en relación con Propuesta del Concejal no 

adscrito D. Jesús Amador Zambrano: 
 
“La economía andaluza se caracteriza desde hace décadas por un modelo 

dependiente y subalterno que supone una enorme vulnerabilidad frente a las 
sucesivas crisis coyunturales. Las últimas crisis económicas globales detonadas 
por causas financieras, como la que comenzó en 2008 y que se prolongó 
durante un lustro, de salud pública como la derivada de la pandemia por el 
COVID-19 y geopolítica, que está relacionada con la crisis de suministros y con 
la Guerra de Ucrania, no son expresiones de crisis coyunturales, sino de una 
profunda crisis estructural del actual sistema socioeconómico globalizado, que 
hunde sus raíces en su dinámica autoexpansiva de acumulación de capital, 
basada en el crecimiento económico ilimitado en un planeta finito, y que, tras 
chocar contra numerosos límites ambientales y sociales, va generando, 
acumulando y profundizando las distintas crisis que hoy padecemos. 

 
Este modelo ha tenido un impacto singular en las familias andaluzas. La 

escalada de la inflación, que ha alcanzado cotas sin precedentes cercanos, ha 
afectado muy especialmente a las mayorías sociales en Andalucía, a lo que se 
une la necesidad de una transición hacia la reducción energética con un 
marcado carácter social y ecológico. 

 
La reducción del IVA a los alimentos de primera necesidad, que ha 

pasado del 4% al 0% tal y como se recoge en el Real Decreto-Ley 20/22 del 27 
de diciembre aprobado por el Consejo de Ministros se antoja como una medida 
insuficiente y que no ha supuesto ningún cambio sustancial para contener los 
precios y para que las familias puedan acceder a un precio razonable a la 
compra de la cesta básica de productos. 

 
Informes como el de la Organización de Consumidores y Usuarios (OCU), 

que evaluó los precios de 1.180 establecimientos de 65 ciudades del conjunto 
del Estado, revelan que las subidas en la gran mayoría de supermercados han 
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estado entre el 10 y el 15% e incluso hay cadenas de supermercados en las 
que la escalada de precios ha superado estas cifras. Empresas como Eroski, 
Hipercor, Consum, Día o Mercadona han elevado los precios muy por encima de 
la inflación, por lo que los consumidores de estos establecimientos no sólo no 
se han visto aliviados por las medidas adoptadas hasta la fecha sino que cada 
vez encuentran más dificultades para poder hacer la compra de alimentos. 

 
Uno de los factores que condiciona de forma evidente el aumento de los 

precios de los alimentos es el sistema de oligopolio que, en la práctica, existe 
en este sector. Unas pocas empresas controlan casi la totalidad del mercado, a 
lo que se suma el papel que juegan en la cadena de suministros las empresas 
distribuidoras que siguen multiplicando sus beneficios aún en momentos de 
crisis e incertidumbre. Empresas como Mercadona, que no publicará los datos 
de 2022 hasta marzo, han estimado sus ventas en el pasado año en 28.700 
millones de euros con un beneficio de más de 700 millones. Estos datos son, en 
palabras de la propia empresa, dentro de un contexto “muy difícil” y 
comunicados con una subida de los precios de los productos muy por debajo de 
la cifra real según los estudios independientes realizados por las asociaciones 
de consumidores. El resto de empresas del sector ofrecen resultados 
económicos similares, todas con beneficios millonarios. 

 
El mercado de la alimentación copado por las grandes empresas 

multinacionales está desplazando y destruyendo al pequeño comercio local. Los 
establecimientos de proximidad, que normalmente son regentados por 
autónomos o pequeñas empresas, se ven inmersos en una espiral por la que 
dependen de las decisiones de las grandes multinacionales del sector de la 
alimentación y la distribución en la fijación de los precios de los suministros y la 
gestión de stocks mientras que cuentan un margen escasísimo a la hora de 
ajustar estos precios. 

 
El objetivo fundamental de maximización de los beneficios de las grandes 

corporaciones del sector colisiona de forma evidente con el derecho al acceso 
de la población a una cesta básica de alimentos en un contexto andaluz de 
bajos salarios y de un paro estructural que supera, aún en los mejores 
momentos, en entre cinco y diez puntos la media estatal de desempleo. Al 
mismo tiempo que los precios abusivos se aplican sobre un consumidor final 
que cada vez tiene menos alternativas, las grandes compañías de distribución 
final tienen una capacidad de imposición de precios al productor en origen, que 
no garantiza la viabilidad de su actividad. Las políticas públicas deben 
orientarse, entre otros asuntos, a mejorar las condiciones materiales de vida de 
los y las andaluzas, por lo que es necesario tomar la iniciativa desde las 
instituciones autonómicas para revertir una situación que se está convirtiendo 
en uno de los mayores problemas y preocupaciones de la ciudadanía 
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Por todo ello, proponemos al Pleno del Ayuntamiento de Huelva la 

adopción de los siguientes acuerdos 
 

MOCIÓN 
 
1) Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía a diseñar una red de 

supermercados de titularidad pública que se desarrolle por todo el territorio de 
Andalucía y accesible a toda la población con el fin de garantizar el derecho a la 
alimentación saludable y digna para todos los andaluces y andaluzas.  

 
2) Instar al Gobierno del Estado a diseñar una red de supermercados de 

titularidad pública que se desarrolle por todo el territorio y accesible a toda la 
población con el fin de garantizar el derecho a la alimentación saludable y digna 
para todos los andaluces y andaluzas. 

 
3) Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía y al Gobierno del Estado a 

impulsar una compañía de distribución pública con logística de distribución 
propia que garantice un precio suficiente en origen y un precio asequible al 
consumidor final. 

 
4) Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía y al Gobierno del Estado a 

desarrollar en la red de supermercados públicos una gama de productos de 
primera necesidad para garantizar la accesibilidad a los grupos sociales 
económicamente vulnerables, con el fin de llegar a la población que más lo 
necesita. 

 
5) Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía y al Gobierno del Estado a 

fijar un sistema de precios asequibles de los productos básicos en la red de 
supermercados públicos que recoge el primer punto, que se limiten a cubrir 
costes de compra, logísticos, laborales, de funcionamiento y de suministro. 

 
6) Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía y al Gobierno del Estado a 

asegurar que el pago de unos precios dignos y justos a los agricultores y 
ganaderos que contraten con la red de supermercados públicos impulsados por 
la Junta de Andalucía, de forma que se fomente el empleo agrario y ganadero 
de calidad que ayude a impulsar el empleo rural y a fijar la población de las 
zonas rurales. 

 
7) Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía y al Gobierno del Estado a 

establecer una tabla de salarios dignos para los trabajadores y trabajadores de 
la red de supermercados públicos que son objeto de esta proposición. 
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8) Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía y al Gobierno del Estado a 
comprometerse a reducir la huella ecológica a través de un sistema de 
distribución y comercialización de carácter local y de proximidad. 

 
9) Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía y al Gobierno del Estado a 

priorizar en los supermercados públicos los productos ecológicos, de kilómetro 0 
y de cercanía. 

 
10) Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía y al Gobierno del Estado 

A promover el consumo de productos andaluces, favoreciendo así un desarrollo 
endógeno de Andalucía que descanse en una economía basada en el reparto de 
la riqueza y la socialización de los beneficios económicos. 

 
11) Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía y al Gobierno del Estado 

a considerar la función social de la cadena alimentaria fomentando la economía 
cooperativa y social para democratizar dicha cadena priorizando el papel de los 
productores y los consumidores. 

 
12) Ayuntamiento de Huelva se compromete a buscar la localización 

adecuada y ceder una parcela con la superficie suficiente para la instalación del 
primer supermercado de titularidad pública”. 

 
Abierto el debate por la Presidencia, se producen las intervenciones 

siguientes: 
 
D. Jesús Amador Zambrano, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)3. 
 
D. Néstor Manuel Santos Gil, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)4. 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones, Portavoz del Grupo Municipal 

VOX (ver archivo audiovisual)5. 
 
Dª Mónica Rossi Palomar, Portavoz del Grupo Municipal UNIDAS 

PODEMOS POR HUELVA (ver archivo audiovisual)6. 
 
D. Jaime Alberto Pérez Guerrero, Portavoz del Grupo Municipal del PP 

                                        
3 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=821.0 
4 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1071.0 
5 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1201.0 
6 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1399.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=821.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=821.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1071.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1071.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1201.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1399.0
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(ver archivo audiovisual)7. 
 
Dª Mª José Pulido Domínguez, Concejal del Grupo Municipal del PSOE 

(ver archivo audiovisual)8. 
 
D. Jesús Amador Zambrano (ver archivo audiovisual)9. 
 
Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 

votan a favor la Concejal presente del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR 
HUELVA y el Concejal no adscrito D. Jesús Amador Zambrano, votan en contra 
el Alcalde, los trece Concejales presentes del Grupo Municipal del PSOE, los tres 
Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, los dos Concejales presentes 

del Grupo Municipal VOX y el Concejal no adscrito D. Néstor Manuel Santos Gil 
y se abstienen los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de Cs y los dos 
Concejales presentes del Grupo Municipal MRH, por lo que el Ayuntamiento 
Pleno, por mayoría de veinte votos en contra, dos votos a favor y cuatro 
abstenciones, ACUERDA no aprobar la Propuesta del Concejal no adscrito D. 
Jesús Amador Zambrano sobre supermercados públicos anteriormente 
transcrita. 

 
 
 

2. COMISIÓN INFORMATIVA DE CULTURA, POLÍTICAS 
SOCIALES, TURISMO, PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y DEPORTES. 

 
PUNTO 10º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA DEL GRUPO 
MUNICIPAL DEL PP SOBRE INCLUSIÓN DE LA CIUDAD DE HUELVA 
DENTRO DE LA RED ANDALUZA DE MUNICIPIOS TAURINOS. 

 
Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 

Cultura, Políticas Sociales, Turismo, Participación Ciudadana y Deportes en 
sesión de 22 de marzo de 2023, en relación con la siguiente Propuesta del 
Grupo Municipal del PP: 

 
“El pasado 7 de marzo de 2023 el Consejo de Gobierno de la Junta de 

Andalucía aprobó por decreto la creación de la Red de Municipios Taurinos de 
Andalucía (REMTA) y los Premios Andalucía de la Tauromaquia. De esta forma 
se articula una red de municipios taurinos en Andalucía, con un distintivo que 
identifique y apoye al arte de la tauromaquia. 
 

                                        
7 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1495.0 
8 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1706.0 
9 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1839.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1495.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1706.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=1839.0
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Con esta iniciativa se intenta proteger y divulgar la fiesta nacional que 
representan tanto para nuestra naturaleza, historia, cultura, turismo y 
tradiciones. Entre las manifestaciones culturales, artísticas y monumentales de 
Andalucía se encuentra sin duda la tauromaquia. 
 

Desde la mitología, sabemos que Hércules salió airoso gracias a 
apoderarse de los toros de Gerión. Luego las obras de Lorca, Alberti, Goya o 
Picasso no pueden entenderse sin el arte de los toros.  
 

Los toros siguen siendo el nexo de unión entre lo rural y lo urbano. El 
trabajo en la cría de los toros en el campo, luego se traslada a los espectáculos 
taurinos que son fuente de riqueza y actividad económica, sirviendo de eje en 
la celebración de las fiestas en nuestro país. La presencia del toro de lidia es 
fundamental para el mantenimiento del ecosistema de dehesas que tanto valor 
ambiental tiene. 

 
Nuestro vocabulario está lleno de expresiones taurinas que describen 

perfectamente situaciones cotidianas. Su carácter dramático hace que estos 
espectáculos no sean del gusto de todos, pero su tradición lo convierten en 
patrimonio cultural con características especiales. 
 

La ciudad de Huelva conserva y mantiene su tradición taurina 
representada en las Fiestas Colombinas, en la Plaza de Toros de la Merced, y en 
la afición taurina cimentada con la presencia de peñas y tertulias taurinas, 
además de la existencia de destacadas dinastías de matadores de toros como 
los Litri o Chamaco. 
 

Las Fiestas Colombinas se vertebran entorno a los carteles de toros y los 
espectáculos taurinos que se celebran en la Plaza de Toros de la Merced. La 
presencia de monumentos como el de la dinastía de los Litri, el encuentro en 
tertulias y peñas taurinas, así como la celebración anual del Pregón taurino 
forman parte de la actividad esencial de nuestra ciudad entorno al mundo de la 
tauromaquia. 
 

Entendemos que la ciudad de Huelva debe formar parte de esta red, 
siendo de las primeras ciudades en hacerlo por su historia y su importancia 
dentro de Andalucía. 
 

La presencia en esta red nos obliga a  
 

Promover, fomentar y apoyar la tauromaquia en todas sus 
manifestaciones culturales y artísticas en Andalucía.  
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Trabajar para el desarrollo normalizado y sostenible de los espectáculos 
taurinos y festejos taurinos populares, facilitando y apoyando la 
celebración de los mismos.  
 
Informar y concienciar a la población sobre la importancia de la 
tauromaquia como seña de identidad de la cultura andaluza y sobre la 
necesidad de su defensa desde una actitud socialmente 
responsable tanto por parte de la ciudadanía como por las entidades 
públicas y privadas.  
 
Difundir buenas prácticas en la organización y desarrollo de los festejos 
taurinos, así como una actitud ética responsable.  
 
Generar espacios en los que se favorezca la participación y el intercambio 
de experiencias en relación con la tauromaquia.  
 
Cooperar con municipios pertenecientes a otras redes autonómicas, 
nacionales e internacionales que tengan entre sus objetivos la defensa de 
la tauromaquia, la cultura, la economía y el medio ambiente.  
 
Comunicar anualmente a la Secretaría del CATA las acciones de 
promoción y fomento de la tauromaquia que se hayan llevado a cabo 
durante el año.  
 
No contraen ninguna obligación formal ni económica, adquiriendo el 
derecho a participar en los procesos que se inicien desde la REMTA 
mediante los instrumentos y herramientas que se diseñen por el CATA 
para conseguir los objetivos de avanzar en la promoción de la 
tauromaquia y su acercamiento a la juventud, mejorar su valoración 
social y fomentar la programación de festejos taurinos, así como acceder 
y formar parte del banco de buenas prácticas que se vaya publicando 
para divulgar su conocimiento.  
 
Hacer uso del sello o distintivo de «Municipio Taurino», tanto por el 
ayuntamiento como por las asociaciones, entidades y empresas radicadas 
en el municipio.  
 
Proponer al CATA cuantas actuaciones estimen convenientes para el 
fomento, difusión y promoción de la tauromaquia.  
 
Recibir información sobre normativa y asuntos taurinos. 

 



 
 

Pág. 27 
 

Asimismo, los principios que inspiran esta Red de Municipios Taurinos de 
Andalucía (REMTA) son 

 
La defensa de la tauromaquia como expresión cultural del pueblo 
andaluz. 
 
La difusión del conjunto de conocimientos en torno a la tauromaquia 
mediante acciones artísticas, creativas y productivas. 
 
La potenciación de los valores medioambientales y la defensa del ganado 
de lidia en un entorno natural único y sostenible. 
 
La aplicación de los principios de protección y bienestar animal al toro 
bravo, con especial atención a las condiciones de crianza en su hábitat 
natural frente a la estabulación industrial. 
 
El enfoque integral de la tauromaquia que aborde, sin prejuicios, los retos 
sociales, culturales, económicos y ambientales para dar respuesta a los 
problemas de aceptación social en un proceso permanente de adaptación 
y mejora. 
 
La ética y la transparencia en la gestión de sus actuaciones. 
 
El impulso de la economía andaluza a través del sector taurino.  

 
Por todo ello, proponemos al Pleno los siguientes; 
 

ACUERDOS 
 

1. Que el pleno del Ayuntamiento de Huelva apruebe la adhesión del 
municipio de Huelva a la Red de Municipios Taurinos de Andalucía 
(REMTA), que promueve para el cumplimiento de sus fines el Consejo 
de Asuntos Taurinos de Andalucía (CATA) como órgano consultivo e 
instancia de participación para la ordenación de los espectáculos 
taurinos en Andalucía.  
 

2. Que el ayuntamiento de Huelva promueva la adhesión a este acuerdo 
de entidades taurinas de la ciudad y la provincia de Huelva”. 
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Abierto el debate por la Presidencia, se producen las intervenciones 

siguientes: 

 
D. Francisco Millán Fernández, Viceportavoz del Grupo Municipal del 

PP (ver archivo audiovisual)10. 
 
D. Jesús Amador Zambrano, Concejal no adscrito (ver archivo 

                                        
10 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2084.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2084.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2205.0
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audiovisual)11. 
 
D. Néstor Manuel Santos Gil, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)12. 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones, Portavoz del Grupo Municipal 

VOX (ver archivo audiovisual)13. 
 
D. Francisco José Romero Montilla, Viceportavoz del Grupo Municipal 

MRH (ver archivo audiovisual)14. 
 
Dª Mónica Rossi Palomar, Portavoz del Grupo Municipal UNIDAS 

PODEMOS POR HUELVA (ver archivo audiovisual)15. 
 
D. Guillermo José García de Longoria Menduiña, Portavoz del 

Grupo Municipal de Cs (ver archivo audiovisual)16. 
 
Dª María Villadeamigo Segovia, Teniente de Alcalde (ver archivo 

audiovisual)17. 
 
D. Francisco Millán Fernández (ver archivo audiovisual)18. 
 
Sometido el asunto a votación ordinaria, arroja ésta el siguiente 

resultado: votan a favor el Alcalde, los trece Concejales presentes del Grupo 
Municipal del PSOE, los tres Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, 
los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de Cs, los dos Concejales 
presentes del Grupo Municipal VOX y el Concejal no adscrito D. Néstor Manuel 
Santos Gil y votan en contra la Concejal presente del Grupo Municipal UNIDAS 
PODEMOS POR HUELVA, los dos Concejales presentes del Grupo Municipal MRH 
y el Concejal no adscrito D. Jesús Amador Zambrano, por lo que el 
Ayuntamiento Pleno, por mayoría de veintidós votos a favor y cuatro votos en 
contra, ACUERDA aprobar la Propuesta del Grupo Municipal del PP sobre 
inclusión de la ciudad de Huelva dentro de la Red Andaluza de Municipios 
Taurinos anteriormente transcrita., en sus justos términos. 

 
 

                                        
11 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2205.0 
12 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2359.0 
13 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2501.0 
14 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2663.0 
15 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2743.0 
16 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2829.0 
17 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2899.0 
18 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3089.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2359.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2359.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2501.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2663.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2743.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2829.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2899.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=2899.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3089.0
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Se ausenta el Ilmo. Sr. Alcalde D. Gabriel Cruz Santana, haciéndose cargo 

de la Presidencia de la sesión la Primera Teniente de Alcalde Dª María 
Villadeamigo Segovia. 

 
 

PUNTO 11º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA DEL GRUPO 
MUNICIPAL UNIDAS PODEMOS POR HUELVA SOBRE “PLAN 
MUNICIPAL DE CONCILIACIÓN PARA TRABAJADORES/AS DE ESTE 
EXCMO. AYUNTAMIENTO”. 

 
Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 

Cultura, Políticas Sociales, Turismo, Participación Ciudadana y Deportes en 
sesión de 22 de marzo de 2023, en relación con la siguiente Propuesta del 
Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA: 

 
“La conciliación es un derecho de los trabajadores y trabajadoras 

garantizado por nuestro ordenamiento jurídico. 
 
A nivel estatal, la aprobación de la Ley Orgánica 3/2007, de 22 de marzo, 

para la igualdad efectiva de mujeres y hombres reconoce de forma explícita el 
derecho a la conciliación de la vida laboral, familiar y personal, promueve la 
adopción de medidas en el ámbito de la negociación colectiva y establece la 
obligación de elaborar planes de igualdad a las empresas de más de 250 
trabajadores.  

 
En el ámbito programático, entre los planes que incluyen medidas de 

conciliación de la vida laboral, familiar y personal, cabe destacar el Plan 
Estratégico de Igualdad de Oportunidades 2008 – 2011, que incorpora una 
perspectiva innovadora sustituyendo el tradicional concepto de conciliación por 
el de corresponsabilidad en línea con la evolución de estas medidas en Europa.  

 
En Andalucía, la política de conciliación se enmarca dentro de la Ley de 

Igualdad. Concretamente, en 2007, se ha reconocido de una forma explícita el 
derecho a la conciliación de los hombres y mujeres con la aprobación de la 
reforma del Estatuto andaluz y mediante la posterior aprobación de la Ley 
12/2007, de 26 de noviembre, para la promoción de la igualdad de género en 
Andalucía. Esta ley regula el derecho y el deber de la corresponsabilidad de 
todos los hombres y mujeres, tanto en el ámbito público como en el privado y, 
dentro de éste, en el familiar. 

 
En este marco normativo y dentro de la competencia municipal 

reconocida por la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del 
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Régimen Local, respecto a la prestación de servicios sociales, la promoción de 
la igualdad y la prevención de la violencia contra la mujer, se aprobó en el 
pleno de 30 mayo de 2018, el Plan de Igualdad del Excelentísimo Ayuntamiento 
de Huelva. 

 
Entre los objetivos generales de dicho Plan de Igualdad se encuentra 

mejorar la política de conciliación laboral y familiar, y entre los objetivos 
específicos, elaborar un plan de conciliación completo y específico de la vida 
laboral y familiar. Más concretamente se establece la Acción 13 “Establecer un 
Plan de Conciliación específico en el Ayuntamiento” con los objetivos 
anteriormente expuestos. 

 
Las estrategias a seguir para la consecución de la Acción 13 incluyen: 

 
 Formalización de un sistema de recogida de información sobre las 

responsabilidades familiares de las trabajadoras y trabajadores. 
 

 Identificación de las necesidades de conciliación de la plantilla. 
 

 Incorporación de medidas acordes a las necesidades de conciliación 
detectadas a las ya existentes. 
 

 Difusión del Plan de conciliación. 
 

 Facilitar recursos a las personas con hijos, hijas u otros familiares a su 
cargo, que deseen formarse y tenga dificultad para la participación en 
acciones formativas. 
 

 Informar a la plantilla de la importancia de la corresponsabilidad familiar – 
laboral.  

 
En el punto 4º del Plan de Igualdad, que recoge el seguimiento y la 

evaluación del mismo, se establece lo siguiente: 
 

 El seguimiento debe realizarse por cada acción propuesta de forma 
continuada. 
 

 Será realizado de dos formas: interna, mediante reunión semestral de la 
Comisión de Igualdad y con la creación de una Comisión 
Interdepartamental del Plan de Igualdad, y externa, mediante informe 
anual de un profesional. 
 

 Se establecen indicadores para la evaluación y seguimiento de las 
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acciones. 
 

 La evaluación del Plan de Igualdad se realizará al final de cada año 
conjuntamente por la Comisión de Igualdad y por la Comisión 
Interdepartamental, y se apoyará en la documentación elaborada durante 
el seguimiento de Plan por las comisiones y por la persona externa 
experta. 
 
El Plan de Igualdad también contiene una calendarización para su 

desarrollo y ejecución, un cronograma por acciones, donde se contempla el 
inicio de la Acción 13, establecimiento de un completo Plan de Conciliación, en 
enero de 2019. 

 
También se plasma un estudio de las necesidades presupuestarias para el 

desarrollo y ejecución del Plan de Igualdad. No todas las acciones contenidas 
necesitan de un presupuesto económico para su puesta en marcha. Respecto al 
Plan de Conciliación, de los 6 procesos establecidos, 5 se harán con recursos 
internos, pero a la fecha que estamos ni siquiera se ha empezado a recoger la 
información sobre responsabilidades familiares de la plantilla e identificación de 
las necesidades, tarea que corresponderá al personal del ayuntamiento y, que 
por tanto, no conllevará gasto alguno.  

 
En cuanto a su temporalidad, el Plan de Igualdad tiene una vigencia de 4 

años para su puesta en marcha, a partir de su aprobación en el Pleno. 
Recordamos la fecha de aprobación: 30 de mayo de 2018. Ya han pasado los 
cuatro años, cinco años para más exactitud, y poco se ha hecho (por ejemplo, 
el Protocolo para la prevención y abordaje del acoso sexual y por razón de sexo 
en el Ayuntamiento de Huelva). 

 
Por todo ello, el grupo municipal de UNIDAS PODEMOS POR HUELVA 

propone al Pleno el siguiente:  
 

DICTAMEN 
 
1.- Que el Ayuntamiento de Huelva, inicie el proceso de elaboración del 

Plan Municipal de Conciliación para trabajadores y trabajadoras del 
Ayuntamiento, siguiendo los procedimientos establecidos en el Plan Municipal 
de Igualdad, dejando establecido este compromiso para la próxima corporación 
municipal que resulte elegida en las proximas elecciones municipales de 28 de 
Mayo de 2023. 

 
2.- Que el Ayuntamiento de Huelva, realice una evaluación de la 

ejecución del Plan de Igualdad de trabajadores y trabajadoras del 
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Ayuntamiento, con el fin de definir los elementos del próximo Plan de Igualdad 
de Trabajadores y Trabajadoras del Ayuntamiento de Huelva”. 

 
Abierto el debate por la Presidencia, se producen las intervenciones 

siguientes: 
 
Dª Mónica Rossi Palomar, Portavoz del Grupo Municipal UNIDAS 

PODEMOS POR HUELVA (ver archivo audiovisual)19. 
 
D. Jesús Amador Zambrano, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)20. 
 

D. Néstor Manuel Santos Gil, Concejal no adscrito (ver archivo 
audiovisual)21. 

 
D. Wenceslao Alberto Font Briones, Portavoz del Grupo Municipal 

VOX (ver archivo audiovisual)22. 
 
D. Francisco José Romero Montilla, Viceportavoz del Grupo Municipal 

MRH (ver archivo audiovisual)23. 
 
Dª Noelia Álvarez González, Viceportavoz del Grupo Municipal de Cs 

(ver archivo audiovisual)24. 
 
Dª Patricia Pelegrín Comas, Concejal del Grupo Municipal del PP (ver 

archivo audiovisual)25. 
 
Dª Mª José Pulido Domínguez, Concejal del Grupo Municipal del PSOE 

(ver archivo audiovisual)26. 
 
Dª Mónica Rossi Palomar (ver archivo audiovisual)27. 
 
D. Néstor Manuel Santos Gil (ver archivo audiovisual)28. 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones (ver archivo audiovisual)29. 

                                        
19 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3198.0 
20 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3334.0 
21 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3361.0 
22 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3519.0 
23 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3675.0 
24 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3747.0 
25 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3858.0 
26 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4058.0 
27 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4249.0 
28 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4395.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3198.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3334.0
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https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3519.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3675.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3747.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3858.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=3858.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4058.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4249.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4395.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4440.0
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Dª Mª José Pulido Domínguez (ver archivo audiovisual)30. 
 
Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 

votan a favor la Alcaldesa Accidental, los doce Concejales presentes del Grupo 
Municipal del PSOE, los tres Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, 
los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de Cs, la Concejal presente 
del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA, los dos Concejales 
presentes del Grupo Municipal MRH y los Concejales no adscritos D. Néstor 
Manuel Santos Gil y D. Jesús Amador Zambrano y se abstienen los dos 
Concejales presentes del Grupo Municipal VOX, por lo que el Ayuntamiento 
Pleno, por mayoría de veintitrés votos a favor y dos abstenciones, ACUERDA 

aprobar la Propuesta del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA 
sobre “Plan Municipal de Conciliación para trabajadores/as de este Excmo. 
Ayuntamiento” anteriormente transcrita, en sus justos términos. 

 
 
 
Se reincorpora el Ilmo. Sr. Alcalde, D. Gabriel Cruz Santana, haciéndose 

de nuevo cargo de la Presidencia de la sesión. 
 
 

PUNTO 12º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA DEL GRUPO 
MUNICIPAL VOX SOBRE “PROTOCOLO PARA LUCHAR CONTRA EL 
BULLYING FUERA DE LOS CENTROS EDUCATIVOS”. 

 
Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 

Cultura, Políticas Sociales, Turismo, Participación Ciudadana y Deportes en 
sesión de 22 de marzo de 2023, en relación con la siguiente Propuesta del 
Grupo Municipal VOX: 

 
“El acoso escolar es, sin duda, una de las lacras más terribles que sufre 

nuestra sociedad y que es padecida por niños de todas las edades y 
condiciones. En muchas ocasiones, se trata de un problema oculto o invisible, 
ya que se producen más casos que los que se hacen públicos. 

 
Tiene raíces tanto en la psicología como en la educación en la escuela y 

en la familia, y como tal, requiere de medidas urgentes y radicales para dar una 
respuesta adecuada, comenzando por la educación: educando en valores y 
empatía, coordinando las respuestas de los centros educativos, siendo 

                                                                                                                             
29 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4440.0 
30 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4457.0 
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conscientes del problema y estableciendo un plan de coordinación con la 
Administración de Justicia y con las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. 

 
La falta de datos actuales impide conocer el alcance real de esta 

problemática. Así, los últimos datos oficiales facilitados por la Junta de 
Andalucía corresponden a 2019, cuando los centros educativos de Andalucía 
registraron 432 casos de acoso escolar en el curso 2018-2019. El 80% de estos 
casos estuvieron protagonizados por niños y el 20% por niñas de edades 
comprendidas entre 12 a 15 años.  

 
En cualquier caso, diferentes estudios sobre el acoso escolar en España 

coinciden en que uno de cada cinco niños escolarizados sufre este tipo de acoso 
en España, y solo el 15% de las víctimas se atreve a contárselo a sus familiares 
o profesores. Por su parte, estos estudios también recalcan el papel del 
"observador", ya que 8 de cada 10 jóvenes han presenciado en alguna ocasión 
alguna situación de acoso escolar. 

 
Pese a que el bullying es una trágica realidad que no es nueva, en los 

últimos años ha adoptado nuevas formas relacionadas con el uso de redes 
sociales y con la rebaja en la edad de acceso a las nuevas tecnologías.    

 
De hecho, las redes sociales han sacado fuera de las aulas un problema 

que antes quedaba aislado, extendiéndolo a todos los aspectos de la vida del 
niño. Si antes la víctima podía refugiarse en su familia o amigos fuera del 
colegio, ahora toda la sociedad participa de esa violencia a la que se encuentra 
sometido. 

 
De este modo, el acoso no solo se da en centros en donde hay presencia 

física de los niños, como colegios o centros deportivos y de ocio, sino que en 
ocasiones se extiende a otros espacios como las redes sociales, apareciendo 
entonces el ciberacoso. Internet y las redes sociales se han revelado como un 
campo abonado para los acosadores. 

 
En ocasiones, el bullying fuera de las aulas queda fuera de protocolos y 

competencias de los miembros de los centros educativos, porque, además, en 
esos casos, no implica agresiones físicas, sino duras agresiones psíquicas que 
se producen fuera del ámbito educativo.  

 
En estas situaciones los padres ponen en conocimiento del centro la 

situación, ya que se inicia por la relación entre compañeros incluso sin 
compartir clase, pero la limitación del centro queda al amparo de la buena 
colaboración del alumno acosador y de su familia. Esto no siempre es posible y 
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la familia del alumno acosado se ve en la tesitura de judicializar el caso, ya que 
las agresiones se producen fuera del centro. 

 
Es por ello que al Grupo Municipal Vox nos parece importante que el 

Ayuntamiento de Huelva, tal y como se ha aprobado recientemente en otros 
municipios, actúe, en la medida de sus posibilidades, ante esta terrible lacra, 
por lo que proponemos un protocolo para ampliar la acción de mediación de la 
Policía al objeto de mediar precisamente entre las familias y los propios 
acosadores fuera de los centros educativos.  

 
Se trata de instar, además, de que desde el Ayuntamiento se redoblen 

esfuerzos y, por supuesto, dar traslado de los acuerdos alcanzados a las 
personas afectadas, a los centros de educación, a la Policía Local y Nacional y a 
las Asociaciones de Padres y Alumnos, 

 
Por último, con esta moción queremos poner de relieve un factor que no 

puede pasar desapercibido. Y es que los menores que hoy practican violencia 
escolar física o psicológica contra sus compañeros, si no se pone solución 
radical, mañana tendrán una gran probabilidad de hacerlo contra otros 
compañeros o familiares, mientras que la víctima mantendrá la huella del acoso 
prácticamente toda su vida.  

 
Por ello, presentamos para su debate y posterior aprobación en el Pleno 

la siguiente propuesta de acuerdo: 
 
Primero.-. Ampliar o reforzar la acción de mediación de la Policía Local 

para mediar entre las familias y los alumnos en los casos de bullying fuera de 
centros educativos.  

 
Segundo.-. Instar a los distintos servicios municipales con competencias 

en la materia a colaborar con los agentes mediadores y actuar con las familias 
de los niños involucrados, acosadores y víctimas. 

 
Tercero.-. Dar traslado de los acuerdos alcanzados a las personas 

involucradas, centros de educación secundaria, Policía Local, Policía Nacional y 
asociaciones de padres”. 

 
Abierto el debate por la Presidencia, se producen las intervenciones 

siguientes: 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones, Portavoz del Grupo Municipal 
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VOX (ver archivo audiovisual)31. 
 
D. Jesús Amador Zambrano, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)32. 
 
D. Néstor Manuel Santos Gil, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)33. 
 
D. Francisco José Romero Montilla, Viceportavoz del Grupo Municipal 

MRH (ver archivo audiovisual)34. 
 
Dª Mónica Rossi Palomar, Portavoz del Grupo Municipal UNIDAS 

PODEMOS POR HUELVA (ver archivo audiovisual)35. 
 
Dª Noelia Álvarez González, Viceportavoz del Grupo Municipal de Cs 

(ver archivo audiovisual)36. 
 
Dª Patricia Pelegrín Comas, Concejal del Grupo Municipal del PP (ver 

archivo audiovisual)37. 
 
Dª Mª José Pulido Domínguez, Concejal del Grupo Municipal del PSOE 

(ver archivo audiovisual)38. 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones, Portavoz del Grupo Municipal 

VOX (ver archivo audiovisual)39. 
 
D. Francisco José Romero Montilla (ver archivo audiovisual)40. 
 
Dª Mónica Rossi Palomar (ver archivo audiovisual)41. 
 
Dª Noelia Álvarez González (ver archivo audiovisual)42. 
 
Dª Patricia Pelegrín Comas (ver archivo audiovisual)43. 

                                        
31 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4593.0 
32 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4717.0 
33 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4960.0 
34 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=5132.0 
35 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=5393.0 
36 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=5567.0 
37 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=5749.0 
38 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6007.0 
39 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6189.0 
40 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6302.0 
41 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6411.0 
42 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6518.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4593.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4717.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4717.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4960.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=4960.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=5132.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=5393.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=5567.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=5749.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=5749.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6007.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6189.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6302.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6411.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6518.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6576.0
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Dª Mª José Pulido Domínguez (ver archivo audiovisual)44. 
 
Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 

votan a favor el Alcalde, los trece Concejales presentes del Grupo Municipal del 
PSOE, los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de Cs, los dos 
Concejales presentes del Grupo Municipal VOX y el Concejal no adscrito D. 
Néstor Manuel Santos Gil, vota en contra la Concejal presente del Grupo 
Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA y se abstienen los tres Concejales 
presentes del Grupo Municipal del PP, los dos Concejales presentes del Grupo 
Municipal MRH y el Concejal no adscrito D. Jesús Amador Zambrano, por lo que 
el Ayuntamiento Pleno por mayoría de diecinueve votos a favor, un voto en 

contra y seis abstenciones, ACUERDA aprobar la Propuesta del Grupo 
Municipal VOX sobre “Protocolo para luchar contra el bullying fuera de los 
Centros Educativos” anteriormente transcrita, en sus justos términos. 

 
 
 
Se ausentan de la sesión Dª Esther Cumbrera Leandro, Dª Mª José Pulido 

Domínguez, Dª Mª Teresa Flores Bueno, D. Francisco José Romero Montilla y D. 
Jesús Amador Zambrano. 

 
 

PUNTO 13º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA DEL GRUPO 
MUNICIPAL VOX SOBRE INSEGURIDAD EN LOS CENTROS DE 
SERVICIOS SOCIALES. 

 
Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 

Cultura, Políticas Sociales, Turismo, Participación Ciudadana y Deportes en 
sesión de 22 de marzo de 2023, en relación con la siguiente Propuesta del 
Grupo Municipal VOX: 

 
“En las últimas semanas, hemos tenido conocimiento de que empleados 

de los centros sociales Gota de Leche, Lazareto y Cristina Pinedo han sufrido 
robos durante su jornada laboral.  

 
Estos problemas de seguridad y las necesidades que conllevan, tanto en 

los centros sociales como en el área de Vivienda, donde algunos empleados han 
llegado a sufrir amenazas, son específicos y particulares en cada área.  

 

                                                                                                                             
43 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6576.0 
44 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6696.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6696.0
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Por ejemplo, en el centro social Gota de Leche, hay dos conserjes, 
repartidos en dos turnos (mañana y tarde) y en algunas ocasiones, cuando 
tienen que salir para llevar a cabo alguna gestión, el centro se queda abierto y 
sin ningún tipo de control.  

 
En el centro Cristina Pinedo, sin embargo, por la tarde no sería necesaria 

la presencia de ordenanza, puesto que no se realizan atenciones al ciudadano. 
 
Así, las necesidades de refuerzo de la vigilancia o de medidas para 

garantizarla, son diferentes según el centro social y requieren un estudio 
pormenorizado.  

 
En todo caso, ante el agravamiento del problema de seguridad en estos 

espacios en los últimos meses, queremos poner de relevancia que es necesario 
garantizar que las personas que desempeñan su trabajo en estos centros 
puedan hacerlo con todas las garantías de seguridad pertinentes.  

 
Somos conscientes de las dificultades que ello conlleva y también de que 

este problema, por desgracia, es extensivo a otros servicios no dependientes 
del Ayuntamiento, como sucede en algunos centros de salud de la capital.  

 
Sin embargo, en el caso concreto que planteamos, vemos necesario que 

se estudie el problema en aras de buscar una solución y dar así respuesta a 
esta problemática que se nos plantea desde algunos centros sociales, bien 
estableciendo un protocolo, reforzando la vigilancia o implementando las 
medidas necesarias, para que estos robos no se conviertan en algo sistemático.   

 
Por ello, presentamos para su debate y posterior aprobación en el Pleno 

la siguiente propuesta de acuerdo: 
 
Único.-. Que el Ayuntamiento realice un estudio de las necesidades de 

seguridad en cada centro social para implementar las medidas necesarias al 
objeto de evitar más robos como los ocurridos en las últimas semanas”.  

 
Abierto el debate por la Presidencia, se producen las intervenciones 

siguientes: 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones, Portavoz del Grupo Municipal 

VOX (ver archivo audiovisual)45. 
 
D. Néstor Manuel Santos Gil, Concejal no adscrito (ver archivo 

                                        
45 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6823.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6823.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6965.0
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audiovisual)46. 
 
D. Rafael Enrique Gavilán Fernández, Portavoz del Grupo Municipal 

MRH (ver archivo audiovisual)47. 
 
Dª Noelia Álvarez González, Viceportavoz del Grupo Municipal de Cs 

(ver archivo audiovisual)48. 
 
D. Jaime Alberto Pérez Guerrero, Portavoz del Grupo Municipal del PP 

(ver archivo audiovisual)49. 
 
D. Luis Alberto Albillo España, Concejal del Grupo Municipal del PSOE 

(ver archivo audiovisual)50. 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones (ver archivo audiovisual)51. 
 
El Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de todos los asistentes que son 

veintiuno, ACUERDA aprobar la Propuesta del Grupo Municipal VOX sobre 
inseguridad en los Centros de Servicios Sociales anteriormente transcrita, en 
sus justos términos.  

 
 
 
Se reincorporan a la sesión Dª Esther Cumbrera Leandro, Dª Mª Teresa 

Flores Bueno, D. Francisco José Romero Montilla y D. Jesús Amador Zambrano 
y se ausenta D. Guillermo José García de Longoria Menduiña. 

 
 

PUNTO 14º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA DEL CONCEJAL NO 
ADSCRITO D. NÉSTOR MANUEL SANTOS GIL SOBRE COLABORACIÓN 
EN EL PROYECTO PIRTE (PLAN INTEGRAL PARA LA RECUPERACIÓN 
DE LA TÓRTOLA EUROPEA). 

 
Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 

Cultura, Políticas Sociales, Turismo, Participación Ciudadana y Deportes en 
sesión de 22 de marzo de 2023, en relación con la siguiente Propuesta del 
Concejal no adscrito D. Néstor Manuel Santos Gil: 

 

                                        
46 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=6965.0 
47 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7110.0 
48 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7148.0 
49 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7184.0 
50 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7306.0 
51 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7374.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7110.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7148.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7184.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7306.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7374.0
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“En Andalucía en el 2.022 hay censados más de 256.000 cazadores con 
licencia de los que más de 100.000 están federados, es la tercera actividad 
deportiva con más licencias en Andalucía, hoy la caza en nuestro territorio se 
practica en más de 7.500 cotos de caza y en ellos se trabaja por la 
conservación de las especies de caza. 

 
Desde los años 1.970, se estima que a nivel global se han perdido el 70% 

de las poblaciones de tórtola europea, especialmente en el oeste de Europa, un 
declive que también se ha producido en España, aunque aún existen áreas 
concretas con poblaciones estables y en incremento, actualmente no se puede 
cazar las especie en nuestro territorio por una moratoria de 4 años.  

 
Las principales causas de regresión son la pérdida de hábitat, tanto en las 

zonas de cría como invernada, junto con niveles de extracción cinegética no 
sostenibles y en menor medida otros factores. En consecuencia, el PIRTE (Plan 
Integral para la Recuperación de la Tórtola Europea) tiene como objetivo 
revertir la situación de la especie a través de varias medidas que puedan ser 
puestas en práctica por los cazadores y gestores de fincas de caza. 

 
Método de estudio 

 
La elección de las dos áreas de estudio se llevó a cabo en base a las 

siguientes premisas: 
 

1. Cada área es representativa de hábitats favorables para la reproducción 
de la tórtola en Extremadura 
 

2. Existe una separación mínima de 100 km entre ellas 
 

3. En cada área hay cotos sociales y privados en los que históricamente se 
ha realizado gestión y caza de la tórtola 
 

4. Los gestores y cazadores en los cotos están dispuestos a participar en el 
proyecto. 

 
El planteamiento experimental del proyecto se basa en la «unidad de 

gestión para la tórtola». Esto es, un área de influencia de unas 1.000 – 1.200 
hectáreas. En el centro se dispone de una parcela comedero de una hectárea 
de superficie en la que desarrollamos mejoras y monitorizamos las tórtolas que 
acuden al lugar para alimentarse. 

 
Durante el 2.019 el proyecto se inició en Extremadura, gracias al apoyo 

de la Junta en colaboración con la Universidad de Extremadura. En dos 
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unidades de gestión separadas en Cáceres y Badajoz, se está realizado un 
seguimiento de poblaciones de tórtola en cotos en los que se gestiona la 
especie a través de suplementación alimentaria y caza sostenible, con objeto de 
promover buenas prácticas de gestión a pequeña escala que puedan ser 
promovidas en otros cotos. Además, en uno de los cotos se está realizando 
anillamiento de tórtolas con fines científicos y a nivel global se está realizando 
una importante labor de comunicación y divulgación de resultados. 

 
En el 2.019, pudimos confirmar que la tórtola hace un uso frecuente de la 

suplementación alimentaria ofrecida, pudiendo servir los puntos de alimentación 
como lugares para la realización de censos. Al ser esta una de las acciones 
prioritarias y urgentes, reflejadas en el plan internacional de gestión, pensamos 
que es necesario mejorar en las prácticas de alimentación para reducir el 
consumo por parte de otras especies, como el ganado y la caza mayor. 

 
Es posible realizar censos de las poblaciones de tórtola mediante 

escuchas en mayo-junio y en las zonas en las que se realiza suplementación 
alimentaria (comederos), de mayo a septiembre. Contando con la colaboración 
de los cazadores y gestores de fincas de caza, ambos tipos de censos debieran 
expandirse en años venideros, especialmente mediante escuchas. 

 
Durante 2.021 se continua con el estudio de las 10 unidades de gestión 

(cinco en Badajoz y cinco en Cáceres). En esta ocasión, realizamos un estudio 
mediante foto-trampeo que confirmó que el aporte de alimento en comederos 
con vallado selectivo es, a día de hoy, la mejor opción para asegurar que la 
tórtola utilice el grano, dado que es utilizado por tórtolas y otras especies, y en 
mucha menor medida por ungulados silvestres y ganado, optimizando así el 
alimento. 

 
Por otro lado, completamos los conteos en las unidades de gestión, 

visitando dichas unidades en junio, julio y agosto. Considerando todas las 
unidades y todos los conteos, podemos afirmar que las abundancias de tórtolas 
establecidas mediante este método son estables para el periodo 2.019-2.021.  

 
Las unidades en las que se cazó hasta el 2.020 muestran valores 

superiores a las unidades que actuaron como «reservas» durante todo el 
período, con una fluctuación entre años, pero con tendencia a la estabilidad, 
mientras que las reservas han ido registrando un número ascendente de 
tórtolas a lo largo del tiempo. 

 
Por los resultados obtenidos en estos años y los disponibles en estudios 

anteriores, entendemos que el aporte de grano juega un papel importante para 
incrementar la productividad de la tórtola (relación entre jóvenes y adultos), 
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pero es necesario profundizar en su importancia frente a otras medidas de 
gestión, como la calidad del hábitat y la disponibilidad de agua. 

 
Estos resultados confirman que los conteos realizados en las unidades de 

gestión no son siempre válidos para determinar las poblaciones de la especie, 
por lo que debe prevalecer la relación de censos mediante transectos. 

 
En el artículo sobre la tórtola común, titulado ‘Hunting levels of the turtle 

dove (Streptopelia turtur) at sites where food is provided: implications for 
sustainable harvesting’, publicado en revista Animals, que ha contado con la 
colaboración de las Universidades de Extremadura y León, se analizaron de 
forma retrospectiva resultados de caza y gestión de cotos de tórtola en el 
suroeste español (principalmente Extremadura), durante el período 2009-2020. 
( Rocha, G., Tizado, E. J., & Sánchez-García, C. (2022). Hunting Levels of Turtle 
Dove (Streptopelia turtur) at Sites Where Food Is Provided: Implications for 
Sustainable Harvesting. Animals, 12(16), 2106. https://www.mdpi.com/2076-
2615/12/16/2106 ) 

 
El estudio, cofinanciado por la Junta de Extremadura y desarrollado en 

cotos en los que se realizó aporte de alimento, confirmó que aquellos acotados 
que alimentan durante más tiempo y ofrecen más alimento, consiguieron tener 
mayor producción de tórtolas juveniles. Entre los años 2.009 y 2.015 se observó 
primero una caída de las poblaciones de tórtola, para posteriormente una 
estabilización para los años 2.019 y 2.020. 
 

Plan de caza adaptativo 
 
El 9 de Junio del 2.022, la Directora General del Producciones y Mercados 

Agrarios y la Vicepresidenta de Organización y Relaciones Institucionales de la 
Agencia Estatal Consejo Superior de Investigaciones Científicas, M.P., han 
firmado un Acuerdo de encomienda de gestión para la implementación de un 
mecanismo de gestión cinegética adaptativa de la tórtola europea (Streptopelia 
Turtur) asociada a la gestión del hábitat. 

 
La jefa de servicio de Caza, Pesca y Agricultura, Inmaculada Montero, 

mostró los aspectos técnicos del plan de caza adaptativo, basados en la 
verificación de las medidas de gestión realizadas en los cotos y en el análisis de 
los censos realizados para la posterior propuesta de capturas y cupos. 

 
Durante 2.022, un total de 38 cotos cumplieron los requisitos 

establecidos, si bien se autorizó la extracción en 10 de ellos, siendo la caza 
finalmente realizada en un total de 8. Esta primera propuesta, de carácter 
estrictamente experimental, ya que la moratoria de caza se mantiene esta 

https://www.mdpi.com/2076-2615/12/16/2106
https://www.mdpi.com/2076-2615/12/16/2106
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temporada, se orientó de forma conservadora. Así, el número total de tórtolas 
cazadas fue inferior al 0,001 % del mínimo de población estimada para ese 
año. Además, se utilizó por primera vez el precinto digital de caza, una iniciativa 
que cuenta con el apoyo del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.  

 
El director de Investigación de Fundación Artemisan, Carlos Sánchez, 

incide en que los resultados más importantes del proyecto PIRTE, que tiene 
como objetivo mejorar el conocimiento y monitorización de la tórtola europea, 
aportan recomendaciones prácticas para los acotados, en sinergia con el 
desarrollo del plan de caza adaptativo. 

 
En palabras de Carlos Sánchez: “hoy sabemos que el cuidado de los 

hábitats y la gestión para la tórtola puede beneficiar a la especie, pero hay que 
seguir trabajando para cubrir más territorio con el Observatorio Cinegético y 
conocer a fondo cuál es el papel de las distintas herramientas de gestión”. “El 
trabajo en los cotos demostrativos está dando sus frutos y durante 2023 se 
celebrarán jornadas presenciales para acercar a las personas interesadas el 
trabajo realizado”. 
 

Compromiso de los cazadores con la especie 
 
En este sentido, antes de que existiera la moratoria de la tórtola, el 

número de días y cupos se había venido reduciendo de forma progresiva 
también en Andalucía, precisamente por ese compromiso de los cazadores con 
la conservación de la especie y, de hecho, los cotos han seguido gestionándola 
aún sin poder cazarla, ven necesario que se autoricen las capturas de tórtola 
turca por la posible competición con la europea en los cotos. 

 
Yo, Néstor Santos como CONCEJAL NO ADSCRITO DEL EXCMO 

AYUNTAMIENTO DE HUELVA, presenta para su aprobación en el Pleno 
Municipal Ordinario del mes de marzo del año 2.023, en virtud del Art.60 y 
concordantes del Reglamento Orgánico Municipal del Ayuntamiento de Huelva 
la siguiente: 

 
Primero y único.  
 
Que nuestro Ayuntamiento de Huelva insten a Diputación de Huelva, 

Universidad de Huelva y la Junta de Andalucía para colaborar en el Proyecto 
PIRTE de la mano de la Fundación Artemisan e incluir nuestro territorio y cotos 
de caza dentro del Observatorio Cinegético, para formar parte del Plan 
Adaptativo de Caza demostrando así el compromiso firme por parte de las 
distintas administraciones con nuestros cazadores y con la especie objeto de 
estudio, para que, en un futuro próximo, las poblaciones de tórtola que nos 



 
 

Pág. 45 
 

vistan cada año sigan creciendo y   recuperándose y, con ello, su caza 
sostenible”. 

 
Abierto el debate por la Presidencia, se producen las intervenciones 

siguientes: 
 
D. Néstor Manuel Santos Gil, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)52. 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones, Portavoz del Grupo Municipal 

VOX (ver archivo audiovisual)53. 
 

D. Francisco Millán Fernández, Viceportavoz del Grupo Municipal del 
PP (ver archivo audiovisual)54. 

 
Dª Esther Cumbrera Leandro, Viceportavoz del Grupo Municipal del 

PSOE (ver archivo audiovisual)55. 
 
D. Néstor Manuel Santos Gil (ver archivo audiovisual)56. 
 
Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 

votan a favor el Alcalde, los doce Concejales presentes del Grupo Municipal del 
PSOE, los tres Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, los dos 
Concejales presentes del Grupo Municipal VOX y el Concejal no adscrito D. 
Néstor Manuel Santos Gil y se abstienen la Concejal presente del Grupo 
Municipal de Cs, la Concejal presente del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS 
POR HUELVA, los dos Concejales presentes del Grupo Municipal MRH y el 
Concejal no adscrito D. Jesús Amador Zambrano, por lo que el Ayuntamiento 
Pleno, por mayoría de diecinueve votos a favor y cinco abstenciones, 
ACUERDA aprobar la Propuesta del Concejal no adscrito D. Néstor Manuel 
Santos Gil sobre colaboración en el Proyecto PIRTE (Plan Integral para la 
Recuperación de la Tórtola Europea) anteriormente transcrita, en sus justos 
términos. 

 
 
 
Se reincorpora a la sesión Dª Mª José Pulido Domínguez. 
 

                                        
52 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7495.0 
53 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7644.0 
54 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7801.0 
55 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7874.0 
56 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7916.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7495.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7495.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7644.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7801.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7874.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=7916.0
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3. COMISIÓN INFORMATIVA DE URBANISMO, MEDIO AMBIENTE 

MOVILIDAD, INFRAESTRUCTURAS Y VIVIENDA. 
 
PUNTO 15º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA DE APROBACIÓN 
DEL AVANCE DE LA MODIFICACIÓN PUNTUAL NÚM. 32 DEL PGOU DE 
HUELVA, RELATIVO A LA MEJORA DE LOS ESTÁNDARES DE DOTACIÓN 
SANITARIA Y DE ESPACIOS LIBRES DE LA ZONA DE PERI CABEZO DE 
MONDACA Y DE LA SUBZONA 1.21 DEL PGOU DE HUELVA QUE 
INCLUYE COMO ANEXO EL DOCUMENTO AMBIENTAL ESTRATÉGICO Y 
EL DOCUMENTO DE VALORACIÓN DE IMPACTO EN LA SALUD. 
 

Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Urbanismo, Medio Ambiente, Movilidad, Infraestructuras y Vivienda en sesión 
de 22 de marzo de 2023, en relación con la siguiente Propuesta del Teniente de 
Alcalde Delegado de Urbanismo, Medio Ambiente y Transición Ecológica, D. 
Manuel Francisco Gómez Márquez: 
 

“Visto el Documento de AVANCE de la Modificación Puntual Nº 32 del 
PGOU de Huelva, relativo a la mejora de los estándares de dotación sanitaria y 
de espacios libres de la zona del PERI 13 Cabezo de Mondaca y de la subzona 
1.21 del PGOU de Huelva, promovido por la entidad INMO ASISA, S.L.U. y 
redactado en julio de 2022 por la Sociedad ARQUIGENIA, S.L.P., que incluye 
como anexo EL DOCUMENTO AMBIENTAL ESTRATÉGICO Y EL DOCUMENTO DE 
VALORACIÓN DE IMPACTO EN LA SALUD. 

 
CONSIDERANDO el informe emitido con fecha 16 de marzo de 2023 por 

la  Arquitecto Municipal, doña Miriam Dabrio Soldán, del siguiente tenor literal: 
 
<< 
1. OBJETO 

 
Elevación del “EL AVANCE DE LA MODIFICACIÓN PUNTUAL Nº 32 

DEL PGOU DE HUELVA, RELATIVO A LA MEJORA DE LOS ESTÁNDARES 
DE DOTACIÓN SANITARIA Y DE ESPACIOS LIBRES DE LA ZONA DEL 
PERI 13 CABEZO DE MONDACA Y DE LA SUBZONA 1.21 DEL PGOU DE 
HUELVA” Y DOCUMENTO AMBIENTAL  ESTRATÉGICO PREVIO“ al Pleno 
del Ayuntamiento de Huelva para la aprobación  del mismo como 
requerimiento  previo a la preceptiva remisión a la Delegación de Medio 
Ambiente de la Junta de Andalucía, en cumplimiento del art. 40.2 de la 
GICA - La Ley 7/2007, de 9 de julio, de Gestión Integrada de la Calidad 
Ambiental-, y los arts. 62.3 y 77 de la LISTA -Ley 7/2021 de 1 de Impulso 
a la Sostenibilidad del Territorio de Andalucía-. 
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PROMOTOR: INMOASISA SLU, CON CIF B87281119 y sede social 

en calle Juan Ignacio Luca de Tena nº12, CP 28028 de Madrid, en calidad 
de propietaria de la clínica HLA Los Naranjos. 

 
REDACTORES DEL BORRADOR/AVANCE DE PLANEAMIENTO: 

ARQUIGENIA SLP : D. José Luis González Meneses y D. Carlos Rodríguez 
Suárez, arquitectos colegiados en el Colegio Oficial de Arquitectos de 
Huelva. 

 
REDACTORES DEL DOCUMENTO AMBIENTAL y VALORACIÓN DE 

IMPACTO EN LA SALUD: CERES RURAL SLU: D. Juan Manuel Ponce 
García, Ingeniero Agrónomo, y Dña. Rosaura Molina Muriel, Ingeniera 
Forestal. 

 
Se adjunta siguiente documentación: 
 
Avance de Plan Modificación Puntual de Planeamiento (Borrador) 
 
Documento Ambiental Estratégico. 
 
Documento de Valoración de Impacto en la Salud 
 
Ambos documentos en formato pdf y en papel. 
 

2. ANTECEDENTES Y PLANEAMIENTO DE APLICACIÓN. OBJETO 
DEL DOCUMENTO. 

 
Consta el documento sometido a información pública previa 

durante 15 días hábiles, conforme a lo dispuesto en el art. 133 de la Ley 
39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las 
Administraciones Públicas, con anterioridad a la adopción del acuerdo de 
aprobación inicial. 

 
- El Plan General de Ordenación Urbana de Huelva, -aprobado 
definitivamente en virtud de Resolución del Excmo. Sr. Consejero 
de Obras Públicas y Transportes, de 13 de Octubre de 1.999, y con 
publicación de la Aprobación definitiva, ordenanzas y normativa de 
la Revisión del PGMOU en BOP de 20 de diciembre de 1.999-.y sus 
modificaciones 
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- Documento de Adaptación parcial a la LOUA del PGOU de Huelva, 
aprobado definitivamente el 30 de marzo de 2011 y publicado en 
BOP nº 99 de 26 de mayo de 2011. 

 
- Existen diversas Modificaciones Puntuales al Plan General de 
Ordenación Urbana de Huelva, de las cuales, este documento 
conforma la nº 32. 

 
- En desarrollo de las previsiones del Plan General de Ordenación 
Urbanística de Huelva, y de su posterior modificación puntual nº 10 
(aprobada definitivamente por el Excmo. Ayuntamiento Pleno en 
sesión ordinaria celebrada el 29 de septiembre de 2005, publicada 
el BOP no 2 de 9 de febrero de 2006), se redactó el Plan Especial 
de Reforma Interior PERI-13 “CABEZO MUNDAKA”, que fue 
aprobado definitivamente por acuerdo del Pleno del Excmo. 
Ayuntamiento de Huelva, de fecha 28 de Octubre de 2011, 
publicándose dicha aprobación en el BOP nº 223 de 23 de 
noviembre de 2011. Recientemente se tramitó la modificación 
puntual n.º 1 del citado PERI, aprobándose de manera definitiva el 
28 de julio de 2021 y publicándose en BOP n.º 209 de 3 de 
noviembre del mismo año. 

 
 

3. RESEÑA DEL CONTENIDO DEL AVANCE-BORRADOR. 
 
Pretende a continuación la propuesta de  MODIFICACIÓN PUNTUAL 

Nº 32  innovar: 
 
a. el PERI n.º 13 en cuanto a zonificación y determinaciones 
específicas para las manzanas A2 y C de resultado, trasvasando la 
edificabilidad de 550 m2t desde la primera (A2) para su conversión 
en espacios libres de dominio y uso público hacia la segunda (C) en 
la cantidad de 310 m2t, elevando el número de plantas hasta 4 y 
definiendo definitivamente el uso sanitario privado en la misma. 
 
b. así como la modificación del art. 237.- Aprovechamiento 
urbanístico apropiado de parcelas 1 y 3 del Paso de Los Naranjos 
(catastrales 19623/05/06), incluidas en  la subzona de ordenanza 
del PGOU  1.21. Paseo de Los Naranjos,  trasvasando hacia ellas 
los 240 m2t restantes para uso dotacional sanitario privado en 
sótanos ya edificados pero que, hasta el momento no han podido 
albergar usos sanitarios sino de almacenamiento, aparcamiento e 
instalaciones generales, usos que no computan a efectos de 
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edificabilidad y aprovechamiento y que pretenden ser sustituidos 
por usos sanitarios funcionalmente posibles. Sin que se incremente 
el número de plantas, u ocupación actuales en dichos 
emplazamientos, ni la edificabilidad global de la zona. 
 
El contenido del  documento Avance lo vamos a asemejar al que 

debe tener el “Borrador”, según el artículo 40.7 de la Ley de Gestión 
Integrada de la Calidad Ambiental (en adelante GICA), en la redacción 
dada por la modificación de la misma, operada por el Decreto-ley 3/2015, 
de 3 de marzo. La modificación puntual innova, conforme al índice de 
contenidos siguientes: 

 
1.- OBJETO 
 
2.-ENCARGO 
 
3.-ANTECEDENTES 
 
4.-MARCO LEGAL 
 
5.-CONTENIDOS SUSTANTIVOS DEL DOCUMENTO BORRADOR. 

 
5.1 Ámbito de actuación 
 
5.2 Principales afecciones territoriales, ambientales y sectoriales 
 
5.3 Objeto del documento de planeamiento 
 
5.4 Descripción y Justificación 
 
5.5 Alternativas de ordenación, criterios de selección y 
ordenación elegida 
 
5.6 Propuesta general de la ordenación elegida. 

 
Por su parte, el DOCUMENTO AMBIENTAL ESTRATÉGICO, responde 

al siguiente índice de contenidos: 
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4. MARCO LEGAL   
 
Se pretende, en virtud de lo anteriormente expuesto, elevar el 

AVANCE de la “MODIFICACIÓN PUNTUAL Nº 32 DEL PGOU DE HUELVA, 
RELATIVO A LA MEJORA DE LOS ESTÁNDARES DE DOTACIÓN 
SANITARIA Y DE ESPACIOS LIBRES DE LA ZONA DEL PERI 13 CABEZO 
DE MONDACA Y DE LA SUBZONA 1.21 DEL PGOU DE HUELVA”, Y 
DOCUMENTO AMBIENTAL  ESTRATÉGICO PREVIO al Pleno del 
Ayuntamiento de Huelva para la aprobación  del mismo como 
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requerimiento  previo a la preceptiva remisión a la Delegación de Medio 
Ambiente de la Junta de Andalucía, en cumplimiento del arts. 77 y 86 de 
la Ley de Impulso a la Sostenibilidad en el Territorio de Andalucía, Ley 
7/2021 de 1 de diciembre.  

 
El artículo 86 regula las innovaciones del planeamiento. Dice lo 

siguiente: 
 

“Artículo 86. Innovación de los instrumentos de ordenación 
urbanística. 

 
1. La innovación de los instrumentos de ordenación 

urbanística se podrá llevar a cabo mediante su revisión o 
modificación. Reglamentariamente, se modulará la documentación 
y procedimiento que hayan de observarse en la innovación de los 
instrumentos de ordenación urbanística. 

En todo caso, la nueva ordenación deberá fundarse en la 
mejora del bienestar de la población y en el mejor cumplimiento 
de los principios y fines de la actividad urbanística. En relación a 
las dotaciones públicas de espacios libres y zonas verdes, deberá 
basarse en el mantenimiento de las dotaciones ya obtenidas 
conforme al planeamiento vigente y, en su caso, de la proporción 
alcanzada entre la superficie de estas y el aprovechamiento 
urbanístico. 

 
2. Se entiende por revisión la adopción de un nuevo modelo 

de ordenación establecido por el instrumento de ordenación 
urbanística. Estos instrumentos se revisarán cuando se produzcan 
los supuestos o circunstancias que legal o reglamentariamente se 
prevean. 

 
3. Toda innovación de la ordenación establecida por los 

instrumentos de ordenación urbanística no contemplada en el 
apartado anterior se entenderá como modificación. Toda 
modificación que afecte a dotaciones públicas de espacios libres y 
zonas verdes requerirá el dictamen favorable del Consejo 
Consultivo de Andalucía. 

 
4. La corrección de errores aritméticos, materiales o de 

hecho no tendrá en ningún caso la consideración de modificación 
del instrumento de ordenación urbanística y se tramitará de 
conformidad con lo dispuesto en la legislación sobre 
procedimiento administrativo común.” 
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El documento ha sido sometido a información pública previa en el 

seno del portal de transparencia del Ayuntamiento de Huelva. El Avance 
es considerado “borrador” a los efectos ambientales descritos en la Ley 
GICA, y junto con el Documento Ambiental pasará mediante su 
aprobación a disponerse para la correspondiente tramitación 
medioambiental ante la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de 
Andalucía tal y como explicitan los arts. 62.3 y 77 de la LISTA, así como a 
incidencia en la Salud, entre otras. 

 
La Ley 7/2007, de 9 de julio, de Gestión Integrada de la Calidad 

Ambiental –y sus modificaciones- en su Artículo 40.4.a  Evaluación 
ambiental de los instrumentos de ordenación urbanística, establece  que 
las modificaciones menores de los instrumentos de ordenación urbanística 
del apartado 2, conforme a la definición que de las mismas se establece 
en el art. 5 de la Ley 12/2013, de 9 de diciembre de evaluación ambiental 
se someten a evaluación ambiental estratégica simplificada, aportado en 
el expediente que nos ocupa,  para pronunciamiento del  órgano 
ambiental. 

 
El contenido del instrumento de ordenación urbanística para su 

posterior aprobación inicial -previo sometimiento a informes jurídico y 
técnico municipales que serán elaborados en el momento procedimental 
oportuno en base a los informes que sean recabados durante el trámite 
ambiental que ahora se inicia-, deberá ser, como mínimo el explicitado en 
el art. 62 de la LISTA que establece el contenido documental de los 
instrumentos de ordenación urbanística y a lo dispuesto en el D 550/2022 
Reglamento General de la LISTA, arts 74 y ss, así como 85.-Contenido 
documental de los instrumentos de ordenación urbanística, aplicables  
para las modificaciones de planeamiento general.  

 
El contenido en el apartado de Patrimonio deberá ser completado 

con la consideración de los suelos como incluidos en Zona de 
Intervención Tercera AR/007, del Catálogo de espacios arqueológicos del 
PGOU, que conlleva prescripciones de tipo presupuestarias para obras en 
espacios públicos (5% del PEM para el fomento de investigaciones 
arqueológicas). 

 
En virtud de lo anterior se eleva el documento al Pleno del 

Ayuntamiento de Huelva para su consideración, como requerimiento  
previo a la preceptiva remisión a la Delegación de Medio Ambiente de la 
Junta de Andalucía del “AVANCE DE LA MODIFICACIÓN PUNTUAL Nº 32 
DEL PGOU DE HUELVA, RELATIVO A LA MEJORA DE LOS ESTÁNDARES 
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DE DOTACIÓN SANITARIA Y DE ESPACIOS LIBRES DE LA ZONA DEL 
PERI 13 CABEZO DE MONDACA Y DE LA SUBZONA 1.21 DEL PGOU DE 
HUELVA” Y DOCUMENTO AMBIENTAL  ESTRATÉGICO PREVIO.>> 
 
CONSIDERANDO el informe jurídico emitido con fecha 17 de marzo de 

2023por la Técnico de Planeamiento y Gestión, doña Matilde Vázquez Lorenzo, 
que consta en el expediente, con la conformidad de la Oficial Mayor del 
Ayuntamiento, del siguiente tenor literal: 

 
<<Visto el Documento de AVANCE de la Modificación Puntual Nº 

32 del PGOU de Huelva, relativo a la mejora de los estándares de 
dotación sanitaria y de espacios libres de la zona del PERI 13 Cabezo de 
Mondaca y de la subzona 1.21 del PGOU de Huelva, promovido por la 
entidad INMO ASISA, S.L.U. y redactado en julio de 2022 por la Sociedad 
ARQUIGENIA, S.L.P., siendo su objeto consolidar y ampliar las 
instalaciones de la Clínica “Los Naranjos”, mediante trasvase de 
edificabilidad de parcelas del PERI 13 y la subzona 1.21 del PGOU de 
Huelva, mejorando así los entandares de dotación sanitaria y de espacios 
libres de la zona. 

 
I.-ANTECEDENTES. 
 
I.-La revisión del Plan General de Ordenación Urbanística de 

Huelva, aprobada definitivamente el 13 de Octubre de 1999 por la 
Comisión Provincial de Ordenación del Territorio y Urbanismo de la Junta 
de Andalucía, publicada en el BOP nº 290 de 20 de diciembre de 1999, 
define el área de actuación “Cabezo Mundaka” como suelo urbano no 
consolidado a desarrollar mediante Plan Especial de Reforma Interior 
PERI-13, fijando las condiciones de aprovechamiento, edificación y cesión 
de terrenos a la Administración. 

 
II.-En virtud de Acuerdo Plenario de 28 de diciembre de 2000 se 

dispuso la aprobación definitiva del PERI 13, según documento 
presentado por INONSA, S.L. (BOP nº 23 de 29 de enero de 2001 y BOP 
nº 150 de 30 de junio de 2001). 

 
En Sentencia de fecha 31 de julio de 2006, dictada por la Sala de lo 

Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, 
sede en Sevilla, se resolvió la estimación del recurso  nº 685/01 
interpuesto por D. Javier Freniche Ibáñez contra Acuerdo de 28 de 
diciembre de 2000 del Ayuntamiento Pleno por el que se aprobó 
definitivamente el referido Plan Especial; quedando este anulado y sin 
efecto, al igual que el procedimiento seguido para su aprobación 
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definitiva, por su disconformidad con el ordenamiento jurídico. Dándose 
cuenta de la citada resolución judicial ante el Consejo de Gestión de la  
Gerencia Municipal de Urbanismo de Huelva en fecha 4 de octubre de 
2006. 

 
III.-En desarrollo de las previsiones del Plan General de Ordenación 

Urbanística de Huelva, y de su posterior Modificación Puntual Nº 10 
(aprobada definitivamente por el Excmo. Ayuntamiento Pleno en sesión 
ordinaria celebrada el 29 de septiembre de 2005, publicada el BOP nº 2 
de 9 de febrero de 2006), se redactó el Plan Especial de Reforma Interior 
PERI-13 “Cabezo Mundaka”, que fue aprobado definitivamente por 
acuerdo del Pleno del Excmo. Ayuntamiento de Huelva, de fecha 28 de 
Octubre de 2011, publicándose dicha aprobación en el BOP nº 223 de 23 
de noviembre de 2011. 

 
IV.-La Junta de Compensación del referido ámbito de actuación fue 

constituida y aprobados definitivamente sus Estatutos y Bases en fecha 8 
de octubre de 2007 (publicación en BOP nº 232 de 30 de noviembre de 
2007). El Proyecto de Urbanización se encuentra en tramitación, 
pendiente de aprobación definitiva, habiendo sido evacuados informes 
técnicos al respecto. 

 
V.-En ejecución del mencionado Plan General de Ordenación 

Urbanística, y del Plan Especial de Reforma Interior, se redactó a 
instancia de la Junta de Compensación del PERI-13 “CABEZO MUNDAKA” 
el oportuno Proyecto de Reparcelación, que se ha ratificado por el 
Ayuntamiento mediante acuerdo adoptado por la Junta de Gobierno Local 
en sesión celebrada el 11 de marzo de 2019, el cual se encuentra inscrito 
en el Registro de la Propiedad de Huelva. 

 
VI.-Contra el referido acuerdo de ratificación del proyecto de 

Reparcelación se presentaron recursos de reposición que fueron 
desestimados mediante acuerdo adoptado por la Junta de Gobierno Local 
en sesión celebrada el 13 de octubre de 2020. 

 
VII.- En cumplimiento de dicho acuerdo de ratificación del Proyecto 

de Reparcelación se tramitó a  instancia de la Junta de Compensación del 
ámbito la Modificación Puntual Nº1 del Peri-13 “Cabezo Mundaka” del 
PGOU de Huelva, la cual fue aprobada definitivamente mediante acuerdo 
adoptado por el Ayuntamiento Pleno en sesión celebrada el 28 de julio de 
2021, publicándose el correspondiente Anuncio en el BOP nº209 de fecha 
3 de noviembre de 2021. Dicha modifiación tenía  como objeto: 
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a)La modificación de la edificabilidad global resultante, que queda 
en 26.344,20 m², es decir se detraen 1.655,8 m². La disminución 
de la edificabilidad planteada tiene su reflejo material en la 
disminución del número de plantas de la manzana A.3, que 
pasa de tener diez alturas a tener siete, reduciendo por tanto 
su edificabilidad hasta un máximo de 4.554,20 m² construibles. 
Este hecho mejora la percepción visual de la línea de coronación 
del cabezo. 
 
b)Reducir la ocupación del edificio dotacional para potenciar 
lageneración de espacios libres ajardinados públicos, 
 
Dicho acuerdo ha sido impugnado judicialmente ante el Tribunal 

Superior de Justicia de Andalucía por la Federación de Ecologístas en 
acción, Huelva te mira y Mª Teresa García Martínez, estando pendiente 
de pronunciamiento judicial (P.O. 842/2021; 818/2021 y 72/2022, 
respectivamente).  

 
II.-CONSIDERACIONES JURÍDICAS. 
 
PRIMERO.- El documento de Avance de la Modificación Puntual 

Nº 32 del PGOU, objeto del presente informe, promovido por la entidad 
INMO ASISA, S.L.U, tiene por objeto: 

 
- Por un lado, innovar el PERI n.º 13 en cuanto a zonificación y 
determinaciones específicas para las manzanas A2 y C de 
resultado, trasvasando la edificabilidad de 550 m2t desde la 
manzana A2 del PERI 13 para su conversión en espacios libres de 
dominio y uso público hacia la manzana C del PERI 13 en la 
cantidad de 310 m2t, elevando el número de plantas de la 
manzana C del PERI 13 hasta 4 y definiendo definitivamente el uso 
sanitario privado en la misma. 
 
- Por otro, modificar el art. 237 de las Ordenanzas Zonales del 
PGOU de Huelva, relativo al aprovechamiento urbanístico apropiado 
de las parcelas 1 y 3 del Paso de Los Naranjos (que se 
corresponden con las parcelas catastrales 1962305 y 1962306), 
incluidas en  la subzona de ordenanza del PGOU  1.21. Paseo de 
Los Naranjos, trasvasando hacia ellas los 240 m2t restantes para 
uso dotacional sanitario privado en sótanos ya edificados pero que, 
hasta el momento no han podido albergar usos sanitarios sino de 
almacenamiento, aparcamiento e instalaciones generales, usos que 
no computan a efectos de edificabilidad y aprovechamiento y que 
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pretenden ser sustituidos por usos sanitarios funcionalmente 
posibles. Sin que se incremente el número de plantas, u ocupación 
actuales de dichas parcelas catastrales, ni la edificabilidad global de 
la zona. 
 
SEGUNDO.- La MODIFICACIÓN PUNTUAL Nº 32, cuyo avance ha 

sido elaborado en julio de 2022 por la Sociedad ARQUIGENIA, S.L.P., 
tiene por finalidad consolidar y ampliar las instalaciones de la Clínica “Los 
Naranjos”, mediante trasvase de edificabilidad de parcelas del PERI 13 y 
la subzona 1.21 del PGOU de Huelva, mejorando así los entandares de 
dotación sanitaria y de espacios libres de la zona. 

 
TERCERO.- La Ley 7/2021, de 1 de diciembre, de Impulso para la 

Sostenibilidad del Territorio de Andalucía (en adelante, LISTA) en sus 
artículos 63 y 66 no contempla a los Avances como instrumento de 
planeamiento. El Tribunal Supremo en Sentencia de 27 de marzo de 1996 
manifiesta que el Avance es un acto de puro trámite que solo sirve para 
ilustrar la voluntad del órgano urbanístico. Concretamente, el artículo 77 
(Avance) de la LISTA dice: 

 
<<1. La Administración competente para la tramitación podrá 
aprobar el documento de Avance del instrumento de ordenación 
urbanística en el que se describa y justifique el objeto, ámbito de 
actuación, principales afecciones territoriales, ambientales y 
sectoriales, los criterios y propuestas generales para la ordenación, 
así como las distintas alternativas técnica, ambiental y 
económicamente viables planteadas. 
 
2. Será preceptiva la aprobación del Avance en los instrumentos de 
ordenación urbanística general y en los restantes instrumentos 
sometidos a evaluación ambiental estratégica, conforme a lo 
dispuesto en la legislación ambiental. 
 
3. El Avance tendrá la consideración de borrador del plan a los 
efectos del procedimiento ambiental correspondiente.>> 
 
Por tanto, será preceptiva, de acuerdo con el referido artículo 77.2, 

la aprobación de un Avance en el que se describa y justifique el objeto, 
ámbito de actuación, principales afecciones territoriales, ambientales y 
sectoriales, los criterios y propuestas generales para la ordenación, así 
como las distintas alternativas técnica, ambiental y económicamente 
viables planteadas.  
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Por tanto, nos encontramos con los conocidos como Avances del 
planeamiento o documento de prioridades, entendemos que éstos han de 
situarse fuera del estricto procedimiento de elaboración del planeamiento 
en lo que se refiere a las exigencias de participación. Su aprobación tiene 
efectos administrativos internos preparativos de la redacción del 
instrumento de planeamiento. Ciertamente, no son pocas las legislaciones 
urbanísticas, que siguiendo la tradición de nuestro derecho urbanístico, 
establecen un trámite previo de prospección y recogida de información y 
datos sobre lo que ha de ser la futura ordenación, y precisamente en esa 
línea establece la necesidad de que la ciudadanía participe en esa fase 
previa. Pero sin duda no se trata de una participación sometida a las 
mismas exigencias y condiciones que la que se ha de producir en el 
estricto procedimiento de elaboración de los instrumentos del 
planeamiento. A nuestro juicio, se trata de la consideración estricta de la 
participación como un derecho a recoger sugerencias y observaciones 
desde la propia necesidad y conveniencia de la nueva ordenación.  

 
Según el TS en Sentencia de 27 de marzo de 1996 manifiesta que 

el Avance es un acto de puro trámite que solo sirve para ilustrar la 
voluntad del órgano urbanístico, aunque es también claro que no posee 
naturaleza de instrumento de planeamiento, solo tiene naturaleza 
preparatoria, como se indica por la Jurisprudencia con sentencias como la 
Sentencia del TSJ Andalucía de 11 de junio de 2020: “... pues un avance 
de planeamiento no es sino un simple borrador, de tal modo que su 
aprobación sólo posee efectos administrativos internos preparatorios de 
planeamiento, tal como se desprende de los artículos 28.2 y 29.3 de la 
Ley 7/2002, de 17 de diciembre, de Ordenación Urbanística de 
Andalucía”. 

 
En relación a los aspectos de carácter técnico nos remitimos a las 

consideraciones que se exponen en el informe técnico elaborado el 16 de 
marzo de 2023, por la Arquitecto Municipal, Miriam Dabrio Soldán, por la 
que se entiende que el presente Documento de Avance incluye la 
documentación técnica correcta.  

 
CUARTO.-Conforme a lo dispuesto en el artículo 77 de la LISTA, el 

documento técnico de AVANCE de la Modificación Puntual Nº 32 del 
PGOU de Huelva, incluye como anexo: 

 
- Por un lado,  EL DOCUMENTO AMBIENTAL ESTRATÉGICO que 

tiene la consideración de borrador del plan a los efectos del 
procedimiento de evaluación ambiental estratégica, debe ser objeto de 
aprobación por la Corporación Municipal, para su remisión al órgano 
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ambiental de la Junta de Andalucía, para el sometimiento a Evaluación 
Ambiental Estratégica, conforme a lo dispuesto en la legislación ambiental 

 
- Y por otro, EL DOCUMENTO DE VALORACIÓN DE IMPACTO EN LA 

SALUD, para su remisión a la Delegación Territorial de Salud, al amparo 
de lo dispuesto en el artículo 13.3 del Decreto 169/2014, por el que se 
establece el procedimiento de la Evaluación de Impacto en la Salud de la 
Comunidad Autónoma de Andalucía, con la finalidad de solicitar un 
pronunciamiento previo a la aprobación inicial del documento de 
Modificación. 

 
En cuanto a la tramitación Medioambiental hay que indicar que la 

Disposición final Quinta de la LISTA (Ley 7/2021), modifica el artículo 40 
de la Ley 7/2007, de 9 de julio, de Gestión Integrada de Calidad 
Ambiental (LGICA), en los siguientes términos: 

 
1. La evaluación ambiental de los instrumentos de ordenación 
urbanística de la Ley de Impulso para la Sostenibilidad del 
Territorio de Andalucía se realizará siguiendo los trámites y 
requisitos de la evaluación de planes y programas previstos en la 
sección 4.a del título III de esta ley, con las particularidades 
recogidas en los apartados siguientes. 
 
…. 
 
4. Se encuentran sometidos a evaluación ambiental estratégica 
simplificada: 
 

a) Las modificaciones menores de los instrumentos de 
ordenación urbanística del apartado 2, conforme a la 
definición que de las mismas se establece en el artículo 5 de la 
Ley 21/2013, de 9 de diciembre, de evaluación ambiental. 
 
b) Los planes de reforma interior y los estudios de ordenación, 
así como sus revisiones y modificaciones. 
 
c) Los planes especiales de los apartados a), c), f), h) y k) del 
artículo 70 de la Ley de Impulso para la Sostenibilidad del 
Territorio de Andalucía, así como sus revisiones y 
modificaciones. 

 
Una vez aprobado el Avance de la Modificación Puntual Nº 32 del 

PGOU de Huelva, de conformidad con el artículo 39 de la Ley 7/2007, de 

https://noticias.juridicas.com/base_datos/Admin/518080-l-21-2013-de-9-dic-evaluacion-ambiental.html#I5311
https://noticias.juridicas.com/base_datos/Admin/518080-l-21-2013-de-9-dic-evaluacion-ambiental.html#I5311


 
 

Pág. 60 
 

9 de julio, de Gestión Integrada de la Calidad Ambiental (LGICA), se 
remitirá por el Ayuntamiento al órgano ambiental la solicitud de inicio de 
la evaluación ambiental estratégica simplificada acompañada del borrador 
de la Modificación y del documento ambiental estratégico. 

 
Es decir, primero se tramita el documento de Avance y después se 

solicita el inicio de la evaluación ambiental estratégica simplificada. La 
tramitación de ambos documentos es independiente y no deben 
realizarse de forma simultánea, porque ha de tenerse en cuenta que el 
futuro documento de planeamiento tendrá su fundamento en el Avance 
y, por lo tanto, hasta que no se apruebe el mismo no puede iniciarse el 
proceso ambiental. En este sentido ha de tenerse en cuenta, de acuerdo 
con el artículo 39 de la Ley GICA: 

 
A.- Que la solicitud de inicio a trámite de la evaluación ambiental 

estratégica simplificada ha de admitirse a trámite por el órgano 
ambiental. Aunque en el plazo de veinte días hábiles desde la recepción 
de la solicitud de inicio de la evaluación ambiental estratégica 
simplificada, el órgano ambiental podrá resolver sobre su inadmisión por 
algunas de las siguientes razones: 

 
1.ª Si estimara de modo inequívoco que el plan o programa es 
manifiestamente inviable por razones ambientales. 
 
2.ª Si estimara que el documento ambiental estratégico no reúne 
condiciones de calidad suficientes. 
 
B.- El órgano ambiental formulará en su caso el informe ambiental 

estratégico en el plazo de cuatro meses contados desde la recepción de 
la solicitud de inicio y de los documentos que la deben acompañar. 

 
C.- Que la exposición al público por plazo no inferior a 15 días será 

de la versión preliminar del plan, que incorporará el Avance previamente 
aprobado. 

 
QUINTO.-De conformidad con el artículo 76 de la LISTA, con 

carácter previo a la elaboración del proyecto de aprobación de 
instrumento de ordenación urbanística general y en el Plan de Ordenación 
Urbana, y con carácter preceptivo, debe realizarse una consulta pública 
previa en la que se identifique el objeto, alcance y ámbito del 
instrumento, justificando la necesidad y oportunidad de proceder a su 
tramitación. Es por ello que a tales efectos igualmente se ha dado 
cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 133.2 de la Ley 39/215, de 1 



 
 

Pág. 61 
 

de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las 
Administraciones Públicas, al haberse sometido durante un plazo de 
quince días a trámite de consulta previa, audiencia e información pública 
mediante inserción en la web del Ayuntamiento del correspondiente 
anuncio, sin que durante dicho plazo se hayan presentado sugerencias al 
documento que se somete a aprobación inicial, como se desprende del 
informe emitido por la Jefa de Negociado del Registro General de fecha 
11 de noviembre de 2022. 

 
SEXTO.- Durante todo el proceso de aprobación de la Modificación 

Puntual Nº 32 del PGOU de Huelva, habrá de cumplirse con las exigencias 
de publicidad activa en virtud de lo dispuesto en el artículo 21.4 de la Ley 
39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las 
Administraciones Públicas y en la normativa vigente en materia de 
transparencia contemplados en la Ley 19/2013, de 9 de diciembre, de 
transparencia, acceso a la información pública y buen gobierno, en la Ley 
1/2014, de 24 de junio, de Transparencia Pública de Andalucía y en la 
Ordenanza municipal de transparencia, acceso a la Información y 
reutilización del Ayuntamiento de Huelva publicado en el BOP de 11 de 
marzo de 2016. 

 
III.-PRONUNCIAMIENTO. 
 
Dado lo anterior, se informa favorablemente la aprobación del 

Documento de AVANCE de la Modificación Puntual Nº 32 del PGOU de 
Huelva, relativo a la mejora de los estándares de dotación sanitaria y de 
espacios libres de la zona del PERI 13 Cabezo de Mondaca y de la 
subzona 1.21 del PGOU de Huelva, que incluye como anexo EL 
DOCUMENTO AMBIENTAL ESTRATÉGICO Y EL DOCUMENTO DE 
VALORACIÓN DE IMPACTO EN LA SALUD, promovido por la entidad 
INMO ASISA, S.L.U. y redactado en julio de 2022 por la Sociedad 
ARQUIGENIA, S.L.P., siendo su objeto consolidar y ampliar las 
instalaciones de la Clínica “Los Naranjos”, mediante trasvase de 
edificabilidad de parcelas del PERI 13 y la subzona 1.21 del PGOU de 
Huelva, mejorando así los entandares de dotación sanitaria y de espacios 
libres de la zona.>> 
 
CONSIDERANDO lo establecido en los arts. 77 de la Ley 7/2021, de 1 de 

diciembre, de Impulso para la sostenibilidad del Territorio de Andalucía (en 
adelante LISTA), así como los arts. 21.1.j) y 21.3 de la Ley 7/1985, de 2 de 
abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local, así como el Decreto de la 
Alcaldía de fecha 26 de junio de 2019 sobre delegación de atribuciones (B.O.P. 
nº 142  de 25 de julio  de 2019), por el presente, propongo al Ayuntamiento 
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Pleno la adopción del siguiente acuerdo: 
 
PRIMERO.- Aprobar el Documento de AVANCE de la Modificación 

Puntual Nº 32 del PGOU de Huelva, relativo a la mejora de los estándares de 
dotación sanitaria y de espacios libres de la zona del PERI 13 Cabezo de 
Mondaca y de la subzona 1.21 del PGOU de Huelva, que incluye como anexo EL 
DOCUMENTO AMBIENTAL ESTRATÉGICO Y EL DOCUMENTO DE VALORACIÓN 
DE IMPACTO EN LA SALUD, promovido por la entidad INMO ASISA, S.L.U., 
conforme a documento técnico redactado en julio de 2022 por la Sociedad 
ARQUIGENIA, S.L.P., siendo su objeto consolidar y ampliar las instalaciones de 
la Clínica “Los Naranjos”, mediante trasvase de edificabilidad de parcelas del 
PERI 13 y la subzona 1.21 del PGOU de Huelva, mejorando así los entandares 
de dotación sanitaria y de espacios libres de la zona. 

 
SEGUNDO.- En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 77 de la 

LISTA, en orden a la tramitación del Documento de referencia, deberá remitirse 
el presente acuerdo junto con el documento técnico diligenciado a la 
Delegación Territorial de Medio Ambiente para el sometimiento del referido 
documento a Evaluación Ambiental, conforme a lo dispuesto en la legislación 
ambiental. 

 
TERCERO.- Remitir el documento técnico que incluye el DOCUMENTO 

DE VALORACIÓN DE IMPACTO EN LA SALUD a la Delegación Territorial de 
Salud, al amparo de lo dispuesto en el artículo 13.3 del Decreto 169/2014, por 
el que se establece el procedimiento de la Evaluación de Impacto en la Salud 
de la Comunidad Autónoma de Andalucía, con la finalidad de solicitar un 
pronunciamiento previo a la aprobación inicial del documento de Modificación.”   
 

Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 
votan a favor el Alcalde y los trece Concejales presentes del Grupo Municipal 
del PSOE, votan en contra la Concejal presente del Grupo Municipal UNIDAS 
PODEMOS POR HUELVA, los dos Concejales presentes del Grupo Municipal MRH 
y el Concejal no adscrito D. Jesús Amador Zambrano y se abstienen los tres 
Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, los dos Concejales presentes 
del Grupo Municipal de Cs, los dos Concejales presentes del Grupo Municipal 
VOX y el Concejal no adscrito D. Néstor Manuel Santos Gil, por lo que el 
Ayuntamiento Pleno, por mayoría de catorce votos a favor, cuatro votos en 
contra y ocho abstenciones, de los veintisiete miembros que de hecho y de 
derecho componen la Corporación, por tanto por mayoría absoluta legal de 
miembros de la Corporación, ACUERDA aprobar la Propuesta del Teniente de 
Alcalde Delegado del Área de Urbanismo, Medio Ambiente y Transición 
Ecológica anteriormente transcrita, en sus justos términos. 
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PUNTO 16º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA DE APROBACIÓN 
DEL AVANCE DE LA MODIFICACIÓN PUNTUAL NÚM. 34 DEL PGOU DE 
HUELVA, RELATIVO A LA REORDENACIÓN DE PARCELA DO-SC 
DOTACIONAL SOCIOCULTURAL DEFINIDA EN LA MODIFICACIÓN 
PUNTUAL NÚM. 20 DEL PGOU DE HUELVA –ÁREA PLAZA HOUSTON-
ESTADIO- QUE INCLUYE COMO ANEXO EL DOCUMENTO AMBIENTAL 
ESTRATÉGICO PREVIO. 
 

Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Urbanismo, Medio Ambiente, Movilidad, Infraestructuras y Vivienda en sesión 

de 22 de marzo de 2023, en relación con la siguiente Propuesta del Teniente de 
Alcalde Delegado de Urbanismo, Medio Ambiente y Transición Ecológica, D. 
Manuel Francisco Gómez Márquez: 
 

“Visto el Documento de AVANCE de la Modificación Puntual Nº 34 del 
PGOU de Huelva, relativa a la reordenación de parcela DO-SC dotacional 
sociocultural definida en la Modificación Puntual nº20  del PGOU de Huelva –
área Plaza Houston –Estadio, promovido por el Ayuntamiento de Huelva y 
redactado en marzo de 2023 por el arquitecto Cesar Morales Cuesta, que 
incluye como anexo EL DOCUMENTO AMBIENTAL ESTRATÉGICO. 
 

CONSIDERANDO el informe técnico emitido con fecha 21 de marzo de 
2023 por la Arquitecto Municipal, doña Miriam Dabrio Soldán, del siguiente 
tenor literal: 
 
<<  
 
1. OBJETO 
 

Elevación del “EL AVANCE DE LA MODIFICACIÓN PUNTUAL Nº 34 DEL 
PGOU DE HUELVA, RELATIVA A LA REORDENACIÓN DE PARCELA DO-SC 
DOTACIONAL SOCIOCULTURAL DEFINIDA EN LA MODIFICACIÓN PUNTUAL 
nº20  DEL PGOU DE HUELVA –área plaza Houston –estadio-” Y DOCUMENTO 
AMBIENTAL  ESTRATÉGICO PREVIO“ al Pleno del Ayuntamiento de Huelva para 
la aprobación  del mismo como requerimiento  previo a la preceptiva remisión a 
la Delegación de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, en cumplimiento del 
art. 40.2 de la GICA - La Ley 7/2007, de 9 de julio, de Gestión Integrada de la 
Calidad Ambiental-, y los arts. 62.3 y 77 de la LISTA -Ley 7/2021 de 1 de 
Impulso a la Sostenibilidad del Territorio de Andalucía-. 

 
PROMOTOR: AYUNTAMIENTO DE HUELVA. 
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REDACTORES DEL BORRADOR/AVANCE DE PLANEAMIENTO Y DEL 

DOCUMENTO AMBIENTAL: César Morales Cuesta, arquitecto colegiado nº 133 
en el Colegio Oficial de Arquitectos de Huelva, con domicilio profesional en Calle 
Ciudad de Aracena nº10 4ºB de Huelva (cmorales133@arquihuelva.com). 

 
Se adjunta siguiente documentación: 

 
Avance de Plan Modificación Puntual de Planeamiento (Borrador), 

redactado en marzo de 2023 (RE 19.03.2023) 
 

Documento Ambiental Estratégico, redactado en marzo de 2023 (RE 

19.03.2023) 
 

Ambos documentos en formato pdf y en papel. 
 
 

2. ANTECEDENTES Y PLANEAMIENTO DE APLICACIÓN. OBJETO DEL 
DOCUMENTO. 

 
Consta formulario justificativo de fecha 02.2023 sometido a información 

pública previa durante 15 días hábiles, conforme a lo dispuesto en el art. 133 
de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de 
las Administraciones Públicas, con anterioridad a la adopción del acuerdo de 
aprobación inicial. 

 
- -El Plan General de Ordenación Urbana de Huelva, -aprobado 

definitivamente en virtud de Resolución del Excmo. Sr. Consejero de 
Obras Públicas y Transportes, de 13 de Octubre de 1.999, y con 
publicación de la Aprobación definitiva, ordenanzas y normativa de la 
Revisión del PGMOU en BOP de 20 de diciembre de 1.999-. En la 
citada Resolución se indicaba lo siguiente en relación a las 
determinaciones del Área Plaza Houston-Estadio: 

 
“Igualmente queda suspendida la aprobación definitiva de las 
determinaciones de los artículos 229 y 230 “Plaza Houston-Estadio” 
de las Ordenanzas Urbanísticas, en base a lo dispuesto en la 
referida Resolución del Excmo. Sr. Consejero de Obras Públicas”. 

 
- En base a la Resolución anteriormente señalada, se tramitó por el 

Ayuntamiento de Huelva, Documento de Cumplimiento de Resolución 
de 13 de Octubre de 1.999, que fue aprobado definitivamente por 
Resolución de 14 de abril de 2.004 de la Consejería de Obras Públicas 

mailto:cmorales133@arquihuelva.com
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y Transportes, que dejó los artículos 229 y 230 de las Ordenanzas 
Zonales del Plan General de Ordenación Urbana de Huelva, del 
siguiente modo: 
 

 
[…] 6.3.- Artículos 229 y 230 de las Ordenanzas Urbanísticas. 
La nueva redacción de estos artículos es: 
Artículo 229 .- Área susceptible de concesión. 
Sin contenido 
Artículo 230.- Actuación de Nuevo Estadio Sin contenido [...] 
“...dado que al estar considerado como Sistema General el 
actual Estadio por el presente expediente, para realizar su 

traslado es necesario una Modificación Puntual del Plan 
General en la que se localice y programe, adecuadamente, el 
nuevo estadio, sin que dicho cambio suponga un aumento de 
la densidad media de la zona, con la edificabilidad adecuada a 
esta densidad, respetando los espacios libres y zonas verdes 
actuales e incorporando los necesarios al aumento de 
densidad.” 

 
- Modificación Puntual nº 6 del PGOU de Huelva, aprobada 

definitivamente mediante Resolución de 7 de agosto de 2007 de la 
Consejería de Obras Públicas y Transportes de la Junta de Andalucía, 
publicada en el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía nº 116 de 
fecha 12 de junio de 2.008, existiendo con posterioridad un 
documento de Cumplimiento de Resolución de la Consejería de Obras 
Públicas y Transportes de la Junta de Andalucía de fecha 29 de 
noviembre de 2.007. Efectúa  la reordenación de la totalidad del Área 
“Plaza Houston-Estadio”, creando nuevas dotaciones, para lo cual se 
delimitaba una Unidad de Ejecución y la ordenaba 
pormenorizadamente. Fue como resultado del concurso público para 
la la ordenación integral de la zona del antiguo Estadio Colombino y la 
plaza de Houston, con los siguientes objetivos: 

 

 Obtener un espacio urbano de calidad 
 Integrar la operación en el entorno 

 Potenciar la zona como centro urbano del sector 
“Isla Chica” 

 Resolver los déficit existentes 
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 Primar la calidad arquitectónica de las edificaciones 
proyectadas. 

 

 
- Proyecto de Reparcelación de la Unidad de Ejecución “Área Plaza 

Houston-Estadio”, aprobado definitivamente el 18.02.2008 y publicado 
en BOP nº 62 de 2.04.2008. 
 

- Proyecto de Urbanización de la Unidad de Ejecución “Área Plaza 
Houston-Estadio”, aprobado definitivamente el 23.06.2008 u publicado 
en BOP nº 149 de 5.08.2008. 

 
-  Documento de Adaptación parcial a la LOUA del PGOU de Huelva, 

aprobado definitivamente el 30 de marzo de 2011 y publicado en BOP 
nº 99 de 26 de mayo de 2011. 

 
- Con objeto de reordenar las parcelas de uso dotacional definidas en el 

documento de Modificación Puntual nº6, en julio de 2015 se tramitó el 
documento de Modificación Puntual nº20 al PGOU de Huelva, 
aprobada definitivamente por Resolución de la Consejería de Medio 
Ambiente y Ordenación del Territorio 9.05.2016 y publicada en BOJA 
nº 107 de 2.06.2016. De acuerdo a lo expuesto en la memoria de 
dicho documento, la definición de la parcela dotacional generaba 
problemas de implantación de los usos previstos, debido tanto a su 
superficie como a la definición formal de las mismas. 

 
“ Respecto a la parcela con USO DOTACIONAL SOCIOCULTURAL, 
cabe indicarse que se sitúa en un lugar prácticamente idéntico al 
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original, si bien se adecua su superficie a los nuevos 
requerimientos, y se aprovecha el viario existente que rodeaba el 
antiguo estadio para formalizar una parcela de 795 m², y dos 
plantas de altura, en la que de igual forma que la parcela dotacinal 
sanitaria, la edificabilidad se define como libre, con las únicas 
limitaciones que imponen sus alineaciones y la altura máxima 
definida de DOS plantas. [...]” 

 

 
- Existen diversas Modificaciones Puntuales al Plan General de 

Ordenación Urbana de Huelva, de las cuales, este documento 
conforma la nº 34. 
 
 

3. RESEÑA DEL CONTENIDO DEL AVANCE-BORRADOR. 
 
La delimitación del ámbito de actuación de esta Modificación Puntual nº 

34 del PGOU de Huelva afecta a una superficie de 57.072 m², que corresponde 
al de la Modificación Puntual nº 20 del PGOU de Huelva – Área Plaza Houston – 
Estadio. 

 
Pretende la propuesta de MODIFICACIÓN PUNTUAL Nº 34 innovar 

mediante la redefinición de la parcela dotacional del documento de Modificación 
Puntual nº20 del PGOU de Huelva, de forma que tenga mejor aptitud para 
albergar el uso y tipología que se proponen. La parcela DO-SC, ubicada en la 
ordenación vigente en el noroeste del ámbito total en la zona ajardinada junto 
a Calle Pedro Alonso Niño, quedaría reimplantada en el frente libre sureste a 
Avda. Alcalde Federico Molina. Además de la afección directa, la modificación 
supone un reajuste indirecto de las parcelas destinadas a espacios libres del 
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ámbito, dado que es en ellas donde básicamente se implantan las parcelas de 
uso dotacional, afectando su regularización de forma y superficie. Esta 
modificación supone un reajuste indirecto de superficies que en todo caso se 
mantienen inalteradas en el reparto de usos globales, ya que: 

 
- -La parcela DO-SC en su nueva disposición, definida de acuerdo a este 

documento, mantiene la superficie de 796 m², permaneciendo así 
inalterada la superficie de uso dotacional. 
 

- -La superficie de espacios libres delimitada en la parcela “Jardín 
Marisma” destinada a sistema general incrementa su superficie, al 
incorporar la superficie anteriormente ocupada por la parcela 

dotacional. 
 
- -El total de superficie de espacios libres permanece constante, 

manteniéndose en esta modificación la superficie total de espacios 
libres de 23.401 m². 

 

 
 
El cuadro resumen de parámetros urbanísticos, resultado del Avance-

Borrador de la Modificación Puntual nº34 al PGOU es el que se acompaña: 
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No obstante lo anterior, el contenido del instrumento de ordenación 

urbanística para su posterior aprobación inicial deberá ser completado en 
cuanto a la formalización, alineaciones precisas acordes al planeamiento de la 
zona, ordenanzas, ocupación, altura métrica e imagen de la nueva pieza en 
relación con el Proyecto de Urbanización del entorno y edificatorio futuro, por 
tener el actual Avance carácter de mero borrador y debiendo primar la calidad 
arquitectónica del conjunto. Del mismo  modo, en cuanto a la funcionalidad de 
los espacios libres, se requerirá Dictamen del Consejo Consultivo de Andalucía. 
 

Efectivamente, el contenido del  documento Avance lo vamos a asemejar 
al que debe tener el “Borrador”, según el artículo 40.7 de la Ley de Gestión 

Integrada de la Calidad Ambiental (en adelante GICA), en la redacción dada por 
la modificación de la misma, operada por el Decreto-ley 3/2015, de 3 de marzo. 
La modificación puntual innova, conforme al índice de contenidos siguientes: 

 
1. MEMORIA 

 
1.1  OBJETO Y ALCANCE DEL DOCUMENTO 

 
1.2  DELIMITACIÓN Y ÁMBITO DE LA PRESENTE MODIFICACIÓN 

PUNTUAL 
 

1.3  ANTECEDENTES 
 

1.4  ESTADO ACTUAL. ORDENACIÓN Y PARÁMETROS URBANÍSTICOS 
VIGENTES ESTABLECIDOS EN LA M.P. nº20 DEL PGOU DE HUELVA 
 

1.5  DESCRIPCIÓN DE LA PROPUESTA DE INNOVACIÓN DE LA 
PARCELA DOTACIONAL SOCIOCULTU- RAL DO-SC DEL ÁREA 
PLAZA HOUSTON-ESTADIO 
 
1.6  JUSTIFICACIÓN DE LA IDONEIDAD DE LA PROPUESTA DE 
INNOVACIÓN DE LA PARCELA DOTA- CIONAL SOCIOCULTURAL 
DO-SC DEL ÁREA PLAZA HOUSTON-ESTADIO 
 
1.7  PARÁMETROS URBANÍSTICOS Y DETERMINACIONES DE LA 
ORDENACIÓN MODIFICADA. SUPERFI- CIES, USOS Y 
EDIFICABILIDADES 
 
1.8  JUSTIFICACIÓN URBANÍSTICA DE LA INNOVACIÓN 
PROPUESTA CONFORME A LA LEY 7/2021 DE IMPULSO PARA LA 
SOSTENIBILIDAD DEL TERRITORIO DE ANDALUCÍA 
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2. RESUMEN EJECUTIVO 
 

3. MEMORIA DE SOSTENIBILIDAD SOCIOECONÓMICA 
 

4. FICHAS DE CONDICIONES URBANÍSTICAS 
 

5. ANÁLISIS DE ALTERNATIVAS 
 

6. PLANOS 
  

Por su parte, el DOCUMENTO AMBIENTAL ESTRATÉGICO, responde al 
siguiente índice de contenidos: 

 
1. OBJETO Y ALCANCE DEL DOCUMENTO 
 
2. PRESENTACIÓN Y ÁMBITO NORMATIVO 
 
3 DESCRIPCIÓN ESQUEMÁTICA DE LAS DETERMINACIONES 

 
3.1  ÁMBITO Y OBJETIVOS 

 
3.2  ESTADO ACTUAL. ORDENACIÓN Y PARÁMETROS 
URBANÍSTICOS VIGENTES ESTABLECI- DOS EN LA M.P. 
nº20 DEL PGOU DE HUELVA 
 
3.3  ORDENACIÓN PROPUESTA DE LA PARCELA 
DOTACIONAL SOCIOCULTURAL DO-SC DEL ÁREA PLAZA 
HOUSTON-ESTADIO 
 

4 ESTUDIO Y ANÁLISIS AMBIENTAL DE TERRITORIO 
AFECTADO 
 

4.1  RASGOS FÍSICOS 
4.2  RASGOS SOCIOECONÓMICOS 
4.3  PAISAJE 
4.4  AFECCIONES LEGALES 
4.5  SÍNTESIS DE LA VALORACIÓN AMBIENTAL 

 
5 IDENTIFICACIÓN Y VALORACIÓN DE IMPACTOS 

 
5.1  FASE DE EJECUCIÓN 



 
 

Pág. 72 
 

 
5.2  FASE DE FUNCIONAMIENTO 

 
6 MEDIDAS PREVENTIVAS, CORRECTORAS Y DE CONTROL 

 
6.1  MEDIDAS PREVENTIVAS Y CORRECTORAS 
6.2  MEDIDAS DE CONTROL 

 
7 SÍNTESIS 

 
7.1  DESCRIPCIÓN DE LA PROPUESTA 

 

7.2  VALORACIÓN AMBIENTAL DEL ÁMBITO OBJETO DE 
INTERVENCIÓN 
 

7.3  EVALUACIÓN DE LOS IMPACTOS IDENTIFICADOS 
 

7.4  MEDIDAS CORRECTORAS Y DE CONTROL 
 

ANEXO ANÁLISIS DE ALTERNATIVAS 
 
 

4. MARCO LEGAL 
 
Se pretende, en virtud de lo anteriormente expuesto, elevar el AVANCE 

de la “MODIFICACIÓN PUNTUAL Nº 34 DEL PGOU DE HUELVA, RELATIVA A LA 
REORDENACIÓN DE PARCELA DO-SC DOTACIONAL SOCIOCULTURAL 
DEFINIDA EN LA MODIFICACIÓN PUNTUAL nº20  DEL PGOU DE HUELVA –área 
plaza Houston –estadio- Y DOCUMENTO AMBIENTAL  ESTRATÉGICO PREVIO al 
Pleno del Ayuntamiento de Huelva para la aprobación  del mismo como 
requerimiento  previo a la preceptiva remisión a la Delegación de Medio 
Ambiente de la Junta de Andalucía, en cumplimiento del arts. 77 y 86 de la Ley 
de Impulso a la Sostenibilidad en el Territorio de Andalucía, Ley 7/2021 de 1 de 
diciembre.  

 
El artículo 86 regula las innovaciones del planeamiento. Dice lo siguiente: 
 
“Artículo 86. Innovación de los instrumentos de ordenación urbanística. 
 

La innovación de los instrumentos de ordenación urbanística se 
podrá llevar a cabo mediante su revisión o modificación. 
Reglamentariamente, se modulará la documentación y procedimiento 
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que hayan de observarse en la innovación de los instrumentos de 
ordenación urbanística. 
 

En todo caso, la nueva ordenación deberá fundarse en la mejora 
del bienestar de la población y en el mejor cumplimiento de los 
principios y fines de la actividad urbanística. En relación a las dotaciones 
públicas de espacios libres y zonas verdes, deberá basarse en el 
mantenimiento de las dotaciones ya obtenidas conforme al 
planeamiento vigente y, en su caso, de la proporción alcanzada entre la 
superficie de estas y el aprovechamiento urbanístico. 
 

Se entiende por revisión la adopción de un nuevo modelo de 
ordenación establecido por el instrumento de ordenación urbanística. 
Estos instrumentos se revisarán cuando se produzcan los supuestos o 
circunstancias que legal o reglamentariamente se prevean. 
 

Toda innovación de la ordenación establecida por los instrumentos 
de ordenación urbanística no contemplada en el apartado anterior se 
entenderá como modificación. Toda modificación que afecte a 
dotaciones públicas de espacios libres y zonas verdes requerirá el 
dictamen favorable del Consejo Consultivo de Andalucía. 
 

La corrección de errores aritméticos, materiales o de hecho no 
tendrá en ningún caso la consideración de modificación del instrumento 
de ordenación urbanística y se tramitará de conformidad con lo 
dispuesto en la legislación sobre procedimiento administrativo común.” 

 
El formulario justificativo del MP 34 ha sido sometido a información 

pública previa en el seno del portal de transparencia del Ayuntamiento de 
Huelva. El Avance es considerado “borrador” a los efectos ambientales descritos 
en la Ley GICA, y junto con el Documento Ambiental pasará mediante su 
aprobación a disponerse para la correspondiente tramitación medioambiental 
ante la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía tal y como 
explicitan los arts. 62.3 y 77 de la LISTA, así como a incidencia en la Salud, 
entre otras. 

 
La Ley 7/2007, de 9 de julio, de Gestión Integrada de la Calidad 

Ambiental –y sus modificaciones- en su   Artículo 40.4.a  Evaluación ambiental 
de los instrumentos de ordenación urbanística, establece  que las 
modificaciones menores de los instrumentos de ordenación urbanística del 
apartado 2, conforme a la definición que de las mismas se establece en el art. 5 
de la Ley 12/2013, de 9 de diciembre de evaluación ambiental se someten a 
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evaluación ambiental estratégica simplificada, aportado en el expediente que 
nos ocupa,  para pronunciamiento del  órgano ambiental. 

 
El contenido del instrumento de ordenación urbanística para su posterior 

aprobación inicial deberá ser completado en cuanto a la formalización, 
alineaciones precisas acordes al planeamiento de la zona, ordenanzas, 
ocupación, altura métrica e imagen de la nueva pieza en relación con el 
Proyecto de Urbanización del entorno y edificatorio futuro, por tener el actual 
Avance carácter de mero borrador y debiendo primar la calidad arquitectónica 
del conjunto. Del mismo modo, en cuanto a la funcionalidad de los espacios 
libres, se requerirá Dictamen del Consejo Consultivo de Andalucía. 

 

En base a los informes que sean recabados durante el trámite ambiental 
que ahora se inicia el contenido documental de los instrumentos de ordenación 
urbanística deberá ser, como mínimo el explicitado en el art. 62 de la LISTA que 
establece y a lo dispuesto en el D 550/2022 Reglamento General de la LISTA, 
arts 74 y ss, así como 85.-Contenido documental de los instrumentos de 
ordenación urbanística, aplicables para las modificaciones de planeamiento 
general.  

 
En virtud de lo anterior se eleva el documento al Pleno del Ayuntamiento 

de Huelva para su consideración, como requerimiento  previo a la preceptiva 
remisión a la Delegación de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía del 
“AVANCE DE LA MODIFICACIÓN PUNTUAL Nº 34 DEL PGOU DE HUELVA, 
RELATIVA A LA REORDENACIÓN DE PARCELA DO-SC DOTACIONAL 
SOCIOCULTURAL DEFINIDA EN LA MODIFICACIÓN PUNTUAL nº20  DEL PGOU 
DE HUELVA –área plaza Houston –estadio-QUE INCLUYE COMO ANEXO EL 
DOCUMENTO AMBIENTAL ESTRATÉGICO PREVIO.>> 

 
 
CONSIDERANDO el informe jurídico emitido con fecha 21 de marzo de 

2023 por la Técnico de Planeamiento y Gestión, doña Matilde Vázquez Lorenzo, 
con la conformidad de la Oficial Mayor del Ayuntamiento, en calidad de 
asesoramiento legal preceptivo, del siguiente tenor literal: 

 
<< Visto el Documento de AVANCE de la Modificación Puntual Nº 34 del 

PGOU de Huelva, relativa a la reordenación de parcela DO-SC dotacional 
sociocultural definida en la Modificación Puntual nº20  del PGOU de Huelva –
área Plaza Houston –Estadio, que incluye como anexo EL DOCUMENTO 
AMBIENTAL ESTRATÉGICO, promovido por el Ayuntamiento de Huelva y 
redactado en marzo de 2023 por el arquitecto Cesar Morales Cuesta, siendo su 
objeto innovar mediante la redefinición de la parcela dotacional sociocultural del 
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documento de Modificación Puntual nº20 del PGOU de Huelva, de forma que 
tenga mejor aptitud para albergar el uso y tipología que se proponen.  

 
 

I.-ANTECEDENTES. 
 
1.- El documento de Revisión del PGOU de Huelva fue aprobado 

definitivamente mediante Resolución del Excmo. Sr. Consejero de Obras 
Públicas y Transportes de 13 de octubre de 1999 (B.O.J.A de 20 de noviembre 
y B.O.P. de 20 de diciembre de 1.999) a reserva de subsanación de ciertas 
determinaciones, cuya aprobación tuvo lugar por Resolución de 14 de abril de 
2004 publicada en BOJA nº 84 de 30 de abril de 2004. La publicación de la 

aprobación definitiva, ordenanzas y normativa de la Revisión del PGMOU se 
publicó en BOP de 20 de diciembre de 1.999. No obstante quedaron 
condicionados diversos aspectos del mismo a la subsanación de las deficiencias 
que en dicha resolución se indicaban. Una de ellas afectaba a los artículos 229 
y 230, “Plaza Houston-Estadio”, de las Ordenanzas Urbanísticas, que la 
resolución dejó en suspenso, dado que al estar considerado como Sistema 
General el actual Estadio por el presente expediente, para realizar su traslado 
era necesario una Modificación de Plan General en la que se localice y 
programe, adecuadamente, el nuevo estadio, sin que dicho cambio suponga un 
aumento de la densidad media de la zona, con la edificabilidad adecuada a esta 
densidad, respetando espacios libres y zonas verdes actuales e incorporando los 
necesarios al aumento de densidad. 

 
2.- El documento de Adaptación Parcial del PGOU de Huelva a la Ley 

7/2002, de Ordenación Urbanística de Andalucía, fue aprobado inicialmente 
mediante acuerdo adoptado por el Ayuntamiento Pleno en sesión celebrada el 
día 24 de febrero de 2010, conforme al Decreto 11/2008, de 22 de enero, por 
el que se desarrollan los procedimientos dirigidos a poner suelo urbanizado en 
el mercado con destino preferente a la construcción de viviendas protegidas. 
Dicho documento se sometió al preceptivo trámite de información pública por 
plazo de un mes, mediante inserción de anuncio en el Boletín Oficial de la 
Provincia nº 79 de fecha 28 de abril de 2010, aprobándose definitivamente por 
el Ayuntamiento Pleno en sesión celebrada el 30 de marzo de 2011, 
publicándose en el BOP nº 99 de fecha 26 de mayo de 2011. 

 
3.- Existen diversas Modificaciones Puntuales al Plan General de 

Ordenación Urbana de Huelva. De todas merecen ser destacadas las siguientes: 
 
- La ordenación de la Unidad de Ejecución “Plaza Houston-Estadio”, 

quedó finalmente definida en la Modificación Puntual nº 6 del PGOU de Huelva, 
aprobada definitivamente mediante Resolución de 7 de agosto de 2007, de la 



 
 

Pág. 76 
 

Consejería de Obras Públicas y Transportes de la Junta de Andalucía, y donde 
se fija como sistema de actuación el de cooperación. Dicha modificación definía 
la ordenación y urbanización del ámbito delimitado, señalando los 
aprovechamientos de las parcelas resultantes, así como las parcelas de cesión 
obligatorias. Dicha aprobación de la Modificación Puntual nº 6, según lo 
dispuesto en el artículo 33.2 b) de la Ley 7/2002, de 17 de diciembre, de 
Ordenación Urbanística de Andalucía (en adelante LOUA), se produce a reserva 
de la simple subsanación de deficiencias, debiendo así completarse las 
determinaciones de la modificación con la cuantificación del aparcamiento 
subterráneo propuesto. Aprobándose posteriormente el Documento de 
cumplimiento de dicha resolución mediante acuerdo adoptado por el 
Ayuntamiento Pleno de fecha 29 de noviembre de 2007, publicándose en el 

BOP nº 97 de 22 de mayo de 2008 y el BOJA nº 116 de 12 de junio de 2008.  
 
La Modificación Puntual nº 20 del PGOU, relativa a la Reordenación de las 

parcelas de uso dotacional definidas en la Modificación Puntual nº 6 del PGOU 
de Huelva “Área Plaza Houston-Estadio”, que fue aprobada definitivamente 
mediante Resolución de la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del 
Territorio de fecha 9 de mayo de 2016, publicándose en el BOJA nº 107 de 2 de 
junio de 2016. Dicho documento tenía por objeto redefinir las parcelas 
dotacionales definidas en el documento de Modificación Puntual nº 6 del PGOU 
de Huelva, de forma que tengan una mayor aptitud para albergar los usos y 
tipologías que se proponen, afectando la modificación a una superficie de 
51.072 m². 

 
4.- De todas las modificaciones tramitadas, este documento conforma la 

nº 34. 
 
5.- La Junta de Gobierno del Excmo. Ayuntamiento de Huelva en sesión 

celebrada el 18 de febrero de 2008, adoptó acuerdo de aprobar definitivamente 
el Proyecto de Reparcelación del Área “Plaza Houston-Estadio” definida en la 
modificación Puntual nº 6 del PGOU de Huelva, publicándose el correspondiente 
anuncio en el BOP nº 62 de 2 de abril de 2008. 

 
6.- La Junta de Gobierno del Excmo. Ayuntamiento de Huelva en sesión 

celebrada el 23 de junio  de 2008, adoptó acuerdo de aprobar definitivamente 
el Proyecto de Urbanización del Área “Plaza Houston-Estadio” definida en la 
modificación Puntual nº 6 del PGOU de Huelva, publicándose el correspondiente 
anuncio en el BOP nº 149 de 5 de agosto de 2008.   

 
 

II.-CONSIDERACIONES JURÍDICAS. 
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PRIMERO.-En el documento de Avance de la Modificación Puntual Nº 34 
del PGOU, objeto del presente informe, promovido por el Ayuntamiento de 
Huelva, se propone modificar la ubicación de la parcela DO-SC, ubicada en la 
ordenación vigente en el noroeste del ámbito total en la zona ajardinada junto 
a Calle Pedro Alonso Niño, y trasladarla al frente libre sureste a Avda. Alcalde 
Federico Molina. Además de la afección directa, la modificación supone un 
reajuste indirecto de las parcelas destinadas a espacios libres del ámbito, dado 
que es en ellas donde básicamente se implanta la parcela de uso dotacional, 
afectando su regularización de forma y superficie. Esta modificación supone un 
reajuste indirecto de superficies que en todo caso se mantienen inalteradas en 
el reparto de usos globales, ya que: 

 

- La parcela DO-SC en su nueva disposición, definida de acuerdo a este 
documento, mantiene la superficie de 796 m², permaneciendo así inalterada la 
superficie de uso dotacional. 

 
- La superficie de espacios libres delimitada en la parcela “Jardín 

Marisma” destinada a sistema general incrementa su superficie, al incorporar la 
superficie anteriormente ocupada por la parcela dotacional. 

 
- El total de superficie de espacios libres permanece constante, 

manteniéndose en esta modificación la superficie total de espacios libres de 
23.401 m². 

 
SEGUNDO.- La MODIFICACIÓN PUNTUAL Nº 34, cuyo avance ha sido 

elaborado en marzo de 2023 por el Arquitecto Cesar Morales Cuesta, tiene por 
finalidad innovar mediante la redefinición de la parcela dotacional sociocultural 
del documento de Modificación Puntual nº20 del PGOU de Huelva, de forma 
que tenga mejor aptitud para albergar el uso y tipología que se proponen. 
Debiendo destacarse que, posteriormente durante la tramitación del documento 
de planeamiento, una vez resuelta la tramitación ambiental, al incluir el 
documento una modificación de las dotaciones públicas de espacios libres y 
zona verde va a requerir dictamen del Consejo Consultivo de Andalucía 
conforme a lo dispuesto en el artículo 86 de la Ley 7/2021, de 1 de diciembre, 
de Impulso para la Sostenibilidad del Territorio de Andalucía (en adelante, 
LISTA). 

 
TERCERO.-La LISTA en sus artículos 63 y 66 no contempla a los 

Avances como instrumento de planeamiento. El Tribunal Supremo en Sentencia 
de 27 de marzo de 1996 manifiesta que el Avance es un acto de puro trámite 
que solo sirve para ilustrar la voluntad del órgano urbanístico. Concretamente, 
el artículo 77 (Avance) de la LISTA dice: 
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<<1. La Administración competente para la tramitación podrá 
aprobar el documento de Avance del instrumento de ordenación 
urbanística en el que se describa y justique el objeto, ámbito de 
actuación, principales afecciones territoriales, ambientales y sectoriales, 
los criterios y propuestas generales para la ordenación, así como las 
distintas alternativas técnica, ambiental y económicamente viables 
planteadas. 

2. Será preceptiva la aprobación del Avance en los instrumentos 
de ordenación urbanística general y en los restantes instrumentos 
sometidos a evaluación ambiental estratégica, conforme a lo dispuesto 
en la legislación ambiental. 

3. El Avance tendrá la consideración de borrador del plan a los 

efectos del procedimiento ambiental correspondiente.>> 
 
Por tanto, será preceptiva, de acuerdo con el referido artículo 77.2, la 

aprobación de un Avance en el que se describa y justifique el objeto, ámbito de 
actuación, principales afecciones territoriales, ambientales y sectoriales, los 
criterios y propuestas generales para la ordenación, así como las distintas 
alternativas técnica, ambiental y económicamente viables planteadas.  

 
Por tanto, nos encontramos con los conocidos como Avances del 

planeamiento o documento de prioridades, entendemos que éstos han de 
situarse fuera del estricto procedimiento de elaboración del planeamiento en lo 
que se refiere a las exigencias de participación. Su aprobación tiene efectos 
administrativos internos preparativos de la redacción del instrumento de 
planeamiento. Ciertamente, no son pocas las legislaciones urbanísticas, que 
siguiendo la tradición de nuestro derecho urbanístico, establecen un trámite 
previo de prospección y recogida de información y datos sobre lo que ha de ser 
la futura ordenación, y precisamente en esa línea establece la necesidad de que 
la ciudadanía participe en esa fase previa. Pero sin duda no se trata de una 
participación sometida a las mismas exigencias y condiciones que la que se ha 
de producir en el estricto procedimiento de elaboración de los instrumentos del 
planeamiento. A nuestro juicio, se trata de la consideración estricta de la 
participación como un derecho a recoger sugerencias y observaciones desde la 
propia necesidad y conveniencia de la nueva ordenación.  

 
Según el TS en Sentencia de 27 de marzo de 1996 manifiesta que el 

Avance es un acto de puro trámite que solo sirve para ilustrar la voluntad del 
órgano urbanístico, aunque es también claro que no posee naturaleza de 
instrumento de planeamiento, solo tiene naturaleza preparatoria, como se 
indica por la Jurisprudencia con sentencias como la Sentencia del TSJ Andalucía 
de 11 de junio de 2020: “... pues un avance de planeamiento no es sino un 
simple borrador, de tal modo que su aprobación sólo posee efectos 
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administrativos internos preparatorios de planeamiento, tal como se desprende 
de los artículos 28.2 y 29.3 de la Ley 7/2002, de 17 de diciembre, de 
Ordenación Urbanística de Andalucía”. 

 
En relación a los aspectos de carácter técnico nos remitimos a las 

consideraciones que se exponen en el informe técnico elaborado el 21 de marzo 
de 2023, por la Arquitecto Municipal, Miriam Dabrio Soldán, por la que se 
entiende que el presente Documento de Avance incluye la documentación 
técnica correcta.  

 
CUARTO.-Conforme a lo dispuesto en el artículo 77 de la LISTA, el 

documento técnico de AVANCE de la Modificación Puntual Nº 34 del PGOU de 

Huelva, incluye como anexo EL DOCUMENTO AMBIENTAL ESTRATÉGICO que 
tiene la consideración de borrador del plan a los efectos del procedimiento de 
evaluación ambiental estratégica, debe ser objeto de aprobación por la 
Corporación Municipal, para su remisión al órgano ambiental de la Junta de 
Andalucía, para el sometimiento a Evaluación Ambiental Estratégica, conforme 
a lo dispuesto en la legislación ambiental. 

 
En cuanto a la tramitación Medioambiental hay que indicar que la 

Disposición final Quinta de la LISTA (Ley 7/2021), modifica el artículo 40 de la 
Ley 7/2007, de 9 de julio, de Gestión Integrada de Calidad Ambiental (LGICA), 
en los siguientes términos: 

 
1. La evaluación ambiental de los instrumentos de ordenación urbanística 

de la Ley de Impulso para la Sostenibilidad del Territorio de Andalucía se 
realizará siguiendo los trámites y requisitos de la evaluación de planes y 
programas previstos en la sección 4.a del título III de esta ley, con las 
particularidades recogidas en los apartados siguientes. 

 
…. 
 
4. Se encuentran sometidos a evaluación ambiental estratégica 

simplificada: 
 
a) Las modificaciones menores de los instrumentos de ordenación 

urbanística del apartado 2, conforme a la definición que de las mismas se 
establece en el artículo 5 de la Ley 21/2013, de 9 de diciembre, de evaluación 
ambiental. 

 
b) Los planes de reforma interior y los estudios de ordenación, así como 

sus revisiones y modificaciones. 
 

https://noticias.juridicas.com/base_datos/Admin/518080-l-21-2013-de-9-dic-evaluacion-ambiental.html#I5311
https://noticias.juridicas.com/base_datos/Admin/518080-l-21-2013-de-9-dic-evaluacion-ambiental.html#I5311
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c) Los planes especiales de los apartados a), c), f), h) y k) del artículo 70 
de la Ley de Impulso para la Sostenibilidad del Territorio de Andalucía, así como 
sus revisiones y modificaciones. 

 
Una vez aprobado el Avance de la Modificación Puntual Nº 34 del PGOU 

de Huelva, de conformidad con el artículo 39 de la Ley 7/2007, de 9 de julio, de 
Gestión Integrada de la Calidad Ambiental (LGICA), se remitirá por el 
Ayuntamiento al órgano ambiental la solicitud de inicio de la evaluación 
ambiental estratégica simplificada acompañada del borrador de la Modificación 
y del documento ambiental estratégico. 

 
Es decir, primero se tramita el documento de Avance y después se 

solicita el inicio de la evaluación ambiental estratégica simplificada. La 
tramitación de ambos documentos es independiente y no deben realizarse de 
forma simultánea, porque ha de tenerse en cuenta que el futuro documento de 
planeamiento tendrá su fundamento en el Avance y, por lo tanto, hasta que no 
se apruebe el mismo no puede iniciarse el proceso ambiental. En este sentido 
ha de tenerse en cuenta, de acuerdo con el artículo 39 de la Ley GICA: 

 
A.- Que la solicitud de inicio a trámite de la evaluación ambiental 

estratégica simplificada ha de admitirse a trámite por el órgano ambiental. 
Aunque en el plazo de veinte días hábiles desde la recepción de la solicitud de 
inicio de la evaluación ambiental estratégica simplificada, el órgano ambiental 
podrá resolver sobre su inadmisión por algunas de las siguientes razones: 

 
1.ª Si estimara de modo inequívoco que el plan o programa es 

manifiestamente inviable por razones ambientales. 
 
2.ª Si estimara que el documento ambiental estratégico no reúne 

condiciones de calidad suficientes. 
 
B.- El órgano ambiental formulará, en su caso, el informe ambiental 

estratégico en el plazo de cuatro meses contados desde la recepción de la 
solicitud de inicio y de los documentos que la deben acompañar. 

 
C.-Que la exposición al público por plazo no inferior a 15 días será de la 

versión preliminar del plan, que incorporará el Avance previamente aprobado. 
 
Por otro lado se remitirá el documento de Avance también a la 

Delegación Territorial de Salud, al amparo de lo dispuesto en el artículo 13.3 del 
Decreto 169/2014, por el que se establece el procedimiento de la Evaluación de 
Impacto en la Salud de la Comunidad Autónoma de Andalucía, con la finalidad 
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de solicitar un pronunciamiento previo a la aprobación inicial del documento de 
Modificación.   

 
QUINTO.-De conformidad con el artículo 76 de la LISTA, con carácter 

previo a la elaboración del proyecto de aprobación de instrumento de 
ordenación urbanística general y en el Plan de Ordenación Urbana, y con 
carácter preceptivo, debe realizarse una consulta pública previa en la que se 
identifique el objeto, alcance y ámbito del instrumento, justificando la 
necesidad y oportunidad de proceder a su tramitación. Es por ello que a tales 
efectos igualmente se ha dado cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 133.2 
de la Ley 39/215, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de 
las Administraciones Públicas, al haberse sometido durante un plazo de quince 

días a trámite de consulta previa, audiencia e información pública mediante 
inserción en la web del Ayuntamiento del correspondiente anuncio, sin que 
durante dicho plazo se hayan presentado sugerencias al documento que se 
somete a aprobación inicial, como se desprende del informe emitido por la Jefa 
de Negociado del Registro General de fecha 21 de marzo de 2023. 

 
SEXTO.-Durante todo el proceso de aprobación de la Modificación 

Puntual Nº 34 del PGOU de Huelva, habrá de cumplirse con las exigencias de 
publicidad activa en virtud de lo dispuesto en el artículo 21.4 de la Ley 39/2015, 
de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las 
Administraciones Públicas y en la normativa vigente en materia de 
transparencia contemplados en la Ley 19/2013, de 9 de diciembre, de 
transparencia, acceso a la información pública y buen gobierno, en la Ley 
1/2014, de 24 de junio, de Transparencia Pública de Andalucía y en la 
Ordenanza municipal de transparencia, acceso a la Información y reutilización 
del Ayuntamiento de Huelva publicado en el BOP de 11 de marzo de 2016. 

 
 

III.-PRONUNCIAMIENTO. 
 
Dado lo anterior, se informa favorablemente la aprobación del 

Documento de AVANCE de la Modificación Puntual Nº 34 del PGOU de Huelva, 
relativa a la reordenación de parcela DO-SC dotacional sociocultural definida en 
la Modificación Puntual nº20  del PGOU de Huelva –área Plaza Houston –
Estadio, que incluye como anexo EL DOCUMENTO AMBIENTAL ESTRATÉGICO, 
promovido por el Ayuntamiento de Huelva y redactado en marzo de 2023 por el 
arquitecto Cesar Morales Cuesta, siendo su objeto innovar mediante la 
redefinición de la parcela dotacional sociocultural del documento de 
Modificación Puntual nº20 del PGOU de Huelva, de forma que tenga mejor 
aptitud para albergar el uso y tipología que se proponen.>> 
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CONSIDERANDO lo establecido en los arts. 77 de la Ley 7/2021, de 1 de 

diciembre, de Impulso para la sostenibilidad del Territorio de Andalucía (en 
adelante, LISTA), así como los arts. 21.1.j) y 21.3 de la Ley 7/1985, de 2 de 
abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local, así como el Decreto de la 
Alcaldía de fecha 26 de junio de 2019 sobre delegación de atribuciones (B.O.P. 
nº 142  de 25 de julio  de 2019), por el presente, propongo al Ayuntamiento 
Pleno la adopción del siguiente acuerdo: 

 
PRIMERO.- Aprobar el Documento de AVANCE de la Modificación 

Puntual Nº 34 del PGOU de Huelva, relativa a la reordenación de parcela DO-SC 
dotacional sociocultural definida en la Modificación Puntual nº20  del PGOU de 
Huelva –área Plaza Houston –Estadio, que incluye como anexo EL DOCUMENTO 
AMBIENTAL ESTRATÉGICO, promovido por el Ayuntamiento de Huelva y 
redactado en marzo de 2023 por el arquitecto Cesar Morales Cuesta, siendo su 
objeto innovar mediante la redefinición de la parcela dotacional sociocultural del 
documento de Modificación Puntual nº20 del PGOU de Huelva, de forma que 
tenga mejor aptitud para albergar el uso y tipología que se proponen.  

 
SEGUNDO.-En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 77 de la 

LISTA, en orden a la tramitación del Documento de referencia, deberá remitirse 
el presente acuerdo junto con el documento técnico diligenciado a la 
Delegación Territorial de Medio Ambiente para el sometimiento del referido 
documento a Evaluación Ambiental, conforme a lo dispuesto en la legislación 
ambiental. 

 
TERCERO.-Remitir el documento técnico a la Delegación Territorial de 

Salud, al amparo de lo dispuesto en el artículo 13.3 del Decreto 169/2014, por 
el que se establece el procedimiento de la Evaluación de Impacto en la Salud 
de la Comunidad Autónoma de Andalucía, con la finalidad de solicitar un 
pronunciamiento previo a la aprobación inicial del documento de Modificación.” 
 

Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 
votan a favor el Alcalde, los trece Concejales presentes del Grupo Municipal del 
PSOE, los tres Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, los dos 
Concejales presentes del Grupo Municipal de Cs, los dos Concejales presentes 
del Grupo Municipal MRH, los dos Concejales presentes del Grupo Municipal 
VOX y el Concejal no adscrito D. Néstor Manuel Santos Gil y se abstienen la 
Concejal presente del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA y el 
Concejal no adscrito D. Jesús Amador Zambrano, por lo que el Ayuntamiento 
Pleno por mayoría de veinticuatro votos a favor y dos abstenciones de los 
veintisiete miembros que de hecho y de derecho componen la Corporación, por 
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tanto por mayoría absoluta legal de miembros de la Corporación, ACUERDA 
aprobar la Propuesta del Teniente de Alcalde Delegado del Área de Urbanismo, 
Medio Ambiente y Transición Ecológica anteriormente transcrita, en sus justos 
términos. 
 
 
 

Se ausenta el Ilmo. Sr. Alcalde D. Gabriel Cruz Santana, haciéndose cargo 
de la Presidencia de la sesión la Primera Teniente de Alcalde Dª María 
Villadeamigo Segovia, también se ausenta la Interventora Accidental Dª 
Lourdes de la Corte Dabrio. 
 

 
PUNTO 17º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA DEL GRUPO 
MUNICIPAL PP SOBRE INCLUSIÓN DEL PLAN ANTITSUNAMI EN LA 
REVISIÓN DEL PLAN DE EMERGENCIAS MUNICIPAL DE LA CIUDAD DE 
HUELVA. 
 

Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Urbanismo, Medio Ambiente, Movilidad, Infraestructuras y Vivienda en sesión 
de 22 de marzo de 2023, en relación con la siguiente Propuesta del Grupo 
Municipal del PP: 
 

“La ciudad de Huelva cuenta con un Plan de Emergencias municipal 
aprobado el 25 de octubre de 2001 y homologado por la Comisión de 
Protección Civil de Andalucía de 25 de octubre de 20 de diciembre de 2001. En 
el mismo se contemplan como principales riesgos: el transporte de mercancías 
peligrosas, el riesgo químico y las inundaciones, con referencias a los tsunamis 
provocado por el riesgo sísmico. 
 

En la actualidad el gobierno municipal ha anunciado la puesta en marcha 
de un Plan municipal anti Tsunamis con la instalación de carteles informativos 
sobre rutas de evacuación, indicando el lugar dónde deben dirigirse los 
ciudadanos en caso de una emergencia de estas características. 
 

Llama la atención que se anuncie como Plan Tsunami Huelva un proyecto 
que nunca ha pasado por el ayuntamiento de Huelva y del que no se ha dado 
cuenta ni a Bomberos, ni a Policía Local, ni al Puerto de Huelva, ni al servicio 
del 112 que coordina las emergencias en Andalucía. 
 

El conocido como Plan Tsunami Huelva cuenta con una página web cuya 
dirección es https://plantsunamihuelva.com que reúne un conjunto de aspectos 
que incluye una introducción (inicio), Información, Zonas elevadas, Puntos de 

https://plantsunamihuelva.com/
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encuentro, Video, Enlaces de Interés y Noticias. Pero en ningún caso se recoge 
un documento que recoja el citado Plan Tsunami Huelva, y mucho menos su 
fecha de aprobación por el Pleno de este ayuntamiento de Huelva, o por la 
Junta Local de Gobierno, hecho que no ha ocurrido. 

 

 
 

Parece razonable que este documento siendo de interés para los 
onubenses por afectar a su seguridad en caso de emergencia deba estar 
incluido dentro del Plan de Emergencias Municipal de la ciudad de Huelva, que 
debe ser revisado a tenor de que su fecha de aprobación fue en el año 2001. 
 

En este mismo mandato este Plan de Emergencia fue activado con fecha 
27 de marzo de 2020 con motivo de la pandemia COVID 19 en fase de 
Emergencia General para “la adopción de las medidas urgentes que se estimen 
convenientes, una respuesta inmediata de toda la estructura organizativa 
municipal, y la coordinación de los medios y recursos humanos y materiales 
para hacer frente a los graves acontecimientos que se viene dando en la 
ciudad”.  
 

No dudamos de la necesidad de contar con un Plan contra los efectos de 
un Tsunami, ni mucho menos. La prueba de lo anterior es que en el pleno de 
diciembre de 2019 elevamos al pleno una propuesta de dictamen sobre el Plan 
de Emergencias Municipal de Huelva ante el cambio climático en los que 
solicitábamos su revisión incluyendo un análisis del clima en los últimos años en 
la ciudad de Huelva con el fin de su actualización. Asimismo, incluíamos una 
memoria específica sobre los efectos del cambio climático, planes de 
autoprotección en caso de inundaciones, así como señalización y medidas de 
accesibilidad y movilidad ante este riego. En su última solicitud pedíamos la 
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convocatoria de expertos en riesgos de tsunami del ámbito a fin de elaborar 
una estrategia generando un protocolo de acción. 
 

El Plan Tsunami Huelva debe ser conocido por los miembros de esta 
corporación y por todos los onubenses, y aprobado en el pleno municipal. De 
hecho, en la presentación que se hizo en la Casa Colón, según las 
informaciones que se recogen en los medios de comunicación se señala que el 
Plan de Información y Sensibilización ante Tsunami en la capital se empezaba a 
aplicar en el mes de noviembre de 2022. Lo lógico es que este Plan esté 
aprobado por el pleno municipal e incluido dentro del Plan de Emergencias 
Municipal de la ciudad de Huelva como un instrumento más de autoprotección.  
 

La lógica también dicta que este Plan esté en coordinación con el Plan 
Estatal de Protección Civil ante el Riesgo de Maremotos, publicado en el 
BOE» núm. 120, de 20 de mayo de 2021. Que en el anexo 1 incluye dentro del 
análisis de peligrosidad de maremotos en las costas españolas: 
 

“Las mayores elevaciones asociadas a la llegada de los maremotos a la 
costa española se producirían en la costa occidental andaluza y en 
Canarias, con valores máximos que podrían llegar a superar los 8 m. En 
ambos casos las mayores elevaciones estarían asociadas a los maremotos 
generados en las fallas de Marqués de Pombal y de Horseshoe. Los 
tiempos de llegada rondarían los 55 minutos en Andalucía, mientras que 
la llegada a las Islas Canarias se produciría pasada una hora. Cabe 
destacar que este tramo de la costa andaluza podría verse afectado por 
la llegada de maremotos de menor magnitud, pero con un tiempo de 
llegada que ronda los 30 minutos.” 

 
En este documento se describen los efectos de los maremotos ocurridos 

en España en los últimos 7.000 años, centrándose en los ocurridos en los 
últimos desde 1755. 
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Por lo que conviene mesurar, sin alarmismos innecesarios, los efectos de 
un posible maremoto/terremoto que traigan como consecuencia un tsunami ya 
que las condiciones físicas de la propia costa onubense han cambiado desde 
1755. Lo realmente preocupante son los efectos que sobre las edificaciones 
costeras pueda tener el simple temblor de la tierra. 
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De ahí que el propio documento nacional nos guíe sobre el esquema de 
funcionamiento del Plan de Protección Civil que ponen de manifiesto la 
necesidad de la máxima coordinación entre administraciones, para lo que se 
hace imprescindible el conocimiento del Plan por parte de todos los agentes 
implicados y su aprobación por el máximo órgano de representación municipal 
como prueba de su solemnidad e importancia. 
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El Plan Nacional muestra la secuencia de implantación del Plan que 
requiere de la homologación de la propia señalización con el fin de que las 
CCAA y las entidades locales, entre las que nos encontramos elaboren sus 
Planes de Protección civil ante riesgo de maremotos, aunque luego queramos 
ponerle el rimbombante título de Plan Tsunami Huelva. 
 

La propia Junta de Andalucía ha elaborado una Guía didáctica Tsunamis 
con recomendaciones básicas para estar preparados y prevenir riesgos. Como 
señala la propia web la Junta de Andalucía ha puesto en marcha el Plan de 
Emergencia ante el Riesgo de Maremotos. Este incluye un mapa por zonas de 
peligrosidad que estima a cuántas personas afectaría un tsunami, los tiempos 
de llegada de la gran ola a cada punto, la altura de ésta o la velocidad y flujo 
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del agua. El objetivo es reducir los daños materiales y las posibles muertes que 
podría acarrear el tsunami. La cartografía que se ha hecho edificio por edificio 
de toda la costa de Andalucía, desde Ayamonte (Huelva) hasta San Juan de los 
Terreros (Almería), constituye la primera aplicación a gran escala que se hace a 
nivel nacional e internacional del índice de vulnerabilidad relativa de los 
edificios. Este trabajo ha sido desarrollado por el Grupo de Emergencias de 
Andalucía (GREA) con la colaboración del programa Copernicus y de la mano 
de Indra y la Universidad de Málaga. Los resultados del estudio y la 
metodología aplicada en él han sido validados también de forma analógica, a fin 
de comprobar que la información automatizada no presentaba desviaciones. 
 

En suma, esta propuesta dictamen busca el rigor y la racionalidad en la 
puesta en marcha de un instrumento de autoprotección y emergencias que 
requiere de solemnidad, en su aprobación, pleno conocimiento de todos los 
agentes que deben actuar en caso de maremoto o movimiento sísmico, así 
como uniformidad y homologación en cada señalización que se implante en la 
ciudad. 
 

Por todo ello, proponemos al Pleno los siguientes; 
 

ACUERDOS 
 

1. Que el pleno del Ayuntamiento de Huelva apruebe el Plan local de 
Protección Civil ante riesgos de maremoto que bajo el título Plan 
Tsunami Huelva ha elaborado el Ayuntamiento de Huelva.  
 

2. Que el Plan Tsunami Huelva o Plan local de Protección Civil ante 
riesgos de maremoto se incluya en la revisión del Plan de Emergencias 
municipal aprobado el 25 de octubre de 2001 y homologado por la 
Comisión de Protección Civil de Andalucía de 25 de octubre de 20 de 
diciembre de 2001. 

 
3. Que el Ayuntamiento de Huelva encargue un estudio sobre la situación 

de las edificaciones en la ciudad de Huelva y solidez ante el riesgo de 
maremoto. 

 
4. Que el Ayuntamiento de Huelva homologue cada señal informativa 

que implante en cumplimiento de la normativa estatal y autonómica”. 
 

También se da cuenta de la siguiente Enmienda presentada por el Grupo 
Municipal del PSOE: 

 
“Enmienda de Supresión del punto núm. 1. 
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Enmienda de modificación de los puntos números 2, 3 y 4 cuyas 

redacciones finales quedarían de la siguiente forma: 
 
PUNTO 2 “Que en cuanto entre en vigor el proyecto de Decreto, por el 

que se aprueba el Plan de Emergencia ante el riesgo de maremoto en 
Andalucía, el Ayuntamiento de Huelva, proceda a elaborar para la posterior 
revisión del Plan de Emergencia Municipal, el Plan de Actuación Local, ante el 
riesgo de maremoto para la ciudad de Huelva”. 

 
PUNTO 3 “Que el Ayuntamiento de Huelva en colaboración con la Junta 

de Andalucía encargue un estudio sobre la situación de las edificaciones en la 

ciudad de Huelva y solidez ante el riesgo de maremoto”. 
 
PUNTO 4 “Que el Ayuntamiento de Huelva, como dice el Plan Estatal ante 

el riesgo de maremoto, colabore en el diseño de un único sistema de 
señalización a través del órgano de Protección Civil Local”. 

 
 
Abierto el debate por la Presidencia, se producen las intervenciones 

siguientes: 
 
D. Jaime Alberto Pérez Guerrero, Portavoz del Grupo Municipal del PP 

(ver archivo audiovisual)57. 
 
D. Jesús Amador Zambrano, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)58. 
 
D. Néstor Manuel Santos Gil, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)59. 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones, Portavoz del Grupo Municipal 

VOX (ver archivo audiovisual)60. 
 
D. Rafael Enrique Gavilán Fernández, Portavoz del Grupo Municipal 

MRH (ver archivo audiovisual)61. 
 

                                        
57 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=8533.0 
58 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=8750.0 
59  https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=8850.0 
60 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=8996.0 
61 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9075.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=8533.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=8750.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=8750.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=8850.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=8850.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=8996.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9075.0
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Dª Mónica Rossi Palomar, Portavoz del Grupo Municipal UNIDAS 
PODEMOS POR HUELVA (ver archivo audiovisual)62. 

 
D. Luis Alberto Albillo España, Concejal del Grupo Municipal del PSOE 

(ver archivo audiovisual)63. 
 
D. Jaime Alberto Pérez Guerrero (ver archivo audiovisual)64. 
 
D. Luis Alberto Albillo España (ver archivo audiovisual)65. 
 
El Portavoz del Grupo Municipal del PP, D. Jaime Alberto Pérez Guerrero, 

acepta la Enmienda presentada por el Grupo Municipal del PSOE antes 

transcrita, por tanto se somete a votación ordinaria la Propuesta inicial con la 
incorporación de dicha Enmienda, conforme a lo previsto en el art. 86.5 del 
vigente Reglamento Orgánico Municipal. 

 
El Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de todos los asistentes que son 

veinticinco, ACUERDA aprobar la Propuesta del Grupo Municipal del PP sobre 
inclusión del Plan Antitsunami en la revisión del Plan de Emergencias Municipal 
de la ciudad de Huelva con la Enmienda planteada por el Grupo Municipal del 
PSOE anteriormente transcrita , y por tanto: 

 
1º. Que en cuanto entre en vigor el proyecto de Decreto, por el que se 

aprueba el Plan de Emergencia ante el riesgo de maremoto en Andalucía, el 
Ayuntamiento de Huelva, proceda a elaborar para la posterior revisión del Plan 
de Emergencia Municipal, el Plan de Actuación Local, ante el riesgo de 
maremoto para la ciudad de Huelva”. 

 
2º. Que el Ayuntamiento de Huelva en colaboración con la Junta de 

Andalucía encargue un estudio sobre la situación de las edificaciones en la 
ciudad de Huelva y solidez ante el riesgo de maremoto”. 

 
3º. Que el Ayuntamiento de Huelva, como dice el Plan Estatal ante el 

riesgo de maremoto, colabore en el diseño de un único sistema de señalización 
a través del órgano de Protección Civil Local”. 

 
 
 

                                        
62 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9180.0 
63 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9228.0 
64 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9419.0 
65 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9532.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9180.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9228.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9419.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9532.0
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Se reincorporan a la sesión D. Francisco Javier González Navarro y la 
Interventor Accidental Dª Lourdes de la Corte Dabrio. 

 
 

PUNTO 18º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA DEL GRUPO 
MUNICIPAL CS SOBRE UN PLAN GENERAL DE ACTUACIÓN EN EL 
PARQUE DE LA ESPERANZA Y EN EL PARQUE ALONSO SÁNCHEZ. 
 

Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Urbanismo, Medio Ambiente, Movilidad, Infraestructuras y Vivienda en sesión 
de 22 de marzo de 2023, en relación con la siguiente Propuesta del Grupo 
Municipal de Cs: 

 
“Los vecinos del Parque de la Esperanza y el Parque Alonso Sánchez se 

encuentran en estos momentos, como muchas otras zonas de Huelva, 
abandonados, con proyectos aprobados en pleno y guardados en un cajón y 
calles e infraestructuras llenas de suciedad y sin el necesario mantenimiento. 

 
El entorno de la Cuesta de las Tres Caídas, antigua Vía Paisajista, es una 

de las zonas más emblemáticas de la ciudad de Huelva que, como tantas otras, 
se encuentra en estos momentos sin un plan general de actuación que defina 
su uso y facilite el acceso a los onubenses para su disfrute. 

 
El Ayuntamiento de Huelva sigue sin resolver el acceso a esta zona desde 

la parte inferior de la Casa Colón, presentando en estos momentos la escalinata 
de acceso un total estado de abandono de años, llena de suciedad, ratas y 
maleza, a pesar de que son cientos de onubenses los que no tienen más 
remedio que utilizar este acceso a diario. 

 
Existe en estos momentos serios problemas de posibles desprendimientos 

y falta de seguridad en general en una zona en pleno Centro de la ciudad, junto 
a uno de nuestros monumentos más turísticos, el Palacio de Congresos de la 
Casa Colón, pudiendo ver todos aquellos que nos visitan y acceden al parking 
de la zona, el abandono en el que se encuentra nuestra ciudad. 

 
Ante esta situación, desde el Grupo Municipal de Ciudadanos 

consideramos que es necesario un Plan de Actuación Integral urgente que 
resuelva uno de los problemas urbanísticos de esta ciudad con un proyecto 
ambicioso, realista y que, de una vez por todas, conecte la parte baja y la alta 
de la ciudad. 

 
Es necesario, realizar como primera medida un plan de limpieza en 

profundidad de una zona abandonada que carece del más mínimo servicio de 
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limpieza y que es foco de infecciones para las viviendas que se encuentran 
alrededor. 

 
Un segundo paso fundamental sería la eliminación de la maleza existente 

y la implantación de una vegetación acorde con la zona, con el arreglo de las 
jardineras y limpieza de las terrazas, que embellezca esta parte de la ciudad, 
acompañada de la instalación de luminarias que reduzca la sensación de 
inseguridad. 

 
Y en una tercerea fase, terminar de unir esta zona con el Parque Alonso 

Sánchez, actualmente sin las mínimas infraestructuras necesarias contando con 
tan solo dos papeleras, poniendo en valor la mayor zona verde que tiene el 
Centro de la ciudad. 

 
En opinión del Grupo Municipal de Ciudadanos, éste debería ser uno de 

los proyectos prioritarios para llevar a cabo en la ciudad, con la dotación 
presupuestaria necesaria y con la ambición para definir una de las zonas con 
mayor potencialidad de la zona Centro de la capital. 

 
Teniendo presente todo lo anterior, el Grupo Municipal Ciudadanos – 

Partido de la Ciudadanía presenta al Pleno Ordinario la siguiente propuesta: 
 
Primero: Que el Ayuntamiento acometa la elaboración de un Plan General 

de Actuación para el Parque Alonso Sánchez y el Parque de la Esperanza”. 
 

Abierto el debate por la Presidencia, se producen las intervenciones 
siguientes: 

 
D. Guillermo José García de Longoria Menduiña, Portavoz del 

Grupo Municipal de Cs (ver archivo audiovisual)66. 
 
D. Néstor Manuel Santos Gil, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)67. 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones, Portavoz del Grupo Municipal 

VOX (ver archivo audiovisual)68. 
 
D. Rafael Enrique Gavilán Fernández, Portavoz del Grupo Municipal 

MRH (ver archivo audiovisual)69. 

                                        
66 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9743.0 
67 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9908.0 
68 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10015.0 
69 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10212.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9743.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9908.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=9908.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10015.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10212.0
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Dª Mónica Rossi Palomar, Portavoz del Grupo Municipal UNIDAS 

PODEMOS POR HUELVA (ver archivo audiovisual)70. 
 
D. Jaime Alberto Pérez Guerrero, Portavoz del Grupo Municipal del PP 

(ver archivo audiovisual)71. 
 
Dª Esther Cumbrera Leandro, Viceportavoz del Grupo Municipal del 

PSOE (ver archivo audiovisual)72. 
 
D. Guillermo José García de Longoria Menduiña (ver archivo 

audiovisual)73. 

 
El Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de todos los asistentes que son 

veintiséis, ACUERDA aprobar la Propuesta del Grupo Municipal de Cs sobre un 
Plan General de Actuación del Parque de la Esperanza y el Parque Alonso 
Sánchez anteriormente transcrita, en sus justos términos 
 
 
 

Se reincorpora el Ilmo. Sr. Alcalde D. Gabriel Cruz Santana, haciéndose 
cargo de la Presidencia de la sesión. 

 
 

PUNTO 19º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA DEL GRUPO 
MUNICIPAL MRH SOBRE OPOSICIÓN AL FRACCIONAMIENTO DEL 
PROYECTO PROPUESTO POR FERTIBERIA PARA LAS BALSAS DE 
FOSFOYESOS. 
 

Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Urbanismo, Medio Ambiente, Movilidad, Infraestructuras y Vivienda en sesión 
de 22 de marzo de 2023, en relación con la siguiente Propuesta del Grupo 
Municipal del Grupo Municipal MRH: 

 
“Mediante resolución de 23 de septiembre de 2020, la Dirección General 

de Calidad y Evaluación Ambiental del Ministerio para la Transición Ecológica 
emitió declaración de impacto ambiental del proyecto de clausura presentado 
por Fertiberia para las balsas de fosfoyesos, donde se establecieron una serie 

                                        
70 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10350.0 
71 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10447.0 
72 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10508.0 
73 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10655.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10350.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10447.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10508.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10655.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10655.0
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de condicionantes que la empresa debería cumplir con carácter previo a la 
definitiva aprobación del proyecto. 

 
Uno de los condicionantes consistía en la obligación, por parte del 

promotor, de desarrollar un proyecto específico para la denominada ‘Zona 4’ de 
las balsas. Concretamente, establecía la declaración ambiental lo siguiente: “a 
la vista de las alegaciones y demás información obrante en el expediente, se 
considera urgente que el promotor diseñe un proyecto diferenciado, basado en 
el estudio de las características específicas de esta zona, y lo someta a la 
tramitación correspondiente”, añadiendo a continuación que: “en definitiva, 
todas las actuaciones propuestas para la zona 4, antes y después de la 
información pública, se consideran excluidas de esta declaración de impacto 
ambiental debido a la falta de información técnica y de estudios específicos 
sobre dicha zona 4”. 

 
Posteriormente, tras aportar Fertiberia una propuesta de restauración 

para la ‘Zona 4’, mediante escrito de fecha 25/11/2021, dirigido al responsable 
del proyecto de Fertiberia Juan Ramón Miró, el Ministerio para la Transición 
Ecológica le hacía diversas consideraciones sobre la propuesta y le instaba a 
presentar “estudio de Impacto Ambiental que integre la totalidad de la ‘Zona 4’ 
en su conjunto como recoge la DIA de 23 de septiembre de 2020, que cumpla 
los requerimientos exigidos en la Ley 21/2013 de Evaluación Ambiental 
incluyendo un estudio de alternativas, y que suponga la menor ocupación 
posible del dominio público marítimo-terrestre, contemplando la restauración de 
su integridad, según lo establecido en la legislación de costas”. 

 
Las consideraciones sobre la propuesta de restauración para la ‘Zona 4’ 

manifestadas por el Ministerio para la Transición Ecológica fueron tenidas en 
cuenta por la Audiencia Nacional, pues mediante auto de fecha 11/02/2022 
resolvió “requerir a Fertiberia SA para que a la mayor brevedad y en el plazo 
máximo que seis meses, presente ante el Ministerio para la Transición Ecológica 
un nuevo Estudio de Impacto Ambiental circunscrito a la ‘Zona 4’ que integre la 
totalidad de la zona en su conjunto, incluida el área CRI-9, incluya un estudio 
de alternativas y las demás exigencias derivadas de la Ley 21/2013 de 
Evaluación Ambiental y suponga la menor ocupación posible del dominio 
público marítimo-terrestre, contemplando la restauración de su integridad”, 
requerimiento que hasta la fecha no hemos tenido constancia de que haya sido 
atendido. 

 
En cualquier caso, la segregación del proyecto en dos partes (una para 

las ‘Zonas 2 y 3’ y otra para la ‘Zona 4’), ha llevado aparejada que la evaluación 
ambiental del mismo se haya producido igualmente de manera sectorizada, 
pues si, como hemos manifestado anteriormente la Declaración de Impacto 
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Ambiental de septiembre de 2020 ha omitido pronunciarse, sobre la ‘Zona 4’, la 
propuesta de Modificación Sustancial de la Autorización Ambiental 
Integrada(AAI) del Proyecto de Fertiberia, sometida recientemente a trámite de 
audiencia, pone de manifiesto que ésta “se circunscribe únicamente al ámbito 
geográfico y las actuaciones establecidas en la Declaración de Impacto 
Ambiental emitida por el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico”, es decir, se excluyen de su evaluación las 125 hectáreas que 
comprenden la denominada ‘Zona 4’. 

 
No evaluar ambientalmente de manera conjunta un proyecto que 

contemple todas las zonas afectadas, con el contenido técnico adecuado a cada 
una de ellas, podría llevarnos al “fraccionamiento de proyectos”, hurtando la 
exigencia de su evaluación ambiental conjunta, lo cual es contrario a los 
principios contemplados en la Ley 21/2013, de 9 de diciembre de evaluación 
ambiental, la cual define al fraccionamiento de proyectos como un “mecanismo 
artificioso” tendente a evitar la evaluación ambiental conjunta con el objetivo de 
no superar los umbrales ambientales establecidos en dicha Ley. 

 
Un caso similar de “fraccionamiento de proyectos” ocurrió con la 

propuesta de Gas Natural-Fenosa (en la actualidad Naturgy) de utilizar el 
subsuelo de Doñana como almacén de gas, segregando su propuesta en cuatro 
subproyectos individuales (Marismas Occidental, Marismas Oriental, Saladillo y 
Aznalcázar) para así evitar una evaluación ambiental conjunta en la que los 
impactos negativos sobre el paraje natural hubiesen descartado tal posibilidad. 
A este respecto, el defensor del pueblo español, en respuesta a la queja nº 
17003097, instó a las distintas administraciones a “iniciar los trámites para 
evaluar conjuntamente los impactos acumulativos de los cuatro proyectos de 
explotación y almacenamiento de gas en el entorno de Doñana”, es decir, venía 
a reconocer que analizando de manera segregada cada subproyecto se podría 
estar eludiendo las exigencias medioambientales que le correspondería adoptar 
a ese mismo proyecto en caso de que fuera evaluado en su conjunto. 
Afortunadamente, el proyecto de almacenamiento de gas fue rechazado por el 
Tribunal Superior de Justicia de Andalucía dando fin a lo que hubiese supuesto 
un desastre irreversible contra un espacio natural de valor incalculable como es 
el parque nacional de Doñana. 

 
En nuestro caso, resulta más que evidente que tanto por parte de 

Fertiberia, presentando un proyecto segregado en dos partes, como por las 
administraciones estatal y autonómica, al evaluarlos ambientalmente de forma 
fraccionada, se está hurtando la posibilidad de analizar de manera conjunta si la 
afección al medio ambiente supera los estándares impuestos tanto por la Ley 
21/2013, de evaluación ambiental como por la Ley 7/2007, de Gestión 
Integrada de la Calidad Ambiental. 
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Por todo ello, Mesa de la Ría de Huelva presenta para su aprobación por 

el Pleno del Ayuntamiento, en virtud del art. 61 y concordantes del Reglamento 
Orgánico Municipal del Ayuntamiento de Huelva, la siguiente 

 
PROPUESTA DE DICTAMEN: 

 
ÚNICA.- Para que el Excmo. Ayuntamiento de Huelva, como parte 

personada en el procedimiento 563/2004, solicite a la Audiencia Nacional que 
inste a las administraciones estatal y autonómica a que los procedimientos de 
evaluaciones ambientales que les corresponden a cada una de ellas en el marco 
de sus competencias (Declaración de Impacto Ambiental y Autorización 
Ambiental Integrada) sean realizados de manera conjunta para las zonas 2, 3 y 
4, prohibiendo, por tanto, una evaluación fraccionada por zonas o sectores que 
evite que los efectos acumulativos en el medio natural de ambos subproyectos 
(el de las zonas 2 y 3, por una parte, y el de la zona 4, por otra) puedan ser 
analizados en su conjunto”. 

 
Abierto el debate por la Presidencia, se producen las intervenciones 

siguientes: 
 
D. Rafael Enrique Gavilán Fernández, Portavoz del Grupo Municipal 

MRH (ver archivo audiovisual)74. 
 
D. Néstor Manuel Santos Gil, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)75. 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones, Portavoz del Grupo Municipal 

VOX (ver archivo audiovisual)76. 
 
Dª Mónica Rossi Palomar, Portavoz del Grupo Municipal UNIDAS 

PODEMOS POR HUELVA (ver archivo audiovisual)77. 
 
Dª Patricia Pelegrín Comas, Concejal del Grupo Municipal del PP (ver 

archivo audiovisual)78. 
 
D. Manuel Francisco Gómez Márquez, Teniente de Alcalde (ver 

archivo audiovisual)79. 

                                        
74 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10748.0 
75 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=10938.0 
76 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11070.0 
77 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11084.0 
78 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11099.0 
79 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11242.0 
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https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11099.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11099.0
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https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11242.0
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D. Rafael Enrique Gavilán Fernández (ver archivo audiovisual)80. 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones (ver archivo audiovisual)81. 
 
Dª Patricia Pelegrín Comas (ver archivo audiovisual)82. 
 
D. Manuel Francisco Gómez Márquez (ver archivo audiovisual)83. 

 
Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 

votan a favor la Concejal presente del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR 
HUELVA, los dos Concejales presentes del Grupo Municipal MRH y el Concejal 

no adscrito D. Jesús Amador Zambrano, votan en contra el Alcalde, los trece 
Concejales presentes del Grupo Municipal del PSOE, los cuatro Concejales 
presentes del Grupo Municipal del PP, los dos Concejales presentes del Grupo 
Municipal VOX y el Concejal no adscrito D. Néstor Manuel Santos Gil y se 
abstienen los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de Cs, por lo que el 
Ayuntamiento Pleno, por mayoría de veintiún votos en contra, cuatro votos a 
favor y dos abstenciones, ACUERDA no aprobar la Propuesta del Grupo 
Municipal del Grupo Municipal MRH sobre oposición al fraccionamiento del 
proyecto propuesto por FERTIBERIA para las balsas de fosfoyesos 
anteriormente transcrita. 
 
 
 
PUNTO 20º. DICTAMEN RELATIVO A PROPUESTA DEL GRUPO 
MUNICIPAL MRH SOBRE REPARACIÓN DE LOS DAÑOS 
ESTRUCTURALES APARECIDOS EN LA PLAZA DE “EL CAMPILLO” Y 
RENOVACIÓN INTEGRAL DE LA PLAZA PÚBLICA DEL MOLINO DE LA 
VEGA. 
 

Se da cuenta del Dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Urbanismo, Medio Ambiente, Movilidad, Infraestructuras y Vivienda en sesión 
de 22 de marzo de 2023, en relación con la siguiente Propuesta del Grupo 
Municipal MRH: 

 
“El Excmo. Ayuntamiento de Huelva, en sesion plenaria de 26 de mayo de 

1994 adoptó por unanimidad el siguiente acuerdo: “aceptar el vuelo de la plaza 
pública ofertado por COBASA, S.A. Inmobiliaria de parte de la finca formada por 

                                        
80https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11449.0  
81 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11605.0 
82 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11700.0 
83 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11737.0 
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https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11700.0
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la agrupacion de las fincas 8.659 y 55.015 dentro del ámbito de actuación del 
Plan Especial de Reforma Interior del Molino de la Vega. La superficie de vuelo 
es de 2.331 m2., aproximadamente, y se destina a plaza y vial público”. 

 
Han pasado 18 años desde que, el 1 de junio de 2005, el presidente de la 

comunidad de propietarios del garaje de la plaza ‘El Campillo’ de Huelva 
registrase una denuncia ante este Ayuntamiento para “que se proceda a la 
reparación de todo el mobiliario urbano y demás elementos existentes en la 
plaza "El Campillo" que se encuentran en mal estado y vienen provocado 
filtraciones y humedades en el garaje existente en el subsuelo de dicha plaza.” 

 
Esta situación fue puesta de manifiesto en los autos de Juicio Ordinario 

nº 190/2004 seguidos ante el Juzgado de Primera Instancia nº 2 de Huelva. En 
la sentencia de fecha 11 de febrero de 2005, dictada en los citados autos se 
recoge literalmente en el Fundamento de Derecho Cuarto que "no existe duda 
de que en el garaje entre agua de lluvia por diversos lugares ...” 

 
La mencionada sentencia añadía “por lo que se refiere al origen o causa 

de dichas filtraciones, los peritos son básicamente coincidentes en que se trata 
de entrada de agua de lluvia debida aun mal estado de una serie de elementos 
de la plaza pública, como jardineras,base de farolas, junta de dilatación, etc. 
Este deterioro, también según los informes técnicos, se debe a una falta de 
mantenimiento de dichos elementos,y también a actos vandálicos sobre los 
mismos….” 

 
En definitiva, tal y como se recoge en la sentencia, así como en los 

informes periciales aportados a dichos autos, existe una serie de elementos de 
la plaza que debido al mal estado de los mismos, tanto por los actos vandálicos 
como por la falta de su mantenimiento, están provocandocontinuas filtraciones 
y humedades en el garaje. 

 
La citada demanda formulada por los propietarios contra la empresa 

constructora fue estimada parcialmente en los daños interiores del garaje y no 
en el vuelo de la plaza, cuyo mantenimiento correspondía al Ayuntamiento. 

 
La situación de la plaza pública sigue siendo la misma que ya se describió 

en 2005, es decir, con las farolas rotas, con juntas de dilatación por las que no 
para de filtrar el agua, jardineras anuladas sin mantenimiento a las que se le 
incorporó un peso extraordinario de arena sobre el forjado del garaje y con una 
rampa pública con pendiente del 10 por ciento sin descansos. 

 
Los 18 años de infiltraciones por las juntas de dilatación de la plaza 

pública no mantenidas por el Ayuntamiento han provocado que cada propietario 
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busque su solución particular, una lona o un trozo de chapa, como cubierta 
para que los coches no se mojen. 

 

  
 

 
 
Todo esto podría quedar en una mera anécdota, salvo por el hecho de 

que las continuas infiltraciones que se vienen sucediendo desde hace 18 años 
sin que el Ayuntamiento haya intervenido en ninguna operacion están 
produciendo un fenómeno de carbobatación del hormigón de las losas en las 
zonas apoyadas en las ménsulas cortas de los pilares, provocando con este 
proceso, al menos en una de ellas, la total oxidación de la armadura metálica 
que se desace sin el menor esfuerzo en la mano  
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La carbonatación se aprecia en el 100% del apoyo de la losa en la 
ménsula corta según el siguiente esquema: 

 

 
 

 
 
De continuar la situación de infiltraciones desde la plaza superior, la losa 

podría perder total o parcialmente su base de apoyo en el sistema de 
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“ménsulas cortas” con el consiguiente riesgo o peligro de colapso y hundimiento 
de parte o totalidad de la losa de hormigón que da soporte a la plaza pública.  

 
Por todo ello, Mesa de la Ría de Huelva presenta para su aprobación por 

el Pleno del Ayuntamiento, en virtud del art. 60 y concordantes del Reglamento 
Orgánico Municipal del Ayuntamiento de Huelva, la siguiente 

 
PROPUESTA DE DICTAMEN: 

 
PRIMERO.- Que el Ayuntamiento de Huelva, con carácter de urgencia, 

ante la inacción y falta de mantenimiento de la impermeabilización y las juntas 
de la plaza durante décadas, lo que ha posibilitado las infiltraciones que han 
dado lugar a los daños estructurales de carbonatación y avanzado estado de 
oxidación del acero estructural, realice un informe detallado del estado de la 
losa que soporta de la plaza y realice las reparaciones necesarias para evitar un 
futuro colapso estructural de ésta. 

 
SEGUNDO.-Que el Ayuntamiento de Huelva redacte un proyecto integral 

de renovación, impermeabilización y reparación de la plaza pública, de mutuo 
acuerdo con los vecinos del garaje, los inmuebles colindantes y la asociación de 
vecinos, incorporando en el diseño criterios de accesibilidad universal, 
eliminación de jardineras inutilizadas, reposición de luminarias, rampa conforme 
a normativa vigente y mejora de accesos y escalinatas que lleve asociado un 
plan de mantenimiento de la futura plaza con las operaciones de conservación 
de la misma”. 
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Abierto el debate por la Presidencia, se producen las intervenciones 

siguientes: 
 
D. Francisco José Romero Montilla, Viceportavoz del Grupo Municipal 

MRH (ver archivo audiovisual)84. 
 

D. Jesús Amador Zambrano, Concejal no adscrito (ver archivo 
audiovisual)85. 

 

                                        
84 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=11950.0 
85 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12175.0 
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D. Néstor Manuel Santos Gil, Concejal no adscrito (ver archivo 
audiovisual)86. 

 
D. Wenceslao Alberto Font Briones, Portavoz del Grupo Municipal 

VOX (ver archivo audiovisual)87. 
 
D. Guillermo José García de Longoria Menduiña, Portavoz del 

Grupo Municipal de Cs (ver archivo audiovisual)88. 
 
D. Francisco Javier González Navarro, Viceportavoz del Grupo 

Municipal del PP (ver archivo audiovisual)89. 
 

Dª Esther Cumbrera Leandro, Viceportavoz del Grupo Municipal del 
PSOE (ver archivo audiovisual)90. 

 
D. Francisco José Romero Montilla (ver archivo audiovisual)91. 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones (ver archivo audiovisual)92. 
 
D. Francisco Javier González Navarro (ver archivo audiovisual)93. 
 
D. Gabriel Cruz Santana, Alcalde Presidente (ver archivo 

audiovisual)94. 
 
D. Francisco José Romero Montilla (ver archivo audiovisual)95. 
 
El Viceportavoz del Grupo Municipal MRH, D. Francisco José Romero 

Montilla, rechaza la Enmienda “in voce” planteada en el transcurso del debate 
por el Viceportavoz del Grupo Municipal del PP D. Francisco Javier González 
Navarro, por tanto se somete a votación ordinaria la Propuesta inicial, conforme 
a lo previsto en el art. 86.5 del vigente Reglamento Orgánico Municipal. 

 
El Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de todos los asistentes, que son 

veintisiete, ACUERDA aprobar la Propuesta del Grupo Municipal MRH sobre 
reparación de los daños estructurales aparecidos en la Plaza de “El Campillo” y 
                                        
86 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12186.0 
87 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12248.0 
88 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12432.0 
89 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12529.0 
90 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12710.0 
91 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12918.0 
92 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13059.0 
93 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13107.0 
94 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13192.0 
95 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13222.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12186.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12186.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12248.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12432.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12529.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12710.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=12918.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13059.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13107.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13192.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13192.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13222.0
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renovación integral de la plaza pública del Molino de la Vega anteriormente 
transcrita, en sus justos términos. 

 
 
 
Se ausenta de la sesión D. Francisco José Romero Montilla. 
 
 

C. ASUNTOS NO DICTAMINADOS EN COMISIÓN INFORMATIVA 
CUYA INCLUSIÓN SE PROPONE EN EL ORDEN DEL DÍA. 

 
PUNTO 21º. PROPUESTA SOBRE CESIÓN DE USO DE LOCAL SITUADO 

EN C/RÍO MIÑO ESQUINA CON C/RÍO BIDASOA A LA HERMANDAD 
NUESTRA SEÑORA DE LA SALUD. 

 
Se da cuenta de la siguiente Propuesta de la Concejal Delegada del Área 

de Hacienda y Patrimonio Dª Eva Mª del Pino García: 
 
“RESULTANDO: Que constan en el expediente escrito de la 

FRANCISCANA HERMANDAD Y COFRADÍA DE NAZARENOS DE NUESTRO PADRE 
JESÚS DE LA SENTENCIA Y NUESTRA SEÑORA DE LA SALUD EN SUS 
MISTERIOS DOLOROSOS Y GLORIOSOS DE SAN FRANCISCO DE ASÍS, con 
C.I.F. G21021654 (número de anotación 2023/4667-E de 15 de febrero 2023), 
en el que solicita la cesión de uso de local en el Edificio Municipal de la calle Rio 
Miño esquina a calle Rio Bidasoa. 

 
RESULTANDO: Que consta en el expediente la documentación completa 

de la Franciscana Hermandad y Cofradía de Nazarenos de Nuestro Padre Jesús 
de la Sentencia y Nuestra Señora de la Salud en sus Misterios Dolorosos y 
Gloriosos de San Francisco de Asís, así como el resto de documentación 
interesada, certificación de la Agencia Tributaria de estar al corriente de sus 
obligaciones y también de la Junta de Andalucía, Ayuntamiento de Huelva y 
Tesorería de la Seguridad Social de carecer de deudas.  

 
RESULTANDO: Que consta en el expediente orden de inicio del 

expediente de fecha 3 de marzo de 2023 de la Concejal Delegada de Hacienda 
y Patrimonio en el que se indica que la cesión de uso ha de ser gratuita y por 
un periodo de 30 años. 

 
RESULTANDO: Que consta en el expediente Memoria Justificativa de 2 

de marzo de 2023 de la Concejal Delegada de Hacienda y Patrimonio de la 
cesión gratuita del edificio municipal de la calle Rio Miño esquina en calle Rio 
Bidasoa. 
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RESULTANDO: Que consta en el expediente informe técnico de fecha 

21 de marzo de 2023  del Jefe de Servicio de Urbanismo, Don Javier Olmedo 
Rivas, donde se informa: “desde el punto de vista urbanístico no existe 
inconveniente para la cesión del espacio solicitado, dado que se trata de una 
edificación situada sobre suelo clasificado como URBANO por el vigente Plan 
General de Ordenación Urbana de Huelva”.  

 
RESULTANDO:  Que consta en el expediente certificado de fecha 2 de 

marzo de 2023 de la finca con el número 1550 del Inventario de Bienes 
Municipales de Bienes y Derechos, epígrafe de inmuebles correspondiente, 
donde se encuentran los locales objeto de cesión. 

 
RESULTANDO: Que consta en el expediente informe jurídico de 22 de 

marzo de 2023, conformado por el Secretario General del Ayuntamiento, con el 
siguiente contenido: 

 
“(…) CONSIDERACIONES JURÍDICAS 

 
PRIMERO.- El artículo 41.1 de la Ley 7/1999 de 29 de septiembre, 

de Bienes de las Entidades Locales de Andalucía establece que podrá 
cederse el uso gratuito, con carácter temporal, de un bien patrimonial, 
previa tramitación del procedimiento, a instancias privadas de interés 
público sin ánimo de lucro, para fines que redunden en beneficio de los 
habitantes del término municipal de Huelva.  

 
Por su parte el artículo 36.3 de la misma ley dispone que las 

entidades locales pueden valorar, no obstante, motivaciones de índole 
social, cultural y deportiva, promoción urbanística o fomento del turismo 
u otras análogas, que hagan prevalecer una rentabilidad social por 
encima de la económica.  

 
Que la FRANCISCANA HERMANDAD Y COFRADÍA DE NAZARENOS 

DE NUESTRO PADRE JESÚS DE LA SENTENCIA Y NUESTRA SEÑORA DE 
LA SALUD EN SUS MISTERIOS DOLOROSOS Y GLORIOSOS DE SAN 
FRANCISCO DE ASÍS es una entidad sin ánimo de lucro y cuyos fines 
redundan en beneficio de los habitantes del término municipal de Huelva 
así como su finalidad social y religiosa queda acreditada con la 
documentación acompañada y obrante en el expediente.  

 
SEGUNDO.- Según art. 78.4 del Reglamento de Bienes de las 

Entidades Locales de Andalucía (Decreto 18/2006, de 24 de enero) en el 
expediente deberá constar: 
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a) El interés general o público y social de la actividad que motiva la 

cesión 
 
b) Certificado acreditativo del carácter patrimonial del bien. 
 
c) Memoria justificativa de la oportunidad o conveniencia de la 

cesión del bien. 
 
d) Informe suscrito por persona técnica competente de que los 

bienes no están comprendidos en ningún plan urbanístico que los haga 
necesarios para otros fines. 

 
e) Acuerdo del Pleno de la Entidad Local que habrá de pronunciarse 

sobre los siguientes extremos: 
 
1º Interés general o público y social de la actividad a que se va 
destinar el bien. 
 
2º Plazo de duración de la cesión. 
 
3º Cuantía a abonar por la persona cesionaria, en su caso. 
 
4º Condiciones a que se sujeta la cesión. 
 
5º Supuestos de extinción de la cesión y reversión de los bienes. 
 
6º Cualesquiera otros que considere necesarios. 
 
El mismo art. 78 en su apartado 2 dispone que la cesión tendrá una 

duración máxima de 30 años, transcurridos los cuales los bienes 
revertirán a la Entidad local con todos sus componentes y accesorios, sin 
que la persona cesionaria pueda solicitar compensación económica  o 
indemnización de ningún tipo, quedando expedita la posibilidad de 
utilización del desahucio administrativo si ello fuera necesario. 

 
El interés público y social queda acreditado como se ha expuesto 

en el fundamento anterior, constando en el expediente el certificado de 
su inclusión en el Inventario Municipal de Bienes y Derechos, epígrafe de 
inmuebles, del inmueble a ceder con la naturaleza de bien patrimonial, la 
memoria justificativa y el informe del técnico competente de que los 
bienes no se hayan incluidos en ningún plan urbanístico que los haga 
necesario para otros fines. 
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 En el escrito de fecha 6 de marzo de 2023 de la Concejal Delegada 

de Hacienda y Patrimonio se manifiesta que la cesión de uso ha de ser 
gratuita y por periodo de 30 años y en la memoria justificativa suscrita 
por la  misma constan las condiciones de la cesión sobre las que habrá de 
pronunciarse el Pleno del Excmo. Ayuntamiento, órgano competente para 
adoptar el acuerdo de cesión de uso gratuita temporal sobre el que versa 
el expediente. 

 
CONCLUSIONES 

 
1.- Es posible la cesión de uso gratuita por plazo de 30 años del 

bien patrimonial consistente en local sito en calle Rio Miño esquina con 
calle Bidasoa, ficha nº 1550 de inventario a favor de la FRANCISCANA 
HERMANDAD Y COFRADÍA DE NAZARENOS DE NUESTRO PADRE JESÚS 
DE LA SENTENCIA Y NUESTRA SEÑORA DE LA SALUD EN SUS 
MISTERIOS DOLOROSOS Y GLORIOSOS DE SAN FRANCISCO DE ASÍS, de 
conformidad con los artículos 41.1 de la Ley 7/1999 de Bienes de las 
Entidades Locales de Andalucía y 78 del Decreto 18/2006 por el que se 
aprueba el Reglamento de Bienes de las Entidades Locales de Andalucía 
con las condiciones que constan en la memoria justificativa suscrita por la 
Concejal Delgada de Hacienda y Patrimonio. 

 
2.- Tras la instrucción del expediente, la aprobación corresponde al 

Pleno de la Corporación que deberá declarar el interés público o social de 
la actividad que motiva la cesión.  

 
3.- La cesión gratuita deberá formalizarse en documento 

administrativo en el que constará expresamente el derecho de reversión, 
que de acuerdo con el artículo 80.1 del Decreto 18/2006 por el que se 
aprueba el Reglamento de Bienes de las Entidades Locales de Andalucía, 
deberá ser suscrito por la Presidencia del Excmo. Ayuntamiento o 
Concejal que haya delegado dicha facultad.  
 
 
CONSIDERANDO.- Lo establecido en la arts. 36.3 y 41.1 de la Ley 

7/1999, de 29 de septiembre, de Bienes de las Entidades Locales de Andalucía; 
arts. 78 y 80 del Decreto 18/2006, de 24 de enero, por el que se aprueba el 
Reglamento de Bienes de las Entidades Locales de Andalucía, por el presente, 
propongo al Ayuntamiento Pleno la adopción del siguiente ACUERDO: 

 
PRIMERO.- Declarar de interés público o social la actividad desarrollada 

por  la FRANCISCANA HERMANDAD Y COFRADÍA DE NAZARENOS DE NUESTRO 
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PADRE JESÚS DE LA SENTENCIA Y NUESTRA SEÑORA DE LA SALUD EN SUS 
MISTERIOS DOLOROSOS Y GLORIOSOS DE SAN FRANCISCO DE ASÍS, interés 
para los ciudadanos de la ciudad de Huelva. 

 
SEGUNDO.- Ceder gratuitamente el uso por plazo de 30 años del bien 

patrimonial  consistente en local de la calle Rio Miño esquina a calle Rio Bidasoa 
a favor de la FRANCISCANA HERMANDAD Y COFRADÍA DE NAZARENOS DE 
NUESTRO PADRE JESÚS DE LA SENTENCIA Y NUESTRA SEÑORA DE LA SALUD 
EN SUS MISTERIOS DOLOROSOS Y GLORIOSOS DE SAN FRANCISCO DE ASÍS, 
de conformidad con los arts. 41.1 de la Ley 7/99 de Bienes de las Entidades 
Locales de Andalucía y  78 del Decreto 18/2006 por el que se aprueba el 
Reglamento de Bienes de las Entidades Locales de Andalucía con objeto de que 
se desarrolle en el inmueble exclusivamente las actividades propias del objeto 
social recogido en sus Estatutos y  en su Memoria, que obran en el expediente. 

 
TERCERO.- Por otro lado, la cesión de uso gratuita se someterá a las 

siguientes condiciones y causas de extinción: 
 
a)Las instalaciones serán destinadas exclusivamente a la realización 
de los fines y actividades propios de la entidad cesionaria. 
 
b)El Ayuntamiento no se hace responsable de las actividades que se 
desarrollen en las instalaciones cedidas, ni de los daños materiales o 
personales que pudieran producirse dentro de las mismas. 
 
c)Corresponde al cesionario mantener el buen estado de las 
instalaciones, así como su limpieza e higiene. 
 
d)El pago de los suministros de agua, electricidad, etc correrán de 
cuenta del cesionario. 
 
e)El cesionario no podrá realizar obras ni reformas sin autorización 
expresa del Ayuntamiento. 
 
f)El Ayuntamiento ejercerá la potestad de inspección de los 
inmuebles para comprobar en todo momento que los mismos se 
destinan al objeto previsto en la cesión acordada, debiendo permitir 
la entrada de personal municipal a tal efecto.  
 
g)Serán causas de extinción de la cesión de uso las siguientes: 

 
- No destinar las instalaciones a los fines y actividades para los 
que fueron cedidas. 
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- El incumplimiento de la normativa vigente a la que esté 
sometida el desarrollo de la actividad propia de la Federación. 
 
- El incumplimiento de las condiciones generales establecidas 
anteriormente.  

 
h)Transcurrido el plazo de la cesión de uso o extinguida ésta, los 
bienes revertirán al Ayuntamiento con todos sus componentes y 
accesorios, sin que el cesionario pueda solicitar compensación 
económica o indemnización, quedando expedita la posibilidad de 
utilización del desahucio administrativo si fuera necesario. 
 

CUARTO.- Facultar al Alcalde de Huelva y Presidente de su Corporación, 
o Concejal en quien hubiere delegado, la firma de cuantos escritos, documentos 
o escrituras sean necesarios para garantizar la ejecutividad de lo acordado y 
formalización de la cesión de uso gratuita acordada”. 

 
 
Consta en el expediente informe de la Interventora Accidental, Dª 

Lourdes de la Corte Dabrio, de fecha 23 de marzo de 2023, que indica, entre 
otras cosas: 

 
“En primer término hay que manifestar que el alcance del presente 

informe se ha visto condicionado por la premura de su emisión, puesto que se 
efectúa al día siguiente en que se solicita, motivado porque se interesa que el 
mismo se eleve al Pleno de marzo. Y a la vista de la documentación obrante en 
el expediente procede continuar con la tramitación del mismo, que tiene por 
objeto la cesión de uso gratuito del local arriba citado, en los términos y 
condiciones recogidas en la Memoria Justificativa suscrita por la Concejal 
Delegada de Hacienda y Patrimonio, de fecha 21 de marzo de 2023. Si bien, la 
conformidad se condiciona al cumplimiento de los siguientes extremos: 

 
- Deberá hacerse constar expresamente que el cesionario acepta la 
presente cesión de uso del local, en las condiciones en que el mismo se 
encuentra en la actualidad, siendo a su costa, cualquier obra que fuera 
pertinente para la adecuación del mismo a sus necesidades, de 
conformidad con lo previsto en el artículo 80 del Decreto 18/06, de 24 de 
enero por el que el Reglamento de Bienes de las Entidades Locales de 
Andalucía. 
 
- Deberá acreditarse por el cesionario que está al corriente con sus 
obligaciones tributarias y de seguridad social previamente a la 
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formalización de la cesión”. 
 
Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 

votan a favor el Alcalde, los trece Concejales presentes del Grupo Municipal del 
PSOE, los cuatro Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, los dos 
Concejales presentes del Grupo Municipal de Cs, los dos Concejales presentes 
del Grupo Municipal VOX y el Concejal no adscrito D. Néstor Manuel Santos Gil 
y se abstienen la Concejal presente del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS 
POR HUELVA, el Concejal presente del Grupo Municipal MRH y el Concejal no 
adscrito D. Jesús Amador Zambrano, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por 
mayoría de veintitrés votos a favor y tres abstenciones, ACUERDA aprobar la 
Propuesta de la Concejal Delegada del Área de Hacienda y Patrimonio 

anteriormente transcrita, en sus justos términos. 
 
Del presente acuerdo se dará cuenta en la Comisión Informativa 

correspondiente en la primera sesión ordinaria que ésta celebre. 
 
 
 
PUNTO 22º. PROPUESTAS DE RECONOCIMIENTOS DE OBLIGACIONES. 

 
Se da cuenta de Propuestas de reconocimiento de obligaciones del 

Teniente de Alcalde Delegado del Área de Cultura D. Daniel Mantero Vázquez; 
del Concejal Delegado del Área de Turismo, Promoción de Huelva en el Exterior 
y Universidad D. Francisco José Balufo Ávila;de la Concejal Delegada del Área 
de Hábitat Urbano e Infraestructura, Dª Esther Cumbrera Leandro; y de la 
Concejal Delegada del Área de Participación Ciudadana y Deportes Dª Mª 
Teresa Flores Bueno. 

 
Vistos los informes de la Intervención de Fondos Municipales, con las 

observaciones y los reparos que constan en los mismos, de 15, 17, 21, 22, 27, 
28 de marzo, todos de 2023. 

 
Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 

votan a favor el Alcalde y los trece Concejales presentes del Grupo Municipal 
del PSOE, votan en contra los cuatro Concejales presentes del Grupo Municipal 
del PP y se abstienen los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de Cs, 
la Concejal presente del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA, el 
Concejal presente del Grupo Municipal MRH, los dos Concejales presentes del 
Grupo Municipal VOX y los Concejales no adscritos D. Néstor Manuel Santos Gil 
y D. Jesús Amador Zambrano, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por mayoría 
de catorce votos a favor, cuatro votos en contra y ocho abstenciones, 
ACUERDA aprobar los siguientes reconocimientos de obligaciones: 
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- A Propuesta del Teniente de Alcalde Delegado del Área de Cultura, los 

gastos contenidos en las siguientes relaciones contables: 
 

 Relación contable F/2023/84 por importe de 2.117,5 euros. 
 

 Relación contable F/2023/99 por importe de 18.029 euros. 
 

 Relación contable F/2023/114 por importe de 3.025 euros. 
 
- A Propuesta del Concejal Delegado del Área de Turismo, Promoción de 

Huelva en el Exterior y Universidad, los gastos contenidos en la relación 

contable F/2023/80 por importe de 1.760 euros. 
 
- A Propuesta de la Concejal Delegada del Área de Hábitat Urbano e 

Infraestructura, los gastos contenidos en la relación contable F/2023/101 por 
importe de 5.716,27 euros. 

 
- A Propuesta del Concejal Delegado del Área de Participación Ciudadana 

y Deportes, los gastos contenidos en las siguientes relaciones contables: 
 
 Relación contable F/2023/98 por importe de 1.611,32 euros. 
 

 Relación contable F/2023/100 por importe de 385 euros. 
 

 Relación contable F/2023/113 por importe de 1.040 euros. 
 
Del presente acuerdo se dará cuenta en la Comisión Informativa 

correspondiente en la primera sesión ordinaria que ésta celebre. 
 
 
 
Se reincorpora a la sesión D. Francisco José Romero Montilla. 
 
 

PUNTO 23º. PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL DE CS SOBRE LA 

INSEGURIDAD Y ACTOS VANDÁLICOS EN EL BARRIO DE PESCADERÍA. 
 
Se da cuenta de la siguiente Propuesta del Grupo Municipal de Cs: 
 
“El barrio de Pescadería de la capital onubense está sufriendo en los 

últimos meses numerosos actos vandálicos que ha aumentado la sensación de 
inseguridad entre los vecinos. 
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El último incidente registrado hace pocos días fue el incendio de un 

sofá que se encontraba en un soportal con  la consiguiente  alarma entre los 
residentes del edificio por este suceso que, afortunadamente, no conllevó 
desgracias personales. 

 
Lamentablemente, no se trata de un hecho aislado ya que se han 

producido en estas zonas robos de bolsos y móviles, actos vandálicos, 
agresiones a la propiedad privada, rotura de lunas de coches o intimidaciones 
verbales. 

 
Además de estos hechos lamentables, se ha convertido en un problema 

estructural en  el barrio  el asentamiento  de  indigentes,  especialmente  en  
los soportales,  teniendo que padecer las familias los residuos que dejan a 
diario en la zona, como ha denunciado en reiteradas ocasiones la Asociación 
de Vecinos de Pescadería. 

 
Lejos de haberse solucionado, está aumentando el grupo de personas 

que utilizan los soportales del barrio, en la zona del Ensanche, en la calle 
Ángel Muriel, en el Muelle del Tinto, en la Avenida de Italia o en la calle Villa de 
Madrid, generando una importante cantidad de basura y residuos de todo tipo. 

 
Ante esta situación, desde nuestro Grupo Municipal proponemos una 

intervención urgente en esta zona por parte del Ayuntamiento de Huelva 
con cuatro puntos fundamentales. 

 
En primer lugar, aumentar la presencia policial en la zona para que sirva 

de efecto disuasorio con el fin de  que se reduzcan o eliminen los actos 
vandálicos. En segundo lugar, dar una solución asistencial a las personas que 
están viviendo en soportales y bancos en la zona como se ha hecho en otros 
lugares de la ciudad como, por ejemplo, la Plaza del Titán. Una vez 
realizadas estas actuaciones, debería procederse a llevar a cabo por parte del 
Ayuntamiento de Huelva un plan de limpieza especial en Pescadería que 
restaure las calles e infraestructuras a su situación anterior. Y, por último, 
que se acuerde con los vecinos la posibilidad del cerramiento de los soportales 
para que no se vuelvan a reproducir estos hechos. 

 
Desde el Grupo Municipal de Ciudadanos consideramos que todas estas 

actuaciones deberían realizarse de forma urgente para evitar que una de las 
zonas con mayor potencialidad de la ciudad, un barrio moderno y con 
capacidad de crecimiento, acabe convirtiéndose en un lugar inseguro y con falta 
de limpieza que no sólo limite su desarrollo sino que, sobre todo, afecte a la 
tranquilidad y la calidad de vida de los vecinos de la zona. 
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Teniendo presente todo lo anterior, el Grupo Municipal Ciudadanos – 

Partido de la Ciudadanía presenta al Pleno Ordinario la siguiente propuesta: 
 
Primero: Que se aumente la presencia policial en la zona en 

colaboración con la Subdelegación del Gobierno de España para que sirva de 
efecto disuasorio con el fin de que se reduzcan o eliminen los actos vandálicos. 

 
Segundo: Que se lleve a cabo en coordinación con la Junta de Andalucía 

actuaciones encaminadas a dar una solución asistencial a las personas que 
están viviendo en soportales y bancos en la zona. 

 
Tercero: Que se inicie el diálogo con los vecinos afectados para 

estudiar la posibilidad de cerramiento de los soportales afectados por estas 
circunstancias en la zona”. 

 
Abierto el debate por la Presidencia, se producen las intervenciones 

siguientes: 
 
D. Guillermo José García de Longoria Menduiña, Portavoz del 

Grupo Municipal de Cs (ver archivo audiovisual)96. 
 
D. Néstor Manuel Santos Gil, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)97. 
 
D. Wenceslao Alberto Font Briones, Portavoz del Grupo Municipal 

VOX (ver archivo audiovisual)98. 
 
D. Francisco Javier González Navarro, Viceportavoz del Grupo 

Municipal del PP (ver archivo audiovisual)99. 
 
D. Luis Alberto Albillo España, Concejal del Grupo Municipal del PSOE 

(ver archivo audiovisual)100. 
 
D. Guillermo José García de Longoria Menduiña (ver archivo 

audiovisual)101. 
 
D. Francisco José Romero Montilla, Viceportavoz del Grupo Municipal 

                                        
96 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13557.0 
97 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13732.0 
98 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13854.0 
99 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13912.0 
100 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14107.0 
101 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14306.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13557.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13732.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13732.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13854.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=13912.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14107.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14306.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14306.0
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MRH (ver archivo audiovisual)102. 
 
D. Luis Alberto Albillo España (ver archivo audiovisual)103. 
 
El Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de todos los asistentes, que son 

veintisiete, ACUERDA aprobar la Propuesta del Grupo Municipal de Cs sobre 
inseguridad y actos vandálicos en el Barrio de Pescadería anteriormente 
transcrita, en sus justos términos. 

 
Del presente acuerdo se dará cuenta en la Comisión Informativa 

correspondiente en la primera sesión ordinaria que ésta celebre. 
 

 
 
 

PUNTO 24º. PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL UNIDAS PODEMOS 
POR HUELVA SOBRE “CONVENIO COLECTIVO DE LA EMPRESA 
MUNICIPAL HUELVA TV”. 

 
Como ya indicó el Ilmo. Sr. Alcalde Presidente al inicio de la sesión, el 

presente asunto ha sido retirado del Orden del Día por la Portavoz del Grupo 
Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA, Dª Mónica Rossi Palomar, 
Proponente de la misma. 

 
 
 
Se ausenta de la sesión D. Guillermo José García de Longoria Menduiña. 
 
 

CUARTA PARTE. URGENCIAS 
 

PUNTO 25º. ASUNTOS QUE PUEDAN DECLARARSE URGENTES. 
 
D. Gabriel Cruz Santana, Alcalde Presidente, indica que se ha 

presentado un asunto para su inclusión en el Orden del Día, dando la palabra al 
Secretario de la Corporación, D. Felipe Albea Carlini (ver archivo audiovisual)104. 

 
El Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de todos los asistentes que son 

veintiséis, ACUERDA incluir por razones de urgencia el siguiente asunto: 
 

                                        
102 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14452.0 
103 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14579.0 
104 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14813.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14452.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14579.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14813.0
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PROPUESTA SOBRE NOMBRAMIENTO DE D. MANUEL FRANCISCO 
GÓMEZ MÁRQUEZ COMO REPRESENTANTE DEL AYUNTAMIENTO PARA 
LA PRÓXIMA SESIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA GENERAL DE 
ACCIONISTAS DEL R.C. RECREATIVO DE HUELVA S.A.D., QUE SE 
CELEBRARÁ EL DÍA 27 DE ABRIL DEL ACTUAL. 
 

Se da cuenta de la siguiente Propuesta del Ilmo. Sr. Alcalde Presidente, 
D. Gabriel Cruz Santana: 

 
“Celebrándose sesión ordinaria de la Junta General de Accionistas del 

Real Club Recreativo de Huelva S.A.D. el próximo día 27 de abril del actual, en 
primera convocatoria y el 28 del mismo mes en segunda convocatoria, 
PROPONGO al Pleno de la Corporación Municipal la designación del Teniente de 
Alcalde Don Manuel Francisco Gómez Márquez, con D.N.I. número xxxxxx como 
representante del Ayuntamiento en dicha Junta, con el fin de deliberar y 
resolver, con posicionamiento favorable de la Corporación Municipal, en cuanto 
accionista mayoritario, los asuntos comprendidos en el siguiente orden del día: 

 
“JUNTA ORDINARIA 

 
Primero.- Examen y aprobación, en su caso, de las Cuentas Anuales e 

informe de gestión de la Sociedad correspondientes al ejercicio cerrado a 30 de 
junio de 2022 (temporada 21/22).  
 

Segundo.- Aprobación de la propuesta de distribución de resultados del 
ejercicio y de la gestión del consejo de administración correspondiente al 
ejercicio concluido el 30 de junio del 2022. 

 
Tercero.- Designación del auditor de cuentas. 
 
Cuarto.- Delegación de facultades en el Presidente y/o el Secretario del 

Consejo de Administración para formalizar, subsanar, aclarar, interpretar, 
complementar, ejecutar y elevar a público los acuerdos aprobados. 

 
Quinto.- Ruegos y preguntas. 
 
Sexto.- Lectura y aprobación del Acta de la reunión.” 
 
Sometido el asunto a votación ordinaria arroja ésta el siguiente resultado: 

votan a favor el Alcalde y los trece Concejales presentes del Grupo Municipal 
del PSOE, votan en contra los cuatro Concejales presentes del Grupo Municipal 
del PP, la Concejal presente del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR 
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HUELVA y el Concejal no adscrito D. Jesús Amador Zambrano y se abstienen la 
Concejal presente del Grupo Municipal de Cs, los dos Concejales presentes del 
Grupo Municipal MRH, los dos Concejales presentes del Grupo Municipal VOX y 
el Concejal no adscrito D. Néstor Manuel Santos Gil, por lo que el Ayuntamiento 
Pleno, por mayoría de catorce votos a favor, seis votos en contra y seis 
abstenciones, ACUERDA aprobar la Propuesta del Ilmo. Sr. Alcalde Presidente 
anteriormente transcrita, en sus justos términos 

 
Del presente acuerdo se dará cuenta en la Comisión Informativa 

correspondiente en la primera sesión ordinaria que ésta celebre. 
 
 

 
 

QUINTA PARTE. INTERPELACIONES, RUEGOS Y PREGUNTAS 
 
PUNTO 26º. INTERPELACIONES: 

 
- Interpelación del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR 

HUELVA sobre el motivo por el que no se han llevado a cabo medidas 
contundentes de vigilancia para impedir un nuevo acto vandálico y 
robo en el Aula de la Naturaleza del Parque Moret. 

 
- Interpelación del Grupo Municipal MRH sobre licencia de obras 

otorgada a Pal Parking S.L. para aparcamiento exterior privado para 
residentes en c/José de Valdivieso s/n de Huelva. 

 
- Interpelación del Concejal no adscrito D. Jesús Amador 

Zambrano sobre motivos por los que no se consideran inversiones 
municipales la instalación de placas solares en el Mercado del Carmen 
y el traslado a los comerciantes concesionarios del coste de la licencia 
de obras de dicha instalación. 

 
1º. Se da cuenta de la siguiente Interpelación del Grupo Municipal 

UNIDAS PODEMOS POR HUELVA: 
 
“El pasado mes de febrero, presentamos una pregunta ante los actos 

vandálicos que se habían producido en el Parque Moret, conociendo in situ los 
destrozos efectuados en el mismo. Se nos contestó que se produciría una 
intensificación de la vigilancia en el parque para que estos hechos no se 
reprodujeran. 
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Desde la Plataforma del parque Moret, se nos ha informado de que el 
pasado domingo 12 de marzo se produjo robo de materiales informáticos y 
equipos de música del Aula de la Naturaleza del mismo. 

 
Esto muestra que bien, la intensificación de la vigilancia no se ha 

producido o bien que esta ha sido insuficiente, siendo en los fines de semana 
cuando estos hechos de vandalismo y robo se han producido. 
 

Así pues, desde Unidas Podemos Huelva, presentamos para su 
aprobación en Pleno la siguiente: 

 
INTERPELACIÓN 

 
Motivo por el cual el equipo de gobierno no ha llevado a cabo medidas 

contundentes de vigilancia para impedir un nuevo acto vandálico y robo en el 
Aula de la Naturaleza del Parque Moret”. 

 
Abierto el debate por la Presidencia, se producen las siguientes 

intervenciones: 
 
Dª Mónica Rossi Palomar, Portavoz del Grupo Municipal UNIDAS 

PODEMOS POR HUELVA (ver archivo audiovisual)105. 
 
D. Luis Alberto Albillo España, Concejal del Grupo Municipal del PSOE 

(ver archivo audiovisual)106. 
 
Dª Mónica Rossi Palomar (ver archivo audiovisual)107. 
 
D. Luis Alberto Albillo España (ver archivo audiovisual)108. 
 
 
2º. Se da cuenta de la siguiente Interpelación del Grupo Municipal MRH: 
 
“En fecha 17 de agosto de 2022, el teniente alcalde delegado del área de 

urbanismo dictó decreto en virtud del cual resolvió conceder licencia de obras a 
Pal-Parking, S.L., con Cif.: B-21561725, para aparcamiento exterior privado 
para residentes en calle José de Valdivieso s/n, de Huelva. 

 

                                        
105 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14990.0 
106 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15080.0 
107 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15243.0 
108 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15318.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=14990.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15080.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15243.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15318.0
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Dicho acuerdo adolece, a juicio de Mesa de la Ría, de vicio de nulidad de 
pleno derecho por no constar en el expediente parte de la documentación 
solicitada al promotor por la arquitecta técnica municipal mediante escrito de 
fecha 17/06/2022, concretamente en lo referido a la “autorización del titular de 
los terrenos para su explotación”, ya que según se especifica en la referida 
licencia de obras, la documentación aportada por el solicitante de la licencia de 
obras a dicho efecto es la siguiente:“escrito del presidente de la junta de 
compensación del sector único del Ensanche Sur por el que se autoriza a Pal 
Parking S.L. la ocupación temporal con carácter provisional de los terrenos 
solicitados para aparcamiento”. 

 
Sin embargo, a fecha de solicitud de licencia de obras, es decir, el 15 de 

marzo de 2022, los referidos terrenos eran propiedad del Excmo. Ayuntamiento 
de Huelva, pues el proyecto de reparcelación de la zona del Ensanche Sur, en la 
que se incluyen dichos terrenos, fue aprobado definitivamente en Junta de 
Gobierno Local el día 9 de diciembre de 2021, y publicado en el Boletín Oficial 
de la provincia de fecha 16 de febrero de 2022, con lo que la junta de 
compensación carecía de título habilitante o derecho real que le facultara para 
autorizar a Pal Parking a solicitar la licencia de obras, pues como hemos 
manifestado anteriormente, el propietario de dichos terrenos en la fecha en la 
que se solicitó la licencia de obras era el Excmo. Ayuntamiento de Huelva, y es 
por tanto éste quien debió autorizar a la mercantil para el uso y explotación de 
los mismos mediante la previa concesión administrativa para uso privativo de 
suelo de dominio público y titularidad municipal. 

 
Por consiguiente, comoquiera que Pal Parking no ha aportado la 

documentación solicitada por la Arquitecta Técnica Municipal mediante escrito 
de fecha 17/06/2022, concretamente el documento de “autorización del titular 
de los terrenos para su explotación”, todos los actos que se deriven de dicha 
solicitud, como es el caso de la licencia de obras, así como la licencia de 
actividad, son nulas de pleno derecho por concurrir el supuesto contemplado en 
el artículo 47.1.e) de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento 
Administrativo Común de las Administraciones Públicas, el cual dispone que “los 
actos de las Administraciones Públicas son nulos de pleno derecho en los casos 
siguientes: Los dictados prescindiendo total y absolutamente del procedimiento 
legalmente establecido”. 

 
En lo que se refiere a la expresión “total y absolutamente”, debe 

considerarse viciado de nulidad radical no sólo el supuesto en el que se 
prescinda del procedimiento por entero sino también el caso de que se 
prescinda de un trámite esencial. En este sentido, las Sentencias de la Sala 
Tercera del Tribunal Supremo de 17 de marzo y 28 de abril de 2000 han 
establecido que lo que es necesario para que se produzca el supuesto previsto 
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en el artículo 47.1.e) es que la omisión del procedimiento sea “clara, manifiesta 
y ostensible”, es decir, se consideran nulos de pleno derecho los casos en que 
falten los trámites esenciales que la Ley establezca para dictar los actos 
administrativos de que se trate.  

 
En base a esta exposición, el Grupo Municipal Mesa de la Ría interpela al 

equipo de gobierno: 
 
Sobre el motivo por el que el equipo de gobierno ha otorgado licencia de 

obra a Pal-Parking, S.L., con Cif.: B-21561725, para aparcamiento exterior 
privado para residentes en calle José de Valdivieso s/n, de Huelva a pesar de no 
haber aportado en el expediente administrativo la autorización del titular de los 
terrenos (el Excmo. Ayuntamiento de Huelva), para su explotación”. 

 
Abierto el debate por la Presidencia, se producen las intervenciones 

siguientes: 
 
D. Rafael Enrique Gavilán Fernández, Portavoz del Grupo Municipal 

MRH (ver archivo audiovisual)109. 
 
D. Manuel Francisco Gómez Márquez, Teniente de Alcalde (ver 

archivo audiovisual)110. 
 
D. Rafael Enrique Gavilán Fernández (ver archivo audiovisual)111. 
 
D. Manuel Francisco Gómez Márquez (ver archivo audiovisual)112. 
 
 
3º. Por último, se da cuenta de la siguiente Interpelación del Concejal no 

adscrito D. Jesús Amador Zambrano: 
 
“En esta legislatura podemos sentirnos orgullosos en haber dado un paso 

adelante en la mejora de la gestión del mercado Del Carmen. De una empresa 
puesta a dedo que mermaba la posibilidad de implementar mejoras debido al 
montante de sus beneficios hasta la gestión de una comisión mixta que ha 
avanzado en las mejoras y la estabilidad económica necesaria.  

 
Sin embargo a este Ayuntamiento le quedan tareas por acometer y, a 

nuestro parecer, errores que corregir. Uno de ellos es empezar, así de repente, 

                                        
109 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15360.0 
110 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15451.0 
111 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15650.0 
112 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15741.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15360.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15451.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15451.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15650.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15741.0
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a considerar al conjunto de personas concesionarias del mercado como a una 
entidad privada. 

 
Si hiciéramos un símil podríamos decir que una familia inquilina de un 

inmueble no tiene que asumir los pagos de las mejoras estructurales de la 
vivienda donde se encuentra alquilada. Y menos asumir los costes impositivos 
que de ello se deriva 

 
Por todo ello, INTERPELAMOS al equipo de gobierno: 

 
INTERPELACIÓN 

 
Motivos por los que el equipo de gobierno no considera inversiones 

municipales la instalación de placas solares y les traslada a los comerciantes 
concesionarios el coste de la licencia de obra de dicha instalación”. 

 
Abierto el debate, se producen las siguientes intervenciones: 
 
D. Jesús Amador Zambrano, Concejal no adscrito (ver archivo 

audiovisual)113. 
 
Dª Tania González Redondo, Concejal del Grupo Municipal del PSOE 

(ver archivo audiovisual)114. 
 
D. Jesús Amador Zambrano (ver archivo audiovisual)115. 

 
 
 
PUNTO 27º. RUEGOS Y PREGUNTAS FORMULADAS 
REGLAMENTARIAMENTE: 

 
- Pregunta del Grupo Municipal del PP sobre ocupación ilegal en 

el Molino de la Vega. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal del PP sobre la situación de la 

Asociación de Vecinos de Verdeluz y el uso de su sede vecinal. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal de Cs sobre aumento de los pasos 

de peatones en c/Isla Cristina. 
 

                                        
113 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15818.0 
114 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15964.0 
115 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16029.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15818.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15818.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=15964.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16029.0
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- Pregunta del Grupo Municipal de Cs sobre seguridad en los 
Centros Sociales dependientes de este Ayuntamiento. 

 
- Pregunta del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA 

sobre criterios utilizados para la elaboración de las Bases de proceso 
selectivo para la provisión de funcionarios de carrera indicados en la 
misma. 

 
- Pregunta del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA 

sobre cumplimiento del compromiso de suprimir los nombres de las 
calles y plazas de nuestra ciudad que enaltecen a personajes 
destacados del franquismo y del ámbito de la dictadura y sustituirlos 

por nombres de mujeres referentes de la cultura y el arte, onubenses, 
andaluzas, españolas y latinoamericanas. 

 
- Pregunta del Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA 

sobre acceso de los ciudadanos a los servicios telemáticos habilitados 
para las gestiones municipales. 

 
- Pregunta del Grupo Municipal MRH sobre casos de Diógenes e 

insalubridad debatidos en el Pleno ordinario del mes de febrero. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal MRH sobre bloqueo en la 

negociación del Convenio colectivo de la Empresa Municipal Huelva 
Digital TDTL S.A. 

 
- Pregunta del Grupo Municipal MRH sobre posible ampliación de 

horarios en las Bibliotecas Municipales. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal VOX sobre actualización de la 

Ordenanza del Taxi de Huelva. 
 
- Pregunta del Grupo Municipal VOX sobre mantenimiento del 

carácter gratuito del área de aparcamientos situado al final de la 
c/Marqués de Dosfuentes. 

 
- Pregunta del Grupo Municipal VOX sobre demandas de la 

Plataforma de Afectados por la Ocupación ante la persistencia y el 
agravamiento del fenómeno de la ocupación e inquiocupación en la 
capital. 

 
- Pregunta del Concejal no adscrito D. Jesús Amador Zambrano 

sobre informe jurídico para el inicio de la retirada de honores y el 
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cambio de nombres de calles. 
 

D. Gabriel Cruz Santana, Alcalde Presidente, pregunta si hay algún 
Ruego, no formulándose ninguno A continuación se pasan a contestar las 
Preguntas formuladas reglamentariamente: 

 
1º. Pregunta formulada por el Grupo Municipal del PP en los siguientes 

términos: 
 
“La ciudad de Huelva ha sido el escenario más impune para la ocupación 

ilegal de viviendas y del espacio público. En diferentes barrios de Huelva, los 
onubenses han tenido que soportar episodios de ocupaciones ilegales que 
perturbar la pacífica convivencia de vecinos de buena fe que sufren gritos, 
peleas, suciedad, basura, olores e inseguridad. 

 
Sólo en este mandato hemos sufrido en Huelva ocupaciones ilegales en la 

Avenida Costa de la Luz, en la calle Rodrigo de Triana en la Huerta Mena, en la 
calle Miguel Redondo, Avenida de Italia y Plaza de las Monjas en el centro de la 
ciudad, en la antigua estación de Trenes hasta que sufrió el incendio que la 
dejó en ruinas, en la calle Macías Belmonte en el Molino de la Vega, en la calle 
Tharsis en las Colonias, y hasta en las laderas del Conquero justo delante de 
Villa Rosa. 

 

 
 
En la actualidad los vecinos del Molino de la Vega comprueban 

sorprendidos como una familia se instala en un solar abandonado junto a la 
calle Santiago Apóstol, Lucena del Puerto y Macías Belmonte. 

 
Pese a haberse debatido en el pleno varias propuestas sobre la ocupación 

ilegal, lo cierto y verdad es que no se toman las medidas necesarias para evitar 
que se produzcan. En este caso además se da la circunstancia de que esta 
ocupación se produce en un solar abandonado cuando el pleno municipal 
aprobó poner en marcha el Registro Municipal de solares, edificios y locales 
vacíos, y edificaciones ruinosas para evitar el abandono de solares y edificios. 
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El Ayuntamiento no puede estar ajeno a este problema de inseguridad, 

ya que tras estas ocupaciones ilegales hay un problema que se traduce en 
delincuencia, venta de drogas, reyertas, peleas y altercados del orden que se 
traduce en el malestar y el miedo de los vecinos.  

 
Termina este mandato sin que el alcalde de Huelva convoque la Junta 

Local de Seguridad para tratar el problema de la ocupación ilegal en Huelva 
capital. Sólo se ha convocado este instrumento para la seguridad de los 
festejos, lo que da cuenta de la escasa seriedad con la que se tratan los 
asuntos de seguridad en esta ciudad. 

 
Por todo lo anterior preguntamos: 
 
¿Qué medidas ha puesto en marcha el gobierno municipal para evitar la 

ocupación ilegal del solar situado en el barrio del Molino de la Vega en el solar 
situado entre las calles Santiago Apóstol, Lucena del Puerto y Macías 
Belmonte?”. 
 

D. Luis Alberto Albillo España, Concejal del Grupo Municipal del PSOE 
(ver archivo audiovisual)116. 

 
 
2ª. Pregunta formulada por el Grupo Municipal del PP en los siguientes 

términos: 
 

“Recientemente hemos podido comprobar cómo la sede de la Asociación 
de Vecinos de Verdeluz permanece cerrada para los vecinos que, 
legítimamente, quieren abrirla para desarrollar las actividades vecinales y de 
cursos de cultura en los barrios que allí se desarrollaban. 

 
En el pasado pleno del mes de marzo vinieron dos preguntas de los 

grupos Ciudadanos y Unidas Podemos sobre la situación de deterioro en la que 
se encuentra esta sede por el mal estado del mobiliario y de las propias 
instalaciones de la sede. 

 
En una de ellas se apuntaba al “mal uso de este espacio por parte de 

diversos usuarios” a los que se responsabilizaba de la rotura de los muebles y 
de los daños. En la otra se adjuntaba fotografía de la acumulación de enseres 
con desperfectos y basura, en una situación que se define como escandalosa. 

 

                                        
116 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16097.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16097.0
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Lo sorprendente es que se trata de unas instalaciones municipales sobre 
las que el ayuntamiento de Huelva tiene la obligación de velar por su integridad 
y buen uso. Por eso, llama la atención la ausencia de control sobre el uso de 
estas dependencias y la nula respuesta a las demandas vecinales para retirar la 
basura que se acumula. 

 
Además los vecinos denuncian que uno de los usuarios de esta 

instalación, a la que no pueden acceder el resto de vecinos de forma normal 
por no estar abierta al público con horarios determinados, es el grupo de 
carnaval al que pertenece el alcalde de Huelva, Gabriel Cruz. Situación difícil de 
explicar porque ¿Cómo es que los vecinos no pueden acceder  a este espacio 
del barrio y el alcalde si puede disponer de él para los ensayos de su peña de 
carnaval? ¿en virtud de qué autorización este grupo puede hacer uso de las 
instalaciones y el resto de los vecinos no? 

 
Esta situación es, como poco, anómala y merece una explicación. Porque 

de no explicarse bien estamos ante un claro caso de trato de favor y de 
discriminación al resto de vecinos que quieren usar las instalaciones de su 
barrio.  

 
Volvemos a observar como hay una forma de proceder con una serie de 

ciudadanos, a los que se les permite todo en una situación de “privilegio”, y 
otros a los que se les niega el uso de algo tan básico como el espacio de una 
sede vecinal. 

 
Por todo lo anterior preguntamos: 
 
¿Cuáles son las razones y los criterios por las que el ayuntamiento de 

Huelva permite el uso de las instalaciones vecinales a una serie de grupos y a 
otros no?”. 

 
Dª Mª Teresa Flores Bueno, Concejal del Grupo Municipal del PSOE 

(ver archivo audiovisual)117. 
 
 

3ª. Pregunta formulada por el Grupo Municipal Cs en los siguientes 
términos: 
 

“La calle Isla Cristina en la barriada de Isla Chica, a pesar de que es una 
de las vías que tienen más tráfico en la zona, sólo tiene actualmente dos pasos 
de peatones, uno al principio y otro al final de la vía. 

                                        
117 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16132.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16132.0
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Esta situación está provocando que muchos peatones se tengan que 

desplazar varias decenas de metros para cruzar con seguridad, siendo una de 
las peticiones que nos han realizado los vecinos de la zona que se aumente el 
número de paso de peatones. 

 
Por todo lo anterior este Grupo Municipal quiere preguntar y saber: 
 
¿Tiene previsto el Ayuntamiento de Huelva aumentar el número de pasos 

de peatones en la calle Isla Cristina?”. 
 
D. Luis Alberto Albillo España (ver archivo audiovisual)118. 

 
 

4ª. Pregunta formulada por el Grupo Municipal Cs en los siguientes 
términos: 
 

“En las últimas semanas, nos han trasladado a nuestro Grupo Municipal 
que se han producido varios incidentes en algunos de los centros sociales que 
dependen del Ayuntamiento de Huelva. 

 
Ante esta situación, y haciéndonos eco de las demandas de trabajadores 

y usuarios, consideramos que sería conveniente que se adoptaran las medidas 
de seguridad adicionales que se consideren oportunas por parte del equipo de 
Gobierno con el fin de que estos incidentes no se vuelvan a producir. 

 
Por todo lo anterior este Grupo Municipal quiere preguntar y saber: 
 
¿Tiene previsto el equipo de Gobierno dotar de medidas de seguridad 

adicionales a los centros sociales dependientes del Ayuntamiento de Huelva?”. 
 

D. Gabriel Cruz Santana, Alcalde Presidente, indica que la Pregunta 
antes transcrita ha sido retirada del Orden del Día (ver archivo audiovisual)119. 
 
 

5ª. Pregunta formulada por el Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR 
HUELVA en los siguientes términos: 
 

“En el mes de febrero de 2023  se han aprobado las Bases del proceso 
selectivo para proveer como funcionarios de carrera, 6 plazas de Alguacil, 
perteneciente a otras agrupaciones profesionales (AP), del Ayuntamiento de 

                                        
118 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16182.0 
119 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16198.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16182.0
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Huelva, correspondientes a las Ofertas de Empleo Público de 2020 y 2022, 
mediante el sistema de concurso-oposición, así como las Bases del proceso 
selectivo para proveer como funcionarios de carrera, 4 plazas de Portero-
Mantenedor, perteneciente a otras agrupaciones profesionales (AP), del 
Ayuntamiento de Huelva, correspondientes a las Ofertas de Empleo Público de 
2020 y 2021, mediante el sistema de concurso-oposición. 

 
Se establece un temario en el que destacan los temas 1 a 3 por su 

excesiva extensión y profundidad, ya que el contenido tan amplio hace que un 
solo tema pueda resultar equivalente a más de 6 temas de la última 
convocatoria de este Ayuntamiento de 9 plazas de Técnicos/as de 
Administración General, perteneciente al subgrupo al, en relación a los cursos 
se establecen que solo serán puntuables los que tengan una duración de 30 
horas cuando el propio ayuntamiento ha  ofertado muchas de sus acciones 
formativas de 20 horas relacionadas con estos puestos de trabajo, no se valora 
de forma diferenciada la experiencia dentro del propio Ayuntamiento de Huelva 
respecto a otras administraciones y se establece una hora para realizar un 
examen de 100 preguntas tipo test con cuatro alternativas de respuesta.  

 
Entendemos que son unas bases que dificultan el acceso a estas plazas, 

por un lado por el grupo y titulación requerida para las mismas y por otro, que 
no se tengan en cuenta criterios de valoración de la experiencia y la formación 
por el propio Ayuntamiento. 

 
Ante esto, desde Unidas Podemos por Huelva, presentamos en Pleno la 

siguiente: 
 

PREGUNTA 
 
¿Qué criterios ha utilizado el equipo de Gobierno para establecer estas 

bases en relación a lo mencionado anteriormente?”. 
 
D. José Fernández de los Santos, Teniente de Alcalde (ver archivo 

audiovisual)120. 
 
 

6ª. Pregunta formulada por el Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR 
HUELVA en los siguientes términos: 
 

“La Ley 20/2022 de Memoria Democrática, aprobada por el Parlamento 
español y publicada en el BOE con fecha del pasado 20 de octubre establece en 

                                        
120 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16218.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16218.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16218.0
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su título preliminar que, en el marco de una cultura de derechos humanos, la 
exaltación, enaltecimiento o apología de los perpetradores de crímenes de lesa 
humanidad, supone un evidente menosprecio o humillación de las víctimas o 
sus familiares, que es obligado combatir en respeto y preservación de su 
dignidad. Por otra parte, la Ley de Memoria Histórica y Democrática aprobada 
por el Parlamento andaluz en marzo de 2017, establece que las menciones en 
el callejero que enaltecen el golpe militar de 1936 y el franquismo, a sus 
dirigentes o a las organizaciones que sustentaron al régimen dictatorial, son 
contrarias a la Memoria Democrática de Andalucía y a la dignidad de las 
víctimas. 
 

Este pleno del Ayuntamiento de Huelva aprobó el 28 de abril de 2021 una 
propuesta presentada por el grupo Unidas Podemos por la que el Gobierno 
municipal se comprometía a suprimir los nombres de las calles y plazas de 
nuestra ciudad que enaltecen a personajes destacados del franquismo y del 
ámbito de la dictadura, y sustituirlos por nombres de mujeres referentes de la 
cultura y el arte, onubenses, andaluzas, españolas y latinoamericanas. 

 
Ante esto, desde Unidas Podemos por Huelva, presentamos en Pleno la 

siguiente: 
 

PREGUNTA 
 
¿Qué  motivos  tiene el gobierno municipal para no haber acometido 

hasta el día de hoy este compromiso, al que se encuentra obligado legalmente 
por mandato municipal, andaluz y estatal, y al que también se encuentra 
obligado éticamente por dignidad democrática y por respeto a los derechos 
fundamentales de verdad, justicia, reparación y garantía de no repetición?”. 
 

Dª Mª Teresa Flores Bueno (ver archivo audiovisual)121. 
 
 

7ª. Pregunta formulada por el Grupo Municipal UNIDAS PODEMOS POR 
HUELVA en los siguientes términos: 
 

“Los servicios telemáticos habilitados para las gestiones municipales 
(solicitudes y certificados de empadronamiento, entre otras), requieren la 
identificación de las personas usuarias a través del certificado digital. Teniendo 
en cuenta la realidad de la brecha digital que separa a la población y dificulta el 
acceso de muchas personas, en contextos vulnerables, a la información y 

                                        
121 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16255.0 
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gestión de los trámites relacionados con sus necesidades y derechos, queremos 
formular al gobierno municipal el siguiente requerimiento: 

 
Ante esto, desde Unidas Podemos por Huelva, presentamos en Pleno la 

siguiente: 
 

PREGUNTA 
 
¿Por qué no se habilitan los servicios on line del ayuntamiento para ser 

accesibles mediante el sistema CLAVE, facilitando de ese modo, en la medida 
de lo posible, que el conjunto de la población pueda hacer uso de ellos?”. 
 

D. José Fernández de los Santos (ver archivo audiovisual)122. 
 
 

8ª. Pregunta formulada por el Grupo Municipal MRH en los siguientes 
términos: 
 

“En el pleno ordinario del pasado mes de febrero, se debatieron sendos 
casos de síndrome de Diógenes e insalubridad en la barriada de Isla Chica y en 
la de El Matadero. 

 
En ambos casos, la situación de peligro e insalubridad que sufren los 

vecinos colindantes hacen que este Ayuntamiento no pueda eludir sus 
responsabilidades en materia de salubridad pública, y que por tanto actúe de 
manera inmediata en el marco de sus competencias para dar solución a estos 
gravísimos problemas. 

 
Por todo ello, el Grupo Municipal Mesa de la Ría de Huelva presenta ante 

el Pleno del Ayuntamiento la siguiente 
 

PREGUNTA: 
 
¿Qué medidas ha tomado el Ayuntamiento para solucionar los problemas 

de insalubridad de la vivienda nº 75 de la avenida Miss Whitney, así como la de 
la calle Conde López Muñoz, nº 16?”. 
 

Dª Esther Cumbrera Leandro, Viceportavoz del Grupo Municipal del 
PSOE (ver archivo audiovisual)123. 
 
 

                                        
122 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16270.0 
123 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16318.0 
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9ª. Pregunta formulada por el Grupo Municipal MRH en los siguientes 
términos: 

 
“La representación de los trabajadores de Huelva TV ha emitido 

recientemente un comunicado en el que critica “la actitud pasiva e intolerante 
de los representantes del Ayuntamiento Huelva en la mesa negociadora del 
convenio colectivo”. 

 
Ponen de manifiesto que, tras catorce años de servicio público, esta 

empresa sigue sin un convenio colectivo propio, subrayando que, desde el 
comienzo de la negociación, la voluntad de llegar a acuerdos por parte de los 
representantes municipales de Huelva TV ha brillado por su ausencia, 
mostrando una actitud “altiva, intransigente, y poco dada a buscar acuerdos y a 
escuchar a la parte social”.  

 
Denuncian además que la representación municipal ha hecho gala de una 

total falta de compromiso, de una alarmante discontinuidad del calendario de 
reuniones y de un escaso interés durante el transcurso de la negociación, lo 
cual ha provocado que una situación de bloqueo que les hace temer que la 
intención de los representantes de la empresa es alargar el procedimiento hasta 
el final de este mandato de la corporación.  

 
Asimismo, han criticado que en la última reunión del martes día 7 de 

marzo, el teniente de alcalde de Recursos Humanos del Ayuntamiento de 
Huelva abogó por eliminar de la nómina de los trabajadores el complemento de 
productividad, el cual se viene cobrando desde hace catorce años de manera 
ininterrumpida, siendo éste por tanto un derecho consolidado de los 
trabajadores. 

 
Para Mesa de la Ría, el momento de asegurar la consolidación de los 

derechos retributivos ya adquiridos es precisamente en el que nos encontramos 
en la actualidad, es decir, en el proceso de negociación del convenio colectivo. 
Esta formación es una firme defensora de la mejora de los derechos laborales y 
de la necesidad de que los trabajadores tengan unas condiciones laborales y un 
salario digno que les permita desarrollar su actividad profesional de la manera 
más satisfactoria posible. Estamos convencidos de que la masa salarial 
correspondiente al complemento de productividad en cómputo anual es 
perfectamente asumible para este Ayuntamiento, con lo que instamos al equipo 
de gobierno a que se salve la actual situación de bloqueo y se acceda a la justa 
petición llevada a cabo por los trabajadores de esta empresa cien por cien 
municipal. 
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Por todo ello, el Grupo Municipal Mesa de la Ría de Huelva presenta ante 
el Pleno del Ayuntamiento la siguiente 

 
PREGUNTA: 

 
El motivo por el cual el representante de este Ayuntamiento en la 

negociación colectiva no admite la reivindicación de los trabajadores sobre la 
inclusión del complemento de productividad en el convenio colectivo de la 
empresa municipal Huelva Digital TDTL, S.A y la cuantía que supondría en 
cómputo anual su inclusión en los presupuestos de esta empresa cien por cien 
municipal”. 
 

D. Gabriel Cruz Santana indica que la Pregunta antes transcrita ha 
sido retirada del Orden del Día (ver archivo audiovisual)124. 
 
 

10ª. Pregunta formulada por el Grupo Municipal MRH en los siguientes 
términos: 
 

“Las bibliotecas públicas municipales cuentan en la actualidad con un 
horario bastante reducido, concretamente de 10 a 13:30 y de 17 a 19:30 de 
lunes a jueves y en horario de mañana los viernes, una franja horaria que no 
alcanza a cubrir alta demanda y atender las necesidades de los posibles 
usuarios de las instalaciones, con lo que, a juicio de muchos ciudadanos, se 
debería ampliar el horario de apertura de estos centros. 

 
Por todo ello, el Grupo Municipal Mesa de la Ría de Huelva presenta ante 

el Pleno del Ayuntamiento la siguiente 
 

PREGUNTA: 
 

¿Tiene previsto el equipo de gobierno llevar a cabo una ampliación de los 
horarios de apertura al público en estos centros, con la consiguiente 
contratación del personal necesario para ello?”. 
 

D. Daniel Mantero Vázquez, Teniente de Alcalde (ver archivo 
audiovisual)125. 
 
 

11ª. Pregunta formulada por el Grupo Municipal VOX en los siguientes 
términos: 

                                        
124 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16359.0 
125 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16375.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16359.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16375.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16375.0


 
 

Pág. 132 
 

 
“Según anunció el equipo de Gobierno hace ya cinco años, la Ordenanza 

del Taxi iba a ser actualizada, para lo cual se habló de crear un grupo específico 
de trabajo y se anunció que en febrero de 2019 se presentaría a la Mesa del 
Taxi un borrador.  

 
Desde las dos patronales del taxi en la capital, Taxi Huelva y Teletaxi, nos 

han trasladado su preocupación por que, desde entonces, aseguran que nada 
se ha hecho para tener cuanto antes adaptado el reglamento local que rige el 
servicio del taxi a la nueva normativa autonómica. 

 
Esta actualización permitirá incorporar medidas que hagan más 

competitivo al sector del taxi para asegurar su correcto funcionamiento y 
garantizarán las necesidades de los taxistas que trabajan en la ciudad. 

 
Es por ello que numerosos ayuntamientos ya han llevado a cabo los 

trámites para adaptar la ordenanza del taxi a la nueva normativa regional del 
sector articulado en el decreto 84/2021 de 9 de febrero por el que se modifica 
el Reglamento Andaluz de los servicios de transporte público de viajeros en 
automóviles de turismo. 

 
Además, desde Teletaxi muestran su preocupación respecto a la 

moratoria de dos años para los vehículos adaptados, etiqueta eco y cero, una 
medida que esperan que se pueda llevar a cabo pese a que no se ha 
actualizado la normativa.  

 
Tras lo expuesto, el Grupo Municipal VOX en el Ayuntamiento de Huelva 

formula la siguiente pregunta: 
 
¿Cuándo va a tener listo el equipo de gobierno la actualización de la 

Ordenanza del Taxi de Huelva?”. 
 

D. Luis Alberto Albillo España (ver archivo audiovisual)126. 
 
 

12ª. Pregunta formulada por el Grupo Municipal VOX en los siguientes 
términos: 

 
“Vecinos de la barriada de Huerto Paco nos han vuelto a trasladar su 

preocupación ante la posible pérdida de la superficie de aparcamientos públicos 
situada al final de la calle Marqués De Dosfuentes. 

                                        
126 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16414.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16414.0
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Según nos han explicado, recientemente se les ha instado a retirar sus 

coches de este espacio al objeto de liberarlo para poner en marcha un parking 
de pago. Sin embargo, ante la negativa de muchos de ellos, el proyecto parece 
haber quedado paralizado, al menos de momento, si bien los usuarios siguen 
con la incertidumbre y quieren saber qué va a pasar. 

 
Los residentes de esta barriada de edificios antiguos, en la que solo 

existe la opción de estacionar en superficie y que, como tantas otras de la 
capital, padece falta de aparcamientos, son personas mayores y familias 
trabajadoras que están indignadas y que piden que se mantenga esta bolsa de 
aparcamientos gratuita.  

 
Tras lo expuesto, el Grupo Municipal VOX en el Ayuntamiento de Huelva 

formula la siguiente pregunta: 
 
¿Va el equipo de Gobierno a mantener el carácter gratuito del área de 

aparcamientos situado al final de la calle Marqués De Dosfuentes?”. 
 

D. Manuel Francisco Gómez Márquez, Teniente de Alcalde (ver 
archivo audiovisual)127. 
 
 

13ª. Pregunta formulada por el Grupo Municipal VOX en los siguientes 
términos: 
 

“El pasado 3 de marzo, la Plataforma de Afectados por la Ocupación 
registró en el Ayuntamiento de Huelva un documento con 56 propuestas que 
toman en consideración el calvario que atraviesan las víctimas de la ocupación 
ilegal de sus viviendas en la capital. 

 
Dicha plataforma, además, hace hincapié en la proliferación de un 

fenómeno nuevo como es la inquiocupación en la ciudad, que se refiere a 
aquellos inquilinos que han entrado en una vivienda con un contrato de alquiler 
y que, después de unos meses, dejan de pagar. 

 
Son varias las veces que nuestro Grupo Municipal ha denunciado en este 

Pleno el problema de ocupación que padecen vecinos de barriadas como el 
Molino de la Vega, el Carmen, Isla Chica, Matadero y el Centro. 

 

                                        
127 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16443.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16443.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16443.0


 
 

Pág. 134 
 

La plataforma pide amparo al Ayuntamiento, para que se valore a los 
afectados como víctimas de un delito, solicitan medidas (como mayor presencia 
policial, el desempadronamiento en casos de ocupación o la realización de un 
registro de ocupas e inquiocupas)  y denuncian casos de ocupas que son “falsos 
vulnerables que usan la normativa para favorecer sus intereses”.  

  
Tras lo expuesto, el Grupo Municipal VOX en el Ayuntamiento de Huelva 

formula la siguiente pregunta: 
 
¿Qué medidas va a llevar a cabo el equipo de Gobierno para dar 

respuesta a las demandas de la Plataforma de Afectados por la Ocupación ante 
la persistencia y el agravamiento del fenómeno de la ocupación e 
inquiocupación en la capital?”. 

 
D. Luis Alberto Albillo España (ver archivo audiovisual)128. 

 
 

14ª. Pregunta formulada por el Concejal no adscrito D. Jesús Amador 
Zambrano en los siguientes términos: 
 

“En el pleno ordinario de noviembre del Ayuntamiento de Huelva 
trasladamos en su punto 10  una iniciativa para el “CUMPLIMIENTO DE LA LEY 
20/2022, DE 19 DE OCTUBRE, DE MEMORIA DEMOCRÁTICA” 

 
En dicho pleno, el equipo de gobierno se nos trasladó que para su 

cumplimiento se necesita el preceptivo informe jurídico previo para conocer qué 
honores y distinciones habría que retirar 

 
A la luz de la respuesta recibida y de la aparente inacción sobre retirada 

de honores y cambio de nombres de calles solicitamos al equipo de gobierno la 
respuesta a la siguiente pregunta: 

 
PREGUNTA 

 
¿Sobre qué fecha tiene previsto el equipo de gobierno recibir el informe 

jurídico para iniciar la retirada de honores y el cambio de nombres de calles?”. 
 

Dª Mª Teresa Flores Bueno (ver archivo audiovisual)129. 
 
 
 

                                        
128 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16479.0 
129 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16504.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16479.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16504.0
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PUNTO 28º. PREGUNTAS FORMULADAS EN VIRTUD DEL ART. 14.3 DEL 
REGLAMENTO ORGÁNICO POR LOS GRUPOS MUNICIPALES UNIDAS 
PODEMOS POR HUELVA Y MRH. 
 

Se da cuenta de las siguientes Preguntas formuladas por el Grupo 
Municipal UNIDAS PODEMOS POR HUELVA y por el Grupo Municipal MRH en 
virtud del art. 14.3 del vigente Reglamento Orgánico de este Excmo. 
Ayuntamiento: 
 

1º. “El pasado 20 de febrero de 2023, se realizó una petición de 
información de este Grupo Municipal, a la cual no se le ha dado respuesta. Por 
ello, la trasladamos como Pregunta para el Pleno de marzo de 2023, en función 
del art. 14.3 del Reglamento Orgánico del Ayuntamiento de Huelva. 

 
Huelva a 31 de enero de 2023. 

 
A/A. GABRIEL CRUZ SANTANA ILMO. SR. ALCALDE-PRESIDENTE DEL 
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE HUELVA 
 
Sr. Alcalde: 
Por el presente escrito, solicito INFORMACIÓN EN RELACIÓN A: 
- Nº de aparcamientos que existen o están autorizados a fecha actual 

en Huelva capital para personas con movilidad reducida. 
 

- Nº de aparcamientos previstos en Huelva capital para personas con 
movilidad reducida”. 

 
D. Gabriel Cruz Santana, Alcalde Presidente, indica que la Pregunta 

antes transcrita ha sido retirada por la Portavoz del Grupo Municipal UNIDAS 
PODEMOS POR HUELVA, Dª Mónica Rossi Palomar, (ver archivo audiovisual)130. 
 
 

2ª. “Sirva la presente para solicitarle la inclusión como “pregunta” en el 
Orden del Día del próximo Pleno Municipal la siguiente solicitud de información: 

 
• Documento de avance del PGOU (Plan General de Ordenación Urbana) 
de Huelva entregado el día 7 de noviembre de 2022 al alcalde de la 
ciudad por parte del equipo redactor del mismo. 
 
La cual fue solicitada en tiempo y forma mediante los escritos que le 

adjunto, en virtud del procedimiento establecido en el artículo 14.3 del 

                                        
130 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16511.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16511.0
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Reglamento Orgánico Municipal del Ayuntamiento de Huelva, sin perjuicio de la 
facultad de este concejal de solicitar su retirada del Orden del Día en el caso de 
que la información solicitada haya sido convenientemente proporcionada con 
anterioridad a la Sesión Plenaria de este Ayuntamiento de fecha 29 de marzo 
de 2023”. 
 

Responde D. Manuel Francisco Gómez Márquez (ver archivo 
audiovisual)131. 
 
 
 

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión siendo las trece 

horas y cuarenta y seis minutos, de la que se extiende la presente Acta, que 
firma el Ilmo. Sr. Alcalde Presidente conmigo el Secretario General, que 
certifico. 

 
(Documento firmado y fechado electrónicamente según consta en el margen).  

                                        
131 https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16525.0 

https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16525.0
https://videoactas.huelva.es/session/sessionDetail/ff8080818709a43a01876fc8711f0003?startAt=16525.0

